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開視頻會議的，甚至包括英國

內閣、富時 100董事會等敏感

用戶。

人們抱怨Zoom亂象
隨著 Zoom的爆紅，3月 15

日以來，多家媒體爆出學生使用

Zoom上課時，遭遇不明人士亂

入的現象。

從中學生、大學教授、到瑜

伽老師，很多人在社交媒體上大

吐苦水，抱怨惡搞者故意大吼大

叫、播放歌曲，還有人貼出種族

歧視的圖片，甚至公然播放成人

視頻，迫使授課或會議中斷，造

成了十分惡劣的影響。

網絡安全專家關注Zoom
基於 Zoom在全球的超高使

用量及亂象，以及其研發團隊在

中國工作，該公司引起了美、加

等國網絡安全專家的注意。

4月 3日，加拿大多倫多大

學公民實驗室發表研究指出，

Zoom使用了自行設計的加密方

案，而不是標準的加密方式；另

外，即使其主要用戶在北美，

但 Zoom卻通過位於中國的伺

服器，來分發部分加密會議的

密鑰。

美國戰略與國際研究中心兼

職研究員赫爾伯格日前在推特上

說：「Zoom的大多數工程團隊

都位於中國。」

Zoom視頻軟件 
存在隱私安全問題

Zoom被曝光的一連串的隱

私和安全問題包括：將用戶數據

私自發送給 Facebook；錯誤聲

稱視頻通話施行了「端到端」加

密；允許會議主持人追蹤與會者

的 IP地址等資料；存在安全漏

洞，使駭客可以輕易獲得蘋果電

腦 Zoom用戶的麥克風、攝像頭

使用權；系統漏洞，讓駭客可以

輕易竊取Windows用戶的登陸

憑據；攻擊者可利用漏洞，入侵

沒有密碼保護的線上會議，擾亂

會議或用惡意圖片騷擾他人；多

個安全團隊證實，可用自動化工

具猜測 Zoom會議的 ID，並蒐

集會議信息。

Zoom創始人致歉 
難以挽回信任
上述事件發生後，Zoom創

始人袁征發表聲明，就該軟件

存在安全漏洞公開致歉，並承

諾改善，但安全專家指出，袁征

及其公司研發團隊的大陸背景

和 Zoom的企業架構決定了，

Zoom可能被迫向中共交出密鑰。

美國多機構禁用Zoom 
專家給出替代軟件建議

4月 5日，紐約市教育局發

言人費爾森發表聲明，指示各

級學校「盡快停止使用 Zoom」；

SpaceX和 NASA內部已紛紛

禁用 Zoom；美國聯邦調查局波

士頓辦公室也呼籲 Zoom用戶，

不要在公共或是共享網域內舉行

視頻會議。

目前，安全專家推薦的替

代軟件包括：微軟 Microsoft 

Teams、谷歌環聊等。

另一場安全隱患：Zoom
疫情之下Zoom賺翻  用戶資料安全拉響警報

胡潤百富：只有9個 
中國富豪財富增長

4 月 6 日，《胡 潤 百 富》

雜誌發表的最新報告顯示，

COVID-19疫情發生兩個月後，

「全球百強企業家近兩月財富損

失 2.6萬億人民幣，即 13%，蒸

發了過去兩年半所創造的財富；

前十名損失 1.4萬億人民幣。

然而，視頻會議平臺 Zoom

的創始人袁征近兩月的財富增長

最快，漲了 77%，達到 565億

人民幣。百強中只有 9人的財富

在過去兩個月中有所增長，9人

全部來自中國」。

免費視頻會議軟件 
Zoom爆紅
在各國推行拉開社交距離，

禁止人群聚集的防疫政策後，居

家辦公和教學會議較疫情前大

增，這讓可供用戶免費使用的網

絡視頻會議軟件 Zoom一夕爆

紅，單日活躍用戶從去年 12月

的 1000萬人，暴增到今年 3月

的每天 2億人。使用這款軟件召

 記者邢亞男綜合報導

受疫情影響，全球禁

足，經濟停擺，失業

人數上升，富豪財富

縮水，但視頻會議平

臺Zoom的創始人袁
征兩個月來財富增長

最快，漲幅為77%，
達565億人民幣。隨
著越來越多的用戶通

過Zoom進行視頻會
議，安全專家拉響警

報稱，Zoom正將視
頻會議資料傳輸給中

國大陸的伺服器。

武漢解封人口
大批湧入上海

【看中國記者黎小葵綜

合報導】封城時間長達 76天

的武漢市於 4月 8日解封。

隨後，上海瘋傳 8日起武漢

到上海火車票全部搶光，每

天有幾千人到上海，「上海

將成全國最危險的區域」。

中國財經作家汪浩在臉

書貼出一則上海網友紛紛轉

發的文章：「上海是全國醫

療資源最豐富的，生活最方

便，城市管理最好的城市。

接下來上海面臨內外（海

外回來人員）雙重壓力，

『接下來上海將成全國最危

險的區域』，導致比春節時

還嚴峻，因此請各位一定要

當心，千萬不能放鬆做好防

護，保護好自已及家人，切

記切記！！！」

文章還警告，「自 3月

25日零點起，中國國家不

再承擔新增加的新冠狀肺炎

患者的醫療費用，隔離 14

（天）期間，全國的基本隔

離費用 8000元，要自行承

擔。確診後的費用 40至 71

萬自行承擔，普通家庭是承

擔不起的。」

對於武漢解封，官媒

發文強調，「『解封』不代表

『解防』，打開城門不代表

打開家門」。

武漢大學中南醫院呼吸

與危重症醫學科首席專家楊

炯教授 4月 6日提出警告

稱，從近 3天普查數據來

看，武漢的無症狀感染者約

有 1至 2萬人，隨著武漢解

封、民眾流動量增大，疫情

是否大幅擴散令人擔憂。

據香港《南華早報》3月

23日獲得的內部文件顯示，

中國在 2月底以前就至少發

現 43000多名「無症狀感染

者」，比例將近 35%。

Zoom創始人袁征

圖片來源：ZOOM 創始人袁征： KENA BETANCUR/GETTY IMAGES；上海車站：HECTOR RETAMAL/AFP VIA GETTY IMAGES；川普總統： ALEX EDELMAN/AFP/GETTY IMAGES

挺過生死關  民主黨州議員感謝川普力推奎寧

 記者聞天清編譯報導

日前，川普總統力推治

療紅斑性狼瘡等自體

免疫疾病的藥物「羥

氯 奎 寧」（Hydroxy-
chloroquine，簡稱奎
寧）用以對抗中共病

毒（又稱武漢病毒、

新冠病毒）；美國食品

暨藥物管理局（FDA）
也已緊急授權，同意有

限使用「氯奎寧」與「羥

氯奎寧」來治療患者。

密西根州民主黨議員卡倫．

惠特塞特（Karen Whitsett）感

謝川普總統的這項決定，因為她

正是服用了奎寧後，生命才得以

挽救。

卡 倫 稱， 她 於 3 月 12 日

進行居家隔離，「我花費了很長

的時間才能與我的醫生約好看

診，而這已經是 3月 18日了。

此後才輪到實際的檢測。」在

感染的最初階段，她服用了最

流行的抗生素藥物「阿莫西林」

（Amoxicillin）。

直到 3月 31日，呈現陽性

反應的檢測結果出爐，隨後她的

健康情況直線下降。她說：「從

劇烈的頭痛到肺部積水，再到

咳嗽時出汗，以及呼吸困難的現

象，這一切都是在幾個小時之內

出現。」

當卡倫進入醫院接受治療

時，她發現了一項禁止使用奎寧

的州政府行政令。幸運的是，數

日天後民主黨籍州長格蕾琴．惠

特默（Gretchen Whitmer）撤

回了這項行政令。

卡倫稱，在服用這個處方藥

物後的幾個小時內，感覺好多

了。如果沒有川普總統的通報，

就不會將奎寧作為潛在的治療

方法。接受福克斯節目 The 

Ingraham Angle 採訪時，卡

倫表示，如果不是川普總統力

推奎寧用於對抗疫情，並在每

日的新聞媒體記者會上大力推

薦，再加上美國食品藥品監督

管理局（FDA）緊急通過審

批程序，允許有限度的使用奎

寧來治療患者，那麼她很可能

就無法挺過生命中最可怕的一

道關卡。

歐美媒體報導，美國衛生及

公共服務部發表聲明指稱，在臨

床實驗尚沒有確實結論的情況

者出現暫時性噁心和腹瀉的狀況

外，並沒有嚴重的副作用。

此外，法國著名病毒專家哈

烏爾特，最近對超過 20名患者

使用奎寧進行治療後表示，發現

奎寧的確可以縮短排除病毒的時

間。日前，法國總統馬克龍也批

准使用奎寧治療患者。

下，FDA已經准許醫生為已住

院治療的青少年患者及成年患者

提供奎寧等兩種藥物，這是適當

的作法。

另外，紐約醫生澤倫克

（Zev Zelenko）也表示，已經

對大約 500名患者進行治療使

用奎寧等藥物，除了約 10%患

美國總統川普

整版圖片來源 =網絡圖片 
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川普計畫 重開美國部分經濟 

現狀：美國經濟自由落體

在美國，目前餐館、酒吧、酒

店、體育館、美容院、娛樂場所和

其他被政府通告定義為「非緊要」

的企業已被勒令關閉，42個州已頒
布實施嚴格的居家政策，種種措施

令美國人的生活、工作陷入停頓。

專家警告，其後果將是經濟

自由落體，比 2008年金融危機更
嚴重。在 3月分的最後兩週，創
紀錄的已經有 1000萬美國人首次
申請失業救濟，這是經濟嚴重衰

退的標誌。經濟學家對失業率攀

升走向的分析差異很大，但普遍認

為未來將是嚴峻的。根據聖路易斯

聯邦儲備銀行近日發表的分析預

測，疫情將導致超過 4700萬工人
被解僱，第二季度失業率可能達到

32％，那將超過大蕭條時 24.9％的
失業率峰值。

經濟欲重振 始於小城鎮

財政部長姆努欽對「福克斯

商務」主持人巴蒂羅莫（Maria 

Bartiromo）表示：「川普總統非

常關注我們如何重新開放部分經

濟。在美國的某些地區，如紐約疫

情很嚴重，這顯然是非常、非常令

人擔憂。但在其他地區，疫情卻沒

有那麼嚴重。」

彭博引述未具名知情人士的消

息稱，白宮已經開始著手擬定讓經

濟重回常軌的計畫，在不放鬆防疫

【看中國記者理翱編譯 / 綜合報

導】美國財政部長姆努欽（Steven 

Mnuchin）4 月 7 日表示，中共病毒

（又稱武漢病毒、新冠病毒）大流

行迫使全美範圍內的商務，前所未

有的幾乎停擺。因此，川普總統正

在研究如何重新開放部分經濟體，

以重振美國經濟。

川普總統正在研究如何重新開放部分經濟。（Getty Images）

的同時，將以受疫情影響較少的小

城鎮為起點，逐步的恢復人們的工

作、生活和消費。

此前，川普在白宮病毒新聞簡

報會上聲明，正在考慮建立第二個

防疫工作組以重振經濟：「想想，

要有一群人想辦法去做這件事情，

我們必需振興經濟。 」

救生圈：
刺激經濟復甦的計畫

為了支撐經濟，國會 3月底通
過了一項 2.2萬億美元刺激經濟復
甦的計畫，包括對收入在 99000美
元以下的成年人支付一次性 1200
美元的現金補貼；另外「薪資保護

計畫」也為小企業提供 3500億美
元的可寬免貸款，以維持其工資總

額，針對大企業則提供了 5000億
美元的救助資金。

「薪資保護計畫」旨在讓陷入

困境的小企業獲得現金，並激勵他

們保持員工薪資水平，或請回已被

解僱的工人。不過，要獲得此項援

助，企業必須至少在 2020年 2月
15日前就開始營運。企業可以借用

2.5倍於其工資總額的貸款，或最高
1000萬美元的貸款，用於支付工資
和其他費用，例如到 6月 30日的保
險費、抵押金、租金或電費等，而

這些貸款由聯邦政府提供擔保；根

據政府小型企業管理局的說法，如

果 75％的錢用於保持工人就業，貸
款將被完全免除，企業無需還貸。

姆努欽還介紹，至少有 3000
家由小型企業管理局支持的貸方參

加了該項計畫。 一位高級政府官員

表示，截至 6日下午，已償還了逾
13萬筆貸款，價值超過 400億美
元。姆努欽稱，如果該計畫資金用

完，川普政府將要求國會補充該項

基金。

一線曙光：疫情趨緩

其實，刺激經濟計畫只能給美

國經濟的下跌提供緩衝，只有重新

開放部分經濟運作，才能讓經濟止

跌並重振。彭博分析，重振計畫還

在初步階段。不過，受到紐約疫情

呈現趨緩跡象的鼓舞，川普和經濟

顧問們再度大膽討論如何讓美國人

重返工作崗位。

【看中國記者朱莉採訪報導】日

前，美國的中共肺炎（亦稱武漢肺

炎）確診病例不斷上升，而北京仍

在掩蓋疫情真實數據。《看中國》

記者就此問題，採訪了哈佛大學政

經博士、美國公民力量主席楊建

利，以及時事評論家橫河。

關於為何美國確診數據升高，

美國公民力量主席楊建利認為：

「不是因為美國的病例，確診的病

例，比中國要高很多，好像防疫失

誤了很多，不是；是因為美國現在

測的人數在增多。因為中國那邊，

很多都沒有測，而且現在有一些無

症狀的病例，現在基本上不算在裡

面去。而且早期，在武漢死掉了很

多、很多的人，都沒有算進去。」 

楊建利指在疫情初期，美國的

確存在防疫的失誤，他說：「一開始

我認為川普犯了兩個錯誤：一個呢，

中共那邊掩蓋真相。世界衛生組織也

受到誤導，這種誤導的情況下，他

就輕視了這個病毒的疫情。另外一

個呢，他沒有和他的盟國歐洲、其他

國家，迅速地把邊境談好、關閉。

因為那時候疫情已經進了歐洲，這

使得美國有兩大傳染源進入美國：

一個是中國，另外是歐洲。」

此外，有觀點認為在應對疫

情上，民主體制不如專制體制。

對此時事評論員，中國問題專家

橫河先生說：「對於民主體制、還

是專制體制更適合於應對重大自

然災害的爭論一直存在；確實，

在動員全國力量方面專制體制有

更多優勢，但專制體制由於信息不

流通、社會各界和政府各部門缺乏

主動性、民間力量受壓制，一旦決

策錯誤，幾乎沒有糾錯機制，實際

用於救災的力量，並不比民主體制

更多、更有效。」

橫河還強調：「另一個更大的

問題是，由於等待上面的命令和

當局的不作為、反作為，早期貽誤

戰機是一定會發生的。如果一開始

就不封殺信息，本來是不需要做出

如此之大的犧牲、花那麼大力量來

『戰疫』的。美國政府做的如何，自

有媒體和民眾監督，而中國民眾對

抗疫、復工和事後追責，根本就沒

有發言權，更不要說決定權了！」

關於疫情前景，楊建利則表

示：「所以美國測得越多，當然你

的病例數字就會越多。那從理論上

來講，你測得越多，到最後，未來

的防疫就更安全。我覺得再有一個

月，我們就可以看出分曉。我非常

有信心。」

專家解析美中抗疫及前景之不同
【看中國記者文可伊綜合報

導】美國總統川普 6日在白宮疫
情新聞會上宣布，白宮已和 3M

達成協定，3M同意每月向美國

額外供應 5550萬個N95口罩，
以解決美國疫情蔓延之際，前線

醫療人員口罩緊缺的困境。 3M

公司於 1902年，在美國明尼蘇達
州北部成立，而 3M最大的口罩

製造廠位於中國上海。 

   《華 盛 頓 觀 察 家 報》

(Washington Examiner)引述川普

總統的話稱：「我們已經與 3M

達成了一項協定，這是非常友好

的協定；3M公司每月將額外供

應 5550萬個高質量的口罩，在接
下來的幾個月中，我們將為我們

的一線醫療工作者提供 1.665億
個口罩。」早先白宮和 3M爆發

的「口罩紛爭」也就此落幕。 

白宮3M達協議 月增N95供應

美國脫口秀主持人、記者、

律師和作家傑拉爾多‧里維拉

(Geraldo Rivera)表示：「北京

政府對 3M說，你在這裡製造口

罩，要將這些口罩留在這裡。中

方要了，你們不能出口。這就是

為甚麼我們沉迷於中國政治、中

國製造的經典例子；他們把我們

當作人質，即使是一家美國公

司，也無法將其口罩從中國工廠

出口到美國。」

據福克斯新聞網報導，美國

3M公司和霍尼韋爾 (Honeywell)

公司的高管對白宮官員透露，其

實北京政府早在 1月分就開始封
鎖了他們在中國工廠生產的N95
口罩、鞋套、手套和其他用品

的出口。此外，中方以批發價付

款，卻禁止 3M公司出售給其他

任何人，其中也包括美國。 
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Tugendhat）告訴《每日電訊報》：

「英國政府根據來自世界各地的信

息，模擬了他們對該病毒的反應。

如果一個國家誤導你，是不可能做

到準確的模擬反應的。北京政府

的謊言正在奪去英國人的生命。現

在，英國比以往任何時候都更需要

重新定位與中方的關係。」

該委員會的「病毒免疫（Vir-

al Immunity）」報告還特別指出，

伊朗和俄羅斯也負責傳播有關該

流行病的虛假信息。

該委員會呼籲英國政府應與

國際盟友一道努力，積極「面對

和反駁」這些外國力量傾瀉出的

議員們在一份新報告中稱，

病毒起源的中國，試圖「混淆」疫

情爆發時的真實情況，當時中國

本應在蒐集有關其傳播的數據方

面發揮關鍵作用。

該委員會主席圖根哈特（Tom 

虛假信息。

議員們還特別讚揚了舉報人

李文亮醫生的方式——他是最早

就這種在武漢肆虐的新病毒發表

言論的人之一——在 2月分死於病

毒之前，他被迫承認自己「發表虛

假言論」。該委員會說：「這種對

世界衛生組織（WHO）和其他國

家科學家的故意誤導，掩蓋了在

大流行的關鍵早期階段的分析。」

「關 於 COVID-19 的 虛 假

信息已經奪去了生命。英國政府

必須在國內發出明確和透明的資

訊，以對抗和反駁外國力量所散

布的造謠。」

「他還必須與盟國密切合作，

盡可能建立統一戰線，並幫助確

保重要的國際研究努力不會因宣

傳和不良數據而受到損害。」

在外交委員會的這份報告發

表之際，4月 6日發布的另一項

重要研究報告，呼籲英國通過國

際法庭向北京政府索賠 3510億英

鎊，以補償疫情蔓延到英國造成

的損害。

這項來自外交政策智囊團亨

利．傑克遜協會（Henry Jackson 

Society）的研究得出結論，在北

京造謠運動之後，七國集團 (G7)

的經濟已經損失了 3.2萬億英鎊。

英重新定位與中關係    英智庫呼籲要求鉅額賠償
【看中國記者梅音、萬厚德綜合

編譯】英國下議院外交委員會主

席4月6日警告說，在對抗中共病
毒（又稱武漢病毒、新冠病毒）

過程中，中國和其他國家精心策

劃的造謠活動正在「犧牲英國人

的生命」。

英首相進加護病房  牽動政壇

病情惡化轉加護病房

3月 27日，約翰遜的病毒檢

測結果呈陽性，引發英國上下一

片譁然。約翰遜在出現症狀後進

行了約一個星期的自我隔離。一

直到了 4月 5日星期日晚上，約

翰遜承認有病毒的持續症狀，病

情開始出現惡化。在他的醫療隊

建議下，於 5日送往倫敦聖托馬

斯醫院接受測試。截至6日上午，

約翰遜狀況都還不錯，但到了下

午開始出現惡化，晚間 7點被轉

往加護病房。

首相官邸表示，約翰遜在被

送進加護病房前「意識清醒」，直

到 7日深夜為止，他的狀態都還算

「穩定」。當局強調，約翰遜目前

還能自主呼吸且未出現肺炎症狀，

當前不需要插管，或使用人工呼吸

器；但首相依舊呼吸困難，持續得

上氧氣面罩。因此暫時還得留在加

護病房，接受進一步的醫療觀察。

無獨有偶的是，約翰遜已經

【看中國記者萬厚德綜合報導】

英國首相鮑里斯‧約翰遜的中共

肺炎（又稱武漢肺炎、新冠肺

炎）症狀惡化後，於6日晚間送入
醫院加護病房(ICU)。據英國《鏡
報》7日報導，正在重症監護室接
受治療的英國首相約翰遜已經退

燒，病情趨於穩定。暫代職務的

英國外交大臣拉布亦於7日表示，
約翰遜的病情不但穩定、自主呼

吸，且不需要呼吸器。英國政界

憂心，約翰遜病情一旦拖長，英

國將陷入憲政危機。在全英陷入

此一低迷氛圍時刻，歐盟批准英

國一項500億英鎊的「保護傘」計
畫，適時地為英國受創的勞工社

會注入一股活水。

於 1月底脫離歐盟，但歐盟法律

在脫歐過渡期結束前依然適用，

因此「保護傘」計畫也一如各成員

國，必須要獲得布魯塞爾首肯。

所幸布魯塞爾確實展現了「充

分彈性」的承諾，在 6日批准了

英國「保護傘」計畫，這也多少提

振了約翰遜染疫，舉國一片失措

下的低迷氣氛。該計畫將對關鍵

企業提供直接補助與補助性公共

貸款，同時鼓勵研究如何預防、

處置和治療該肺炎。

中製篩檢盒不給力            
英購350萬套全失效

英國目前確診人數為 5萬 5

千餘人，排名第 8；死亡人數則為

6千 1百餘人，排名第 5。當局為

了擴大篩檢，及早防治，英國政

府近日進口了 350萬套「中國製」

的病毒試劑盒，但近日傳出，這

些試劑盒全都不合格，根本無法

檢測輕症狀及無症狀的患者。

英國測試負責人約翰‧牛頓

（John Newton）4月 5日表示，

英國政府正遭受「重大的挫折」。

他提到，英國政府從中國訂購的

測試盒，僅能測出病毒感染嚴重

的病人，而不適用於有輕度症狀或

無症狀的患者。牛頓告訴媒體，訂

購的試劑盒沒有一項通過評估，不

值得大規模推廣。

此一現象已發生在許多國家，

歐洲除了英國，還有西班牙購自中

國的 34萬套病毒快篩試劑盒，捷

克自中國購買的 18萬套快篩試劑

盒，錯誤率高達 80%，根本無法

使用。而荷蘭購自中國的 130萬

只「KN95」規格並配有 FFP2質

量檢驗合格證的口罩，也被荷蘭衛

生部門發現全數不合格而遭全面回

收、暫時棄置，等候處理。

拉布僅是「職務暫代」  而不是「代理首相」  實際權力相當有限

唐寧街的消息來源暗示，當

大流行結束後，這個共產主義超

級大國將面臨「清算」。

鄧肯‧史密斯爵士在允許中

國公司華為進入 5G網絡後，領導

了議會反對首相有關華為的決定。

他說，英國必須重新考慮與中國

的關係。這位前保守黨領袖表示：

「由於北京的掩蓋和延誤，全球衛

生專家認為，世界其他地方沒有足

夠的時間為大流行做好準備，這意

味著疫情的影響最有可能惡化。」

他強調：「我們大家必須重新思考

這種關係，並將其置於更加平衡

和誠實的基礎上。」

懷有身孕的女友此前表示，她也

出現了感染症狀，目前正在隔離

和恢復中。

撼動政界                       
考驗朝野共體時艱默契

約翰遜的意外中標，撼動了英

國政界，雖然他此前已要求第一國

務卿外交大臣多米尼克‧拉布在

必要時作為他的代表。而根據不

成文憲法，拉布暫代首相確實無

須透過選舉，但權限卻極為限縮。

首相官邸與內閣於 7日對此一暫代

定義做了補充指出，拉布僅是「職

務暫代」，而不是「代理首相」，

除主持例行防疫與國安會議外，

他沒有開除或任命內閣大臣或部

長的人事權力，也不能代表內閣

「面見英國女王」報告執政週記。

由於無法執行決策，在面對

每三週必須檢討一次全境封鎖令

的境況下，拉布面對即將到期的

13日復活節當天是否解禁或展延

一事，只能尷尬地閃躲記者們的

追問。更何況這還牽涉到防疫優

先，亦或經濟維穩的兩派人馬壁

壘分明的對峙。暫代下群龍無首

的局面，已逐漸讓政界的憂心浮

出檯面，也考驗著朝野上下「國

難當頭共體時艱」的政治默契。

在約翰遜染疫後，前保守黨

梅傑立即公開要求黨直接安排接

替執政的人選與責任流程，而內

閣部長戈夫與衛生大臣韓考克間

的防疫爭權，也讓朝野為之側目。

不過前保守黨黨魁史密斯則

表示，他對拉布「很有信心」，

因為拉布身邊會有知道首相相關

工作流程的內閣官員，而也已因

應這個狀況，妥善規劃了應變措

施。據《金融時報》的報導，內閣

其實已經制定好了一個政權交接

的緊急備案，唯因「氣氛敏感且

對約翰遜本人不尊重」，該文件

仍被加密封印中。

英500億「保護傘」計畫    
歐盟開綠燈

目前社會所至為關切的，除

了自身的健康安危外，個人及企

業的重大收入損失，應是最受普

羅關切的議題。各國政府對於如

何支持被疫情與各國封鎖措施所

重創的勞工，莫不殫精竭慮，英

國自也不例外。早在約翰遜染疫

前，英國便擬定了一項 500億英

鎊的「保護傘」計畫，以助民間企

業不被此次疫情擊垮。

而對於各國的緊急紓困措

施，布魯塞爾當局已允諾會展現

法規的「充分彈性」。歐盟對於

各成員國當局的補貼措施，一般

都會施予嚴格的限制。英國雖已

英相約翰遜不幸於3月27日確診染疫，4月5日入院，6日轉入ICU。（Getty Images）
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任志強被調查是重要的標誌

因一篇文章被抓

任志強是紅二代，他父親任

泉生曾擔任商業部副部長。外界

所知，任志強與王岐山交往甚密。

3月 13日，知名人權人士韓

連潮在推特上說，大陸朋友傳來

消息：「任志強昨晚被北京市紀委

留置關押在北京郊區蟒山市紀委

培訓中心。」

據悉，任志強此次被抓是因

為 3月初一篇署名任志強的文章

在網上熱傳。文章批習近平當局

在疫情爆發後，沒有及時讓國民

知情，隨後「試圖用各種偉大的

成績掩蓋事實的真相，好像這個

疫情是從 1月 7日的批示才開

始⋯⋯」

文章還說，這次疫情的爆發

和所引發的一切本不應出現的痛

苦，都來自於這個「嚴禁新聞自

由與言論自由的體制」。如果有

了言論自由，那麼國民在提前知

道事實真相時，就會主動的採取

各種自我保護，也不會發生這麼

嚴重的失控和傳播。文章還批評：

「這次疫情中可以看到的現實是，

黨在維護黨的利益，官在維護官

的利益，君則只是在維護一尊的

核心地位與利益。」

一位消息人士在 3月告訴美

國之音，任志強的大兒子、秘書也

被抓了，他的妹妹及家人都會受到

影響。北京當局將此定為重案，

「任何人不得插手、不能介入、不

能求情，可能也包括王岐山。」

敢言的「任大炮」

任志強多年來屢有「出格言

論」，因其敢言而被網民封外號

「任大炮」。

2013年，任志強在北京大學

演講中說，在中國的現狀情況下，

我們惟一的社會責任就是在座的

所有各位，你們努力地站起來，把

我們面前的牆推倒。

2015年 2月 14日，任志強在

出席「中國經濟 50人論壇 2015

年年會」時發言說：「政府過度強

調了槍桿子和刀把子，反對西方的

價值觀，文革之風又起來了。」

2015年 9月 21日，任志強

轉發了共青團中央關於「我們是

共產主義接班人」微博，稱「『我

們是共產主義接班人』這個口號

騙了十幾年」。

2016年 2月 19日，習近平

視察央視，後者打出「央視姓黨，

絕對忠誠，請您檢閱」的標語。

任志強於當日晚上在微博上說：

【看中國記者夏新綜合報導】大陸

知名退休房地產大享、紅二代任志

強，因撰文批評習近平，從 3月中
失聯至今。北京市紀委 4月 7日晚
間公告，指「任志強涉嫌嚴重違紀

違法，目前正接受北京市西城區紀

委區監委紀律審查和監察調查」。

最高當權者若突發染疫  將由何人接手補位

問：「你瞭解中國嗎？你去過中國

嗎？你知道中國現在已經成為人

均 8000美元的世界第二大經濟體

嗎？如果我們不能夠很好地保護

人權，中國能夠取得這麼大的發

展嗎？你知道中國已經把保護人

權列入了我們的《憲法》嗎？」

不過，王毅接下來沒有讓女

記者回答他提出的問題，而是繼續

自說自話：「最瞭解中國人權狀況

的不是你，而是中國人自己，你沒

有發言權，而中國人最有發言權。」

王毅的失態引發一片譁然。

胡少江認為，王毅演繹了不

需要邏輯思維的「中國式邏輯」。

這種邏輯事實是否客觀存在無關

緊要，謊言與真實之間沒有區別，

因果關係可以隨意認定，贏得辯

論只需要剝奪辯論者的資格等

等。根據他的這個邏輯，二戰前

經濟增長迅速的法西斯德國可以

被認定曾經擁有最好的人權，任

何惡貫滿盈的人權侵犯者都可以

聲稱自己對本國的人權紀錄最有

發言權。

胡少江說，王毅所代表的

中國外交已經被稱為「戰狼式外

文章認為，王毅是中南海災

難性外交路線推行者，北京已墮

落到被文明國家鄙視、被少數流

氓國家利用的可悲境地。

文章舉例四年前，在王毅與

加拿大外長舉行的聯合記者招待

會上，當時一位加拿大女記者向

加國外長提問，她引述當時香港

書商被大陸特工在海外綁架失蹤

的事件，質疑為何中國存在侵犯

人權的問題，加拿大還要與之保

持緊密關係？以及加拿大政府如

何通過這種關係來促使中國改善

人權？

但是，王毅全然不顧外交禮

儀，喧賓奪主「搶答」記者本是

對主人的提問。王毅一連串反

【看中國訊】湖南省郴州

市女企業家陽嬌，近日舉報北

湖區團委書記楚挺征，指他在

一次宴會上猥褻自己，幸好有

同學趕到。該事件引發社會關

注，有網友表示：疫情期間違

規聚餐，還為非作歹，應嚴懲。

據媒體報導，陽嬌自稱是

女商人，2017年回國創業，目

前是北湖區政協委員。 4月 5

日，陽嬌舉報稱，北湖區團委

書記楚挺征對她猥褻、涉嫌強

姦，並向警方報案。

她指控，3月 31日，楚挺

征邀她及另外 10多名商人，到

郴州帝都海鮮酒樓 2樓 201號

包廂用餐，「除了楚挺征，其他

人我都不認識」，她於是帶上

同學鄧麗（化名）赴宴。

飯局從 7點開始，晚上 9

時半，她離開座位到包廂茶水

間休息，楚挺征突然走了過來，

「一把將我拖到隔壁包廂，我還

來不及反應，就被他直接按倒

猥褻，還強行脫下我的褲子，意

圖施暴。」陽嬌指，當時她明確

強烈拒絕對方，並奮力反抗、大

聲呼救，一起聚餐的一名老闆聞

聲曾過來查看，楚挺征說要他別

管，那人便離開了。

陽嬌稱，她的同學鄧麗趕

來後，楚挺征立即起身，假意

打電話離開。「這件事發生後

我驚恐萬分。」陽嬌在舉報信中

寫道，事發後，她在朋友和同

學的陪伴下痛哭了許久，精神

和身體受到傷害。

陽嬌的舉報信中附上照片

顯示，其大腿外側有多處抓傷

痕跡；另一個截圖則是楚挺征

不斷向她道歉：「再次表示深深

的歉意，對不起！請給我機會

賠罪。」他又作詩：「抱樸守拙

難學來，歉意只怪醉一回。」但

陽嬌均無回覆他的信息。

據媒體報導說，楚挺征在

2018年 5月召開的共青團北湖

區第四次代表大會上，被任命

為共青團北湖區第四屆委員會

書記。

4月 7日，湖南省委、省政

府重點新聞網站發布消息稱，

經調查，北湖區委免去楚挺征

黨內職務，並按程序免去其他

職務，同時被立案審查；涉嫌

猥褻他人案正在調查。

交」，其實是一種過時的、軟弱

的象徵。而他和他所器重的那幾

位外交部發言人正在進行一場競

賽：看誰的態度更強硬，誰的口

吻更具冒犯性，誰最能夠睜眼說

瞎話。他們在比賽誰在把自己的

臉皮摔在地上的響聲最大。

「戰狼」是一部中國國產電

影，該片和其續集都煽動「民族

主義」情緒，目前已成為北京外

交風格的代名詞。此前，路透社

3月 31日曾發文探討北京新一代

「戰狼式外交」。

報導援引知情人士透露，這

一轉變是根據習近平去年的指令

做出，習近平在給外交官們的一

份親筆手諭中，指示面對包括美

中關係在內的國際挑戰時，要採

取更強硬的立場及表現出更多的

「戰鬥精神」。

路透社去年 12月也曾報導，

外交部長王毅在建政 70週年時，

向外交部官員傳達了同樣的內容。

報導說，為應對貿易戰、香港抗

議事件，以及其他可能削弱其形

象的危機，外交官們被指示，要

更加積極地宣傳北京的觀點。

學者分析王毅式「戰狼外交」 女老闆遭團委書記猥褻

【看中國記者林中宇綜合報導】現

任外長王毅被認為是一個北京強

硬外交路線的忠實推行者。經濟

學者、時評家胡少江近日在自由

亞洲電臺撰文說，分析王毅所說、

所做，能夠幫助世人理解這一代北

京領導人的那一套反文明、反現代

的衣缽。

「徹底的分為對立的兩個陣營了？

當所有的媒體有了姓，並且不代

表人民的利益時，人民就被拋棄

到被遺忘的角落了！」

因「央視姓黨」事件，任志強

於 2016年 5月 2日，被通報留黨

察看一年處分。

不會輕易被放過

北京時政評論人士華頗 3月

對海外媒體分析認為，這次習近平

不會輕易把任志強給放了。他說：

「習近平現在面對任何一種挑戰，

他要站穩腳根，這時候要顯示自己

強硬的一面，如果現在退一步，會

有可能一退千里，潰不成軍。這時

候，我覺得習不會輕易讓步。」

華頗表示，任志強籲「推牆」

等等，對於中共而言，已經是立

場問題了。故此現在黨內別說王

岐山，只要不是體制的對立面，

都不敢為他說一句話。在這個體

制下，已經把任志強視為叛逆

了，會被嚴懲。

時政評論員唐靖遠認為，任

志強被調查是一個標誌：1、黨內

所有希望回到鄧小平路線給中共

續命的幻想徹底破滅；2、體制內

外一大批政商人士企圖促使中共

走上改良道路的努力徹底失敗；

3、紅二代敢有異議者，「免死鐵

券」一律作廢；4、所有人靜待末

日列車狂奔到底解體。

知名紅二代任志強因敢言被查，曾呼籲「把我們面前的牆推倒」。 (Getty Image）

【看中國記者苗薇綜合報導】

由於感染中共病毒（又稱武漢病

毒、新冠病毒），英國首相約翰

遜病情惡化，已送重症室治療，

他授權暫時將國政交棒給外交大

臣。有港媒聯想到中國，倘若習

近平染疫或遭遇變故而無法履

職，代理職務安排會如何？

據英國媒體報導，因感染疫

症，約翰遜已授權由英國外相拉

布必要時暫代首相職務。拉布

稱，約翰遜獲醫院悉心照顧，而

政府會繼續按約翰遜指示運作。

《香港經濟日報》4月 7日報

導，如果習近平因為某種因素，

不能負擔領導人一職，根據中共

《憲法》規定，如果國家主席出

缺，由副主席繼任；國家副主席

缺位時，由全國人代會補選。若

在國家主席、副主席都缺位時，

則由全國人代會補選；在補選以

前，由全國人大常務委員會委員

長暫時代理主席職位。

現任中國國家副主席為王岐

山，而現任人大委員長為栗戰書；

此外中共黨章目前沒有設立總書

記副職及代理總書記的相關規

定。不過，前國務院總理趙紫陽

過去曾經代理總書記，而現任的

習近平與國家副主席王岐山。（Getty Images）

國務院總理是李克強。

已停刊的《動向》雜誌早前披

露，習近平在 2016年初曾經做過

後事安排，親自提出接替班子代

行職權。而政治局曾也通過一份

「非常時期」的人事安排。

報導說，當時中共中央政治

局審議通過了《特別動議案》。

該議案分為內、外兩部分，外指

「外來軍事攻擊或軍事勢力侵略初

期受到十分嚴重創傷」，而內指

「國家領導人主要成員受到意外、

突發性事件傷亡，影響到領導中

樞，或因發生全國政治性暴動，

政府管制處於真空狀態」。

在此前提下，「特別動議案」

當時給出了「非常時期」接替最高

領導人的班子小組名單的預案。

名單均以習近平及李克強遭遇不

測後的人事安排為主。包括：

一、如習近平遭遇意外，中

央領導班子小組組長：王岐山；

第一副組長：李克強；副組長：

張德江、栗戰書、許其亮。

二、如習近平、李克強遭遇

意外，中央領導班子小組組長：

王岐山；副組長張德江、栗戰書、

許其亮、馬凱。

三、如習近平、王岐山遭遇

意外，中央領導班子小組組長：

李克強；第一副組長：許其亮；

副組長：張德江、栗戰書、馬凱。

四、如習近平、李克強、王

岐山遭遇意外，中央領導班子小

組：栗戰書任代組長（召集人）；

副組長：張德江、許其亮、馬凱、

常萬全。

習近平目前沒有接班人。今

年 1月，針對接班人問題，黨媒

《求是》提及習近平本人談到「國

家領導層能否依法有序更替」問

題，引起輿論關注。
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美國比爾·蓋茲大讚臺灣防疫

比爾·蓋茲受訪談疫情 
盛讚臺灣是防疫榜樣

比 爾 · 蓋 茲 4 月 5 日 接

受福斯主持人華勒斯（Chris 

Wallace）的專訪時，談及中共

肺炎疫情。他說：「臺灣等國家

可稱為模範，他們看到了這個問

題，確實進行檢測，全面檢測做

得很好。他們排定優先順序進行

檢測，所以他們不會遭遇其他國

家面臨的疾病或經濟衝擊。」

比爾·蓋茲還表示：「我們必

須讓全世界防堵這次病毒疾病。

在美國可以看到這裡疫情多麼嚴

峻，目前還沒有這麼多病例的發

展中國家情況可能將更糟。」

蔡英文線上會外賓       
分享臺灣抗疫經驗

4月 6日下午，總統府透過

新聞稿，發布總統蔡英文當日上

午向外賓分享臺灣抗疫經驗的消

息，行政院政務委員唐鳳亦出席

活動。蔡英文以英文致詞表示，

她很高興臺北被列入密涅瓦大學

的學習目的地之一。她相信學生

在臺北的生活必定會讓學習經驗

更加充實。

美國的國際創新學府密涅瓦

大學是一所沒有校園、以全球城

市為教室、完全於線上進行課程

而聞名的實驗大學，學生在一年

級下學期開始，每個學期都會移

居到一個不同的城市，其中包括：

臺灣臺北、美國舊金山、英國倫

敦、德國柏林、印度海德拉巴等

七個城市。蔡英文與外賓所使用

的視訊平臺正是密涅瓦大學日常

的互動式學習系統「Forum」。

蔡英文提及，學生在充滿挑

戰的時刻來到臺北，學生們可能

已經發現，臺北提供一個相對安

全與健康的環境。除了醫療與公

衛專業人員的努力，有不少特色

讓臺灣在面對當前全球危機期

間，能夠相對成功；臺灣建立了

可負擔的健保系統，同時為所有

居民，包括在這裡工作、學習的

外國國民提供了全民健康保險。

另外，臺灣也是年輕的民主

國家，人民針對參與公共事務充

滿熱情，同時政府也確保了人民

能夠充分參加公共政策的討論，

並能瞭解相關資訊。儘管社會近

年來充斥著錯誤的假信息，但是

政府建立起法律機制以防制錯假

信息的傳播，同時致力於資訊的

透明化。

蔡英文還進一步表示，臺灣

公、私部門共同組織成的「國家

隊」，在 2個月內，就讓口罩的

生產由每日的 200萬片，即將突

破至每日的 1500萬片；由此能夠

看出，臺灣公、私部門的合作夥

伴關係是非常密切的，這樣的夥

伴關係，亦幫助國家面對這次中

共肺炎疫情的重大挑戰。

蔡英文提到了，臺灣是一個

很多元的社會，雖然人民有不同

【看中國記者盧乙欣綜合報導】

美國微軟公司（Microsoft）共同
創辦人比爾·蓋茲（Bill Gates）
近日接受「福斯週日新聞」（Fox 
News Sunday）專訪期間，盛
讚臺灣是對抗中共肺炎的防疫榜

樣。6日下午，總統蔡英文則是
首次以線上接見方式會見賓客，

她與美國密涅瓦大學（Minerva 
Schools at KGI）畢業班的19位學
生們視訊，並分享臺灣力抗疫情

挑戰的經驗。

【看中國記者文可伊編譯 /綜

合報導】根據美媒 Daily Caller

報導，6日的白宮記者會上，一名

鳳凰衛視女記者向美國總統川普

提問，沒想到卻遭川普反問她是

否是為中國政府工作。

該記者問道，中國（共）政

府和華為、阿里巴巴等中國企業

向美國捐贈醫療用品和設備，以

協助應付中共肺炎 (又稱武漢肺

炎、新冠肺炎 )疫情。川普總統在

聽了這名女記者列出的一長串中

國捐贈的「醫療物資清單」後，回

應說：「這不是一個問題，這更像

是聲明（大外宣）。」

接著川普談到中共多年來占

美國的便宜而導致鉅額的貿易逆

差。不過，女記者打岔繼續追問：

「您會和中國合作嗎？」。這時川

普似乎察覺有點不對頭了，忍不

住反問她：「你是為誰工作的？

中國政府？」女記者說，她為私

人公司工作，總部設在香港。川

普繼續追問：「你為誰效力？中

國？」「你為中國工作？還是為報

紙？」女記者回答，她為鳳凰衛視

工作。川普顯然還是相當不滿，

繼續逼問：「誰擁有這家媒體？中

國嗎？中國政府是否擁有這家媒

體？」記者回答：「這是一家私營

企業。」

政論家曹長青對此事發表看

法。他說這名女記者被網民起

底，名叫王又又。「這麼年輕就

成駐美進白宮記者了？我常看白

宮記者會，還沒看到這麼年輕卻

帶黨油條味的；一般都是資深記

者，在新聞界多年；而她有甚麼

背景和關係？她的提問除黨宣傳

外沒看出新聞專業能力。

曹長青還說，該記者只說是

香港的鳳凰衛視（不敢承認是中

國），不敢說鳳凰衛視有中共軍方

背景，其高管都來自中國大陸。

這是「大外宣到總統記者會了」。

王又又的官方微博還發帖報

導紐約州長庫莫感謝蔡崇信、馬

云中國駐紐約總領事黃屏提供的

幫助，給紐約捐贈 1000台呼吸

機；此前還曾問川普總統，為甚

麼把病毒稱為「中國病毒」。

Daily Caller描述鳳凰衛視

雖非中國政府所擁有，卻是一家

親中共的媒體。但是外界普遍視

為是與中共安全部有聯繫的「準官

方媒體」。分析指，鳳凰衛視是

前中國軍官所擁有。

川普揭鳳凰衛視記者為政府工作

據報導，罷免高雄市長韓國

瑜的二階連署已經通過審查，代

表罷免案將成案。由於韓國瑜 7

日下午沒有公開行程，記者無法

取得他的回應。高雄市新聞局長

鄭照新表示，市府尊重選委會獨

立行使職權，依法行政，至於市

府與市長會持續專注市政及防

疫，以捍衛市民的權益為重。

針對罷韓成案，罷韓公民團

體「罷韓四君子」於媒體前深深一

鞠躬，對參與連署的 56萬名市民

表示感謝。Wecare高雄發起人尹

立表示，這次是中華國 100多年

來首次正式立案罷免直轄市長，

臺首件縣市長罷免案成立   6月中進行罷韓投票
【看中國記者盧乙欣綜合報導】

高雄市選委會7日審查通過了罷免
市長韓國瑜二階連署書達到罷免

門檻，主任委員陳雄文表示在整

理相關資料之後，8日會將連署人
名冊送至中選會，估計將於6月中
舉行罷免投票。

蔡英文透過視訊，與國際創新學府密涅瓦大學畢業班的19位同學分享臺灣在面對中共肺炎挑戰的經驗。(總統府）

政治偏好、傾向，但是臺灣人善

良又團結。儘管承受了來自外部

孤立的壓力，但是並沒有阻止臺

灣對他人展示人道關懷。在上

週，她也代表臺灣人民宣布要捐

贈口罩、藥物與技術給予醫療體

系遭受嚴重衝擊的國家，要與國

際社會共度難關。

蔡英文還向學生們分享了她

的求學經驗，過程讓她更深入的

瞭解外國文化，以及不同國家解

決問題的方式，這對於她日後

包括參加國際談判、擔任總統職

務，都有相當大的助益，蔡英文

也不忘鼓勵學生們勇於面對與接

受挑戰。

臺灣持續推出不少防控措

施，並持續引發國際社會關注，

甚至已有名人公開表示應該買下

擁有特殊性的臺灣。據報導，臺灣

美國商會（Taiwanese-American 

Chamber of Commerce）會長海

爾（Neil Hare）日前透過「TACC」

官網發布公開信函，談及若是美

國想要買下一座小島，那麼是時

候忘記格陵蘭了，改看一看臺灣。

海爾認為，美國總統川普將

美中關係為第 1個任期的重點，

甚至寧願發動激烈的貿易戰。對

此，海爾呼籲，「所以，川普總

統，努力工作並買下臺灣吧！」；

如果不買下臺灣，還可以做出明

智的選擇，那就是供應臺灣自由

貿易協定和特殊移民身分，這些

做法都會得到美國兩大黨的支持，

也將對美國經濟有助益。

應該給予市民肯定，同時也感謝

民眾的參與，讓臺灣的民主能更

健康。

罷韓團體與 3月 9日送交超

過 40萬份罷免二階連署書至市選

委會，而市選委會今天召開委員

會議，主委陳雄文於會議之後公

布審查結果。陳雄文在選委會前

接受聯訪表示，選委會以 30天

完成了連署書審查，市府一共收

到 40萬 6880份連署書，但是在

經過審查之後，總共剔除了 2萬

9218份；其中包括一、二階的重

複連署，約為 1萬 5000份，至於

資料不正確的約有 1萬 3000份，

另外選委會寄發查詢單的達 2000

多份，但是在核對查詢單之後，

無效的有 11份。

陳雄文表示，依照《選罷法》

規定，符合的選舉人數有 22萬

8134人，經過統計，不符合規定

的連署書數合計 2萬 9218人，

符合規定的人數合計 37萬 7662

人。陳雄文又說，選委會將在整

理名冊後，在明日將罷免二階連

署人名冊報中選會，而中選會將

再依照職權進行後續處理。

有媒體提問有關，市議會延

會恐怕將影響罷免案墊付款的審

查，陳雄文則回覆說，罷韓案需

要約新臺幣 1億 2000萬元經費，

高雄市府已經將墊付款案提案交

議會，若是來不及取得經費，市

府會先使用第二預備金；再者，

罷免案亦不會一次就花費那麼多

錢，先期大約需要 3000萬元，市

府會自二備金先運作。關於罷免

案可能舉辦的時間，他估計會是

在 6月 6日或是 6月 13日，確切

時間仍會由中選會來決定。

針對罷免案二階連署通過審

查，「 罷韓四君子」包括：罷免提

案法定領銜人陳冠榮、尹立、臺

灣基進張博洋，以及公民割草發

言人李佾潔隨後在選委會前召開

記者會，並做出回應。陳冠榮除

了批評國民黨一再阻撓罷韓案進

行，亦批評議會無限期延會恐將

影響罷韓的執行經費，他呼籲民

眾共同小額捐款給選務機關，同

時也允諾不會讓推動罷免案成為

防疫缺口，他還表示要成立「罷

韓防疫安全委員會」，不僅要完

成罷韓，還會做好防疫。

張博洋與李佾潔表達感謝罷

韓民意得以伸張，也批評國民黨

指控罷免提案提早進行，意圖否

定罷韓的正當性。根據《自由時

報》報導，針對後續作業，中選會

副主委陳朝建 7日表示，中選會

2020年 4月委員會議將會在 4月

17日舉行，屆時將依法審議。至

於罷免投票可能日程，陳朝建則

說，若是此案經過中選會審議，

且確定成案並依法公告，應該會

在審定公告成立後的 20天起至

60天之內，請高雄市選委會辦理

投票。在《公職人員選舉罷免法》

第 87條規範中，罷免案之投票，

應於罷免案宣告成立後 20日起到

60日內為之。

此外，三月底最新民調有

59.5%的高雄市民，將在「罷免

高雄市長韓國瑜」投下同意票，

而 69.7%的高雄市民表示，投票

日那天會去投票。

    此外，針對罷免高雄市長韓

國瑜二階連署 4月 7日審議通過，

韓國瑜陣營表示，由於公民團體

連署罷韓有提前「偷跑」的嫌疑，

因此 8日將委任律師前往臺北高

等行政法院呈遞行政訴訟，停止

執行聲請狀。

隨後，前高市府新聞局長王淺

秋接受中央社電話採訪時證實，8

日上午 10時 30分將與律師葉慶

元呈遞行政訴訟停止執行聲請狀，

同時提出停止罷免投票。

然而，張博洋日前已經表示，

果真連署有問題，國民黨應該在一

階連署時就要提出質疑，而非在

二階連署要通過時才緊急開記者

會，此舉沒有公信力；再者，中選

會已經明確裁示過程合法。市議

員陳致中也提醒，法規沒有禁止在

未滿一年前做連署。

【看中國記者明思綜合報導】

總統蔡英文日前宣布捐出千萬

片口罩援助國際，卻被質疑政

府是否私藏口罩。赴立法院備

詢前，行政院長蘇貞昌受訪時

表示，媽媽從小教育他，省吃

儉用、幫忙有困難的人，才是

高貴的情操，臺灣從一開始禁

出口、努力增產口罩，一方面

是自己努力，一方面省吃儉用；

口罩從 7天 3片，到現在 14天

9片，也是不敢揮霍浪費，一

步步給國人方便，同時節約使

用，幫助世界有需要的人；臺

灣有愛心、有高貴情操，獲得

全世界很大肯定，這也是臺灣

一代教一代的珍貴資產。

他言及，目前口罩隨產能

變化，政府一步步努力、節制

使用，給民眾、給醫療人員，

也增加備用容量、給公務需要

的人、給頻繁出入醫院重症的

患者等，「每一片都非常認真，

沒有私藏」。甚至連指揮官陳

時中，也教大家用電鍋消毒口

罩，節省資源。

蘇貞昌說，大家相信政府，

政府也很嚴謹努力生產，一方

面有效運用，一方面把愛心給世

界需要的人，這都是因為臺灣防

疫政策，獲得世界領袖稱讚肯

定，世界媒體也都報導，希望

大家珍惜世界最便宜、穩定的

口罩，「政府絕對不會私藏、濫

用，請大家放心」。

有公衛學者認為連假容易

造成群聚感染，建議取消五一

勞動節連假，蘇貞昌則表示，

目前沒有取消規劃，不過「會

視情況靈活運作」。

口罩捐贈國際 展現臺灣精神
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紅朝逢九必亂，已成鐵律。所

以，2019這個逢九之年，外有美
中貿易戰，內有非洲豬瘟，終有

奪命肺炎。然而，亂則亂矣，未

至極矣。轉過年來是2020庚子
年，紅朝既未送走瘟疫，亦未迎

來小康，卻發現，1921年建立的黨
到了2020年，正式進入99歲，原
來，逢九之年雖然結束，九九之

厄才剛剛開始。接下來疫情在數

月內，不僅蔓延全國，更傳播全

球，一場浩劫籠罩世界。

病毒變身終結者
庚子劫外有天機

文|宋紫鳳
圖|Gettyimages

可以說這兩則證據都再次證

明中共病毒是由中共製造的生物

武器。至於這一生物武器是如何

從 P4實驗室蔓延全球的，各種推

測總結起來不外乎三種：一種是

內鬥論，亦稱陰謀論。即 P4實驗

室因一直由江派掌握，所以分析

認為中共病毒是江派放出，意在

搞垮習近平；另一種是戰爭論，

即 P4實驗室製造的中共病毒洩

漏，之後，中共刻意隱瞞疫情，

任其擴散全球，發動了一場變相

的世界大戰；最後一種是事故論，

即認為 P4實驗室製造的中共病毒

發生意外洩漏，中共出於隱瞞真

相的慣性思維，隱瞞了疫情，瞞

不住後，又憑其多難興邦，喪事

喜辦的常規做法來應對，導致疫

情完全失控。

然而，在疫情已經蔓延全球，

並造成巨大人數死亡，且形勢還在

惡化的當下，上述三種情況哪種才

是真相，其意義已經不再重要。因

為三種推測的爭議只在於，這一生

物武器是按計畫被啟動，還是意外

提前被啟動。而無論是哪種情況，

可以肯定的是，中共是中共病毒製

造者，並且中共病毒是做為一種生

物武器被製造出來的，而這種生物

武器一定是以殺人為目的。一言總

之，中共正在以病毒為刀俎，以世

界為魚肉，利用病毒武器殘虐世界

才是怵目驚心的現實，及災難追責

的核心。

大國戰疫盡顯邪惡基因

中共放出了病毒武器，之後

的戲碼當然就是大國戰疫。《九

評共產黨》一書曾指出中共具有

「邪、騙、煽、鬥、搶、痞、間、

滅、控」九大基因。反觀這場大

國戰疫，上演的正是中共九大基

因輪番登場的邪惡走秀。

「邪」是中共九大基因之首。

表現為中共承襲馬列主義的邪皮，

反天反地，漠視生命。而在這場

大國戰疫中，我們看到中共從開

始時為了減少確診人數而不讓病

患確診，到後來在政治清零的任

務下，將大批病患趕出醫院，成為

病毒載體將病毒傳給更多人，以

及復工令下，讓人們冒著被傳染的

風險去復工，一路走來，哪一步不

是白骨枕籍，屍灰漫天。

至於邪惡基因之二「騙」，

在這場疫情下，也表現得淋漓盡

致。如中共一直在利用假疫情數

據欺騙國人與世界；又製作假新

聞以營造所謂正能量。為此，中

宣部調集 300名記者進入武漢和

湖北去做所謂正能量報導，而氾

濫各地的「不留名群眾到派處所

扔下一萬元就跑」的新聞正是其

傑作之一。此外，中共還利用假

宣傳詆毀他國，如在疫情向世界

蔓延之際，各國華人的微信圈中

都在流傳著他國疫情嚴重，政府

不作為的假信息，所不同的只是

替換了國家名稱。在這些虛假信

息的誤導下，引發了以留學生為

主的大批海外華人回國潮。

邪惡基因之三「煽」，也就是

製造仇恨。在中共煽動式的防疫

措施下，逃離武漢回到家鄉的武

漢人被舉報、家門被釘死、武漢

車牌的車輛被跟蹤，流落外鄉的

武漢人，乃至湖北人如老鼠過街

被圍堵，受到歧視與敵視。各地

方為封城、復工、爭搶醫療物資

等原因，彼此劍拔弩張，互為仇

敵。中共為甩鍋海外，又挑動國

人仇視海歸，指其「萬里投毒」，

以暗示海外華人攜毒入境，而海

外國家才是病毒來源。至於其用

力最大者則在於讓國人仇美，而

前不久報出的瀋陽楊媽媽粥店掛

出祝賀美日疫情橫幅的事件，則

是中共煽動仇恨的直接效果。

邪惡基因之四「痞」。中共

歷次的整人運動及所謂維穩，靠

的正是社會底層的痞子流氓。此

次疫情下，一些痞子、人渣搖身

變為臨時執法者，帶著紅袖標，

穿著臨時制服，成為了執照流

氓，協助政府封門、封樓、封城、

打人、抓人、批鬥，飛揚跋扈，

公然作惡。

邪惡基因之五「間」，也就是

中共甚為擅長的滲透、離間、瓦

解等。而在這場瘟疫中，中共之

用「間」在海外尤為出力。最明顯

的例子就是世衛組織總幹事譚德

塞一直幫助中共遮蓋疫情真相，

向世界傳遞來自中共的假數據、

假信息。中共用「間」，導致國際

社會在第一時間未能對疫情予以

充分重視，錯過了最重要的防疫

時間。

邪惡基因之六「搶」，也就是

巧取豪奪。疫情之下，中共利用

海關或運輸中轉站，強行扣押口

罩等醫用物資。在疫區，中共授

權地方政府可徵用私人財產對抗

疫情，令人堪憂的是在缺乏配套

措施，及透明度的情況下，此類

徵用令不過是又一場公然搶劫的

名頭。

邪惡基因之七是「鬥」，也

就是中共所崇尚的暴力鬥爭。疫

情之下，我們看到文革記憶在死

灰復燃。如牆上的宣傳標語充斥

著暴力，「聚餐就是找死，拜年就

是害人」、「口罩還是呼吸機，您

老看著二選一」，至於行動上，

更是暴力事件層出不窮。從大陸

流傳出來的視頻可見，河南濮陽

一村民因忘戴口罩出門，被防疫

人員捆綁在牆柱上咆哮訓斥。一

些人因未戴口罩而被反綁雙手、

遊街示眾、強迫高聲朗讀防疫政

策。還有封鎖區，有人為了謀生

而強行出門，結果遭到防疫人員

的毆打。

邪惡基因之八「滅」，是指

中共的群體滅絕理論及實施。對

照此次疫情，中共將感染者封堵

家中，焊死門窗，任其自生自滅。

或將發熱者強制關進並無任何救

治，以及隔離措施的所謂隔離點，

輕症也被拖成重症，更令人髮指

的是還將並未死亡的重症病患扔

進焚屍爐。種種所為，無不是其

群體滅絕論的再次實踐。不能消

滅病毒，就消滅病毒感染者。去

年中共為應對非洲豬瘟，將大批

病豬活埋。如今，中共正在用同

一套思維加諸於人，可以埋豬除

瘟，亦可殺人抗疫。

邪惡基因之九「控」，是指

中共用黨性控制人。在這場大國

戰疫中，這一基因的體現不僅是

貫穿始終，並且，於中共而言，

加強黨控之重要性遠超防疫抗疫

本身，而成為這場大國戰疫的真

正主題。所以，我們看到在方艙

醫院裡上演著防疫人員帶領病人

唱紅歌，跳廣場舞的鬧劇。而各

地醫護人員被徵召支援疫區的同

時，還被要求入黨，其中以中共

專家鍾南山領著醫護人員火線入

黨的新聞最是搶眼。不僅病人、

醫生難逃此劫，垂死之人亦不放

過。方艙醫院內部流傳出的視頻

顯示，一群人圍著重病患的床

位，高唱紅歌，亢奮之狀不知是

救命還是催命。中共對人的控制

已經達到歇斯底里的程度。旁人

看了不明就裡，不知這入黨與治

病有何關係，中共卻心知肚明，

治病只是噱頭，藉著治病讓人入

黨從而加強黨控才是中共要做的。

雖然有相當一部分中國人因

飽受中共的迫害，對中共已有充

分清醒之認識，但在世界範圍

誠然，這場庚子之劫是由「中

共病毒」（武漢肺炎）引發，在

〈「中共病毒」之由來（上篇）〉我

們談到中共是「中共病毒」製造

者。在〈「中共病毒」之由來（中

篇）〉我們談到「中共病毒」七大

特徵與中共的全息對應。這一篇

我們就來談談「中共病毒」所引發

的這場劫難如何終局，誰將是最

後終結者。

庚子之劫始於中共病毒

回顧中共歷史，每逢天災人

禍，中共都會藉機大打愛國牌、

民族牌，從而將被它欺騙與奴役

的中國人與自己綁定，並借民

族、國家之類的堂皇藉口對威脅

其統治的一切因素進行碾壓式

清場，從而從一次次的生存危機

中逃脫。於是天災人禍到了中共

這兒反成多難興邦，解套脫困的

良機。

時至 2018年、2019年，中共

再次面臨危機。國際上，西方國

家對中共長期以來的情報竊密、

政治滲透、意識形態輸出等所為

終於開始警覺並採取行動，使得

中共在國際上舉步維艱，而美中

貿易戰更予以中共重創。在國內，

非洲豬瘟流行、草地夜貪蛾成

災、倒閉潮失業潮繼踵而來。可

以說中共在內外夾擊之下遇到了

前所未有的危機。而根據多難興

邦的路數，中共此時最需要的正

是一場災難。就在此時，中共病

毒從 P4實驗室鬼使神差的流出，

並迅速擴散。

然而與以往又有不同的是，

以往中共藉以興邦的災難，多是

天降其災，如：地震、洪水，包括

非洲豬瘟，而這次的「中共病毒」

（武漢肺炎），卻是中共自造其禍。

關於這一點，除了我們在

〈「中共病毒」之由來（上篇）〉中

的相關論述外，近日再曝新證據：

3月 17日，中共國防部官網稱，

軍科院軍醫研究院陳薇研團隊製

出「重組新冠疫苗」，也就是外

界所說中共病毒（武漢肺炎）疫

苗。事實上，早在 3月 3日，網

絡上就已傳出陳薇團隊研製出第

一批中共病毒疫苗的消息，並貼

出了疫苗藥瓶照片。藥瓶包裝顯

示，該疫苗生產日期為 2020年 2

月 26日，生產單位為軍科院軍醫

院和康希諾生物股份公司。

臺灣財經作家汪浩在臉書發

文質疑陳薇團隊研發疫苗的速

度。因為這種疫苗生產週期需要

5∼ 6個月，但陳薇於 2020年 1

月 26日被派往武漢病毒研究所，

接管 P4實驗室，進行病毒研究及

疫苗研製，僅僅一個月時間，即 2

月 26日，疫苗就研製出來，時間

之短，不合常理。

此外，武漢海關與世界軍運

會執委會曾於 2019年 9月 18日

在武漢天河機場舉行聯合演習，

演習的主題是機場口岸通道發現

「1例新型冠狀病毒感染」的處置

全過程。旅美中國經濟社會學者

何清漣 3月 14日曾刊文，質疑中

共為何數月前就知道「新冠病毒」

襲擊武漢城，並對此展開演習。

而此次汪浩則指出，按中共疫苗

出廠時間 2月 26日往前推 5到 6

個月，正是 2019年 9月。也就是

說，按疫苗正常的研究期，中共

應該是在去年演習的時候就已經

開始了這種疫苗的研究，可見，

中共肺炎將於何時爆發，完全在

中共計畫之中。

內，仍有相當多數國家的民眾為

中共所惑。而這一場大國戰疫的

表演，則讓世界有了一個機會，

徹徹底底的看清中共。

誰是最後終結者

中共欲以病毒為武器，妄想

借災興邦，脫困解套，於是早做

準備，做了防病毒演習，又提前

開發疫苗，更在疫情大流行前就

大量搜刮世界各地醫療用品，運

回中國。然而病毒之擴散顯然未

按其既定劇本進行，中共製造了

中共病毒，卻反受其噬，病毒

攻破軍隊、警察，攻陷中南海，

攻入體制內。更令中共惶惶不安

的是，如上所說大國戰疫盡顯中

共九大邪惡基因，反令世界看清

中共，而全球追責的聲浪此起彼

伏，飽嘗悲痛與憤怒後，世界正

在聚焦中共。

美眾議院外交事務委員會

主要共和黨人邁克爾．麥考爾

（Michael McCaul）指責中共做

了「人類歷史上最嚴重的掩蓋行

動」，從而導致病毒爆發，給世

界造成了大流行和經濟災難。

法國《十字架報》發文稱中國

正在啟動各種國際宣傳，試圖抹

去世界對中國病毒起源與本質的

共同記憶。

巴黎大學教授菲利普認為：

「中共官方的謊言近乎無德可

恥，⋯⋯意大利成為『歐洲的武

漢』，中共責無旁貸。」

英國外交政策智囊團亨利．

傑 克 遜 協 會（Henry Jackson 

Society）呼籲英國通過國際法庭

向中共政府索賠 3510億英鎊，以

補償病毒疫情蔓延到英國造成的

損害。而唐寧街的消息來源則暗

示，當大流行結束後，這個共產

主義超級大國將面臨清算。

天主教緬甸樞機主教貌波

（Charles Maung Bo）亦公開譴

責中共，稱中共應為全球疫情道

歉並賠償，並指中共的謊言和政

治宣傳讓全球成千上萬的人民陷

入危機之中。

可以說，這場疫情之下，中

共多難興邦的算盤第一次失效，

相反，中共正面臨來自全世界正

義力量的全方位的圍剿。

結語：

中共有千算，天有一算；天

有一算，中共無勝算。至此我們

看到，這場中共病毒疫情最初的

版本是，中共以病毒為武器，

借疫情以興邦。而最終的版本卻

是，中共自作其禍，反受其噬。

說到這裡不免令人想到那個

膾炙人口的紅眼石獅的故事。大

意是曾經有一個村莊，村口有一

對石獅。村裡的人道德敗壞，不

敬神佛，將遭天譴。地藏菩薩想

再給他們一次機會，就化身成乞

丐，告訴村中的一個老婦人說：

當村口石獅的眼睛變紅時，就要

發大水了，你就快往山上跑。老

婦人把這消息告訴村民，希望大

家在洪水來臨時都能得救，但人

們並不相信。一天，村裡幾個無

賴想戲弄老婦人，於是將石獅的

眼睛染紅。老婦人一見獅子的眼

睛紅了，勸大家快跑，但換來的

只是嘲笑，無奈之下，老婦人只

好自己逃命，剛跑到山上，回頭

一看，村莊已為洪水淹沒，再也

聽不到人們的嘲笑聲。這個故事

很有深意，在故事的開始，相信

很多人都會以為是神來將石獅的

眼睛染紅，卻想不到，那石獅的

眼睛竟是人自己染紅的。而這所

謂的人為因素，本就是天意中的

一環。

無賴染紅了獅眼，自鳴得意；

中共製造了病毒，自謂得計。無

賴行惡，自招災禍；中共放毒，

自食其果。於是我們看到「中共

病毒」反過來成為中共這個病毒

之源的最後終結者，一切都跑不

出天意安排。而從「中共病毒」開

始的庚子之劫實則為中共之劫，

只要人們能夠遠離中共，守住良

善，就能獲得神明的護佑，庚子

劫後，走過這一切的人們將迎來

一個沒有中共病毒，亦沒有中共

的新紀元。



第737期  公元2020年4月10日—4月16日

中國房企花式大裁員
美中液化天然氣
貿易恢復

多家房企被評級機構降級

據第一財經報導，4 月 3 日，

穆迪將富力地產企業家族列入降級

觀察名單。穆迪表示，評級下調反

映對其高債務槓桿率和流動性風險

上升的擔憂。在未來 12 個月，富

力的到期債務總額為 620 億，但

截至 2019 年底，富力持有現金約

380 億元，並不足以償還債務，且

富力的債務槓桿率水平降低了其財

務靈活性。

穆迪還將雅居樂和泰禾集團評

級展望由「穩定」降至「負面」。

不僅穆迪開始關注房地產業及

其相關行業的信貸指標，日前，標

普也宣布將易居企業集團信用評級

下調一級至「BB–」。

評級機構近期陸續下調房地

產企及相關行業企業的信用及債權

評級，反映房地產業的債務危機加

劇。據華泰證券統計，2020 年至

2021 年，中國大陸房地產業境內

債務到期量分別為 4316 億元人民

幣和 6212 億元人民幣。海外債務

到期量也呈現增勢。

據 Wind 數據顯示，2020 年

和 2021 年到期的外債規模分別為

297.86 億美元和 316.38 億美元。

房企緊縮成本花式大裁員

疫情令房企開源困難，不得

不內部節流，許多房企開始裁員

減薪。

4 月 7 日，房企碧桂園內部人

士對官媒表示，集團 2019 年員工

數比上年末減少約 2.9 萬人。其中

集團將部分輔助性、勞動密集型崗

位轉崗，大約 2.5 萬人。

但是民眾評論稱，這相當於變

相裁員，逼迫員工主動辭職。

另據《時代週報》報導，在行

業前 30 強的中國大陸房企中，不

少已開始減員、降薪。裁員的方式

各種各樣，既有通過區域整合做人

事換防，也有借轉崗名義進行間接

裁員，還有要求員工主動離職。

報導引述一家前 10 強房企安

徽區域城市公司從事客戶關係工作

的一名員工的經歷，在 3 月末，她

被部門主管和人力負責人約談，實

質在勸說她選擇主動離職，這樣她

可以拿到「N+1」的離職工資。

這家龍頭房企華南區域的員工

向《時代週報》吐露，他所在的區

域已被合併，項目縮編 1/4，區域

縮編 1/3，從項目到區域層面都在

裁員。

報導還引述了一位在中國央企

房地產公司做投資的員工話：「雖

然我們沒有裁員，但也基本凍編

了，現在大量投資人員都存在著找

工作難的情況。」

3 月初，《21 世紀經濟報導》

指出，四川一間中小房企，中迪禾

邦因無力支付員工 1 月、2 月的工

資，而要求員工主動離職，並緩發

工資。

「主動離職」是很多企業裁員

的方法，因為較「辭退」而言，公

司可以承擔更少的賠償；對於員工

來說，沒有「被辭退」的紀錄，能

更容易找到下一份工作。

中國房企一邊舉債被降級，一邊進行花式大裁員。（Adobe Stock）

【看中國記者趙曉彤綜合報導】中

共肺炎（又稱武漢肺炎、新冠肺

炎）疫情持續影響經濟，樓市銷售

降溫尚未恢復。銷售停滯導致房企

資金鏈承壓，大舉借債以維持資金

流。近日，有數家房企因流動性和

槓桿水平已被評級機構降級。在收

入斷流的同時，房企開始縮緊成

本，採用各種方式裁員。

【看中國訊】四艘裝載著

美國液化天然氣的油輪正在返

回中國的途中。這是 2019 年

3 月以來美中之間首次恢復液

化天然氣貿易。

美國之音引述路透社 4 月

7 日的報導說，船運和貿易圈

內人士透露，美中貿易戰中，

中方把進口美國液化天然氣

的關稅提升到 25%。兩國間

的液化天然氣貿易基本陷入停

頓。最近北京方面開始豁免部

分進口商的關稅，這項貿易才

得以恢復。

全球金融市場數據提供

商路孚特（Refinitiv）和數據

情報公司開普勒（Kpler）最

新追蹤數據顯示，四艘中國油

輪 3 月在美國加滿了液化天然

氣。目前油輪正在發往中國。

預計這幾艘中國油輪將於

4月下旬至5月上旬抵達中國。

消息人士說，其中一艘油

輪 SK Resolute 號中途至少兩

次拐道，但現已在前往天津的

途中。

資料顯示，該油輪是在美

國路易斯安那州的卡麥倫液化

天然氣廠加注的天然氣。

還 有 兩 艘 油 輪 Cool 
Explorer 號和 Hoegh Giant 號
則是在該州薩賓通道（Sabine 
Pass）液化天然氣廠裝的貨。

這兩艘油輪的目的地是天津中

國海洋石油總公司和中國石化

的液化天然氣接收站。

第四艘油輪 Palu LNG 的

裝貨點是德克薩斯州科珀斯克

里斯蒂市（Corpus Christi）。
它是在 3 月 25 日裝的貨，目

的地也是天津。預計抵達時間

是 4 月 21 日。

的 2.5% 調降至 -9%，對 2020 年

中國實際 GDP 同比增速的預測自

5.5% 下調至 3%。

光大保德信基金首席宏觀債券

分析師鄒強認為，目前經濟實際的

增速顯然是低於潛在增速的，一季

度 GDP 增速預期在 -12% 到 -5%
之間。

與此同時，中國經濟迎來海

外需求下降、訂單取消的第二波衝

擊。外貿企業直言，歐美客戶開始

集中大量取消訂單，甚至有的客戶

前一天還在催貨，後一天就突然取

IMF 總裁格奧爾基耶娃 4 月

3 日與世衛組織（WHO）領導人

舉行的一次視頻會議上表示，疫情

大流行已導致全球經濟活動停滯，

並使全球陷入衰退，此次衰退將比

10年前的全球金融危機嚴重得多。

作為世界第二大經濟體的中

國，也是這次疫情的始發國家，其

經濟受到更多衝擊。

多家研究機構預計中國一季度

經濟增速會很低，甚至有機構預計

可能零增長或為負。

國際投行高盛發布報告，將

中國一季度經濟增速預估從此前

【看中國記者李正鑫綜合報

導】中國外貿出口因疫情全球蔓

延，國際訂單取消而停滯，這也

直接影響外匯儲備，4 月 7 日的

數據顯示，中國外匯儲備環比大

降 460.85 億美元，創逾 3 年最

大月跌幅。 4 月 7 日，中國央行

公布的數據顯示，截至 3 月末中

國外匯儲備為 3 兆 0606.33 億美

元，環比下滑 460.85 億美元，

為 2016 年 11 月以來最大單月

跌幅。中國國家外管局官網刊登

的新聞稿解釋稱，3 月主要受疫

情在全球加速蔓延、國際原油價

格大幅下跌等因素影響，美元指

數走強，部分非美元貨幣相對美

元匯率下跌，主要國家資產價格

出現大幅調整。

據路透社測算，3 月分或因

資金流出，又或監管層「維穩」

釋放導致外匯儲備減少大概在

421 億美元左右。 2 月減少規模

約為 10 億美元。中國央行同天

公布，截至 3 月末官方儲備資產

中，黃金儲備為 1007.9億美元，

環比減少 0.57 億美元。不過以

盎司計，3 月末黃金儲備為 6264
萬盎司，連續第 7 個月持平在該

水平。以 SDR 計值的 3 月外匯

儲備為 2 兆 2425.53 億 SDR，較

3減少 197億 SDR，3為減少 3.5
億 SDR，今年則累計減少 49.6
億 SDR。外匯儲備變動涉及貨物

貿易和服務貿易，通常貨物貿易

最直接影響外匯儲備多寡。目前

中國商品只有醫用口罩等醫療物

資在其他國家銷售，疫情的蔓延

讓中國外貿出口熄火。疫情全球

大流行，對中國的出口製造商造

成衝擊，中國經濟第一季度的增

長為負幾成定局，第二季度經濟

也危在旦夕。

消訂單。

中國宏觀經濟學會副會長兼秘

書長王建在接受路透社電話採訪時

表示，中國經濟只要下滑速度慢一

點就算贏，今年的赤字率有可能突

破 10%。「現在不是保增長的問

題，今年的經濟增長是不可能的，

疫情讓經濟停擺導致供給沒有了，

需求也沒有了，保甚麼增長，肯定

都是負增長。現在最重要的是保基

本民生，保大家有飯吃。」

王建坦言：「今年特別國債是

必須要搞的，中國今年的赤字率可

能 10% 都打不住。中國現在出了

很多政策，但我們的很多政策都是

當作國外還有市場，海外市場還是

正常運轉的情況下來幫助企業渡過

難關，但現實是許多國家的需求和

供給都已停擺，停多久不知道，在

很多企業的海外訂單都沒有了的情

況下很多問題是無解的，政策也是

無效的。」

經濟「休克」 北京打錯了算盤 中國外貿熄火致外匯儲備
創40個月最大降幅

【看中國記者李正鑫綜合報導】疫

情對世界經濟產生影響，國際貨幣

基金組織（IMF）警告，全球經濟
陷入衰退。有學者認為，中國今年

的財政赤字率有可能突破 10%，
並且北京當局對經濟有誤判。

（Adobe Stock）

獨家秘技

「誠信假牙」做全口假牙 缺牙
專攻高難度假牙

全口假牙裝置被專業牙醫稱為牙科專業
難度最高的科目。位於法拉盛的「專業牙
科」，近年來以其精湛的醫術和出色的效
果博得許多華裔患者的好評。

多位裝過假牙的患者紛紛表示：「專業
牙科」裝置的全口假牙牙型精準，外型逼
真漂亮，用著舒服且持久。「專業牙科」
由具有 30 多年牙醫經驗的高醫師主理，她
21 歲就開始進入口腔專業學習，師從日
本著名口腔專家，苦學深造 9 年，醫術
嫻熟高超，掌握了口腔專業中被稱為最
高難度的全口假牙的全套技術，多年來
為無數病人還原修復牙齒，也為眾多耆
老解決了無法咀嚼的困擾，使他們重享
美食。美容、瓷牙、矯齒修補假牙等多
項牙科服務也是該牙科服務範圍。

俗話說「牙痛不是病，疼起來要命」，
牙齒疾病不但痛苦，而且給咀嚼帶來困難， 
使人食之無味，寢食難安。醫裝全口假牙
技術的關鍵在於取牙印的手法和技巧，牙
印要取得非常精準，排列全口假牙的過程
也至關重要，高科技排牙技巧和古老口腔
學經驗相結合，從設計到選材都要做到
專業細緻，和患者體重、膚色、飲食習

慣等多種因素都有關係。
選擇假牙材質技巧恰如其分，不同材質，

要不同對待，既要考慮前排牙齒的美觀，又
要考慮後面牙齒的咀嚼功能，還要綜合患者
的皮膚、健康狀況、口形美觀等諸多方面。

裝全口假牙雖然是難度最高的牙科技術，
但其憑藉自己 30 多年的臨床行醫經驗，已
形成獨家秘技。一般患者前來就診，都會先
用 10 分鐘與患者進行思想溝通，從心理和
生理上對患者全面瞭解，做到有的放矢。通
常安裝假牙採用的都是掛勾式貼式，每天需
要掛上掛下，但高醫生不挂鉤、不黏貼就會
讓您擁有一口美觀方便又實用的永久牙齒。

對要求裝全口假牙的患者，會從頭到
尾親力親為，假牙從設計製作到取牙大約
需要等待 20 天時間，期間會給患者免費
製作一個臨時假牙，以便患者使用。

不僅要有高超的技術，更要有高尚的醫
德，「專業牙科」收費非常合理公正，從
不收黑心錢，秉持天地良心為客人服務，
假牙如出現問題，可隨時前來就診，直到
患者滿意。

電   話：917-379-8976
136-79 Roosevelt Ave.3F, Flushing.
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看真相看到希望 
看中國看見曙光

期 待 您 的 捐 助 與 支 持

     時局風起雲湧，社會萬象紛

呈，世界光怪陸離，歲月大江東

去，《看中國》始終如一，為您

傳遞真相，與您守護正義。

   《看中國》作為一家非營利機

構，多年來靠工作人員的無私奉

獻，為讀者帶來精采紛呈、內涵

深邃的文章，被美國知名智庫加

州斯坦福大學胡佛研究所指為

美國真正獨立的中文媒體。

   《看中國》的使命是：

1. 呈現沒有審查，沒有過濾的真

實新聞信息。

2. 弘揚中華傳統文化，堅守人類

普世價值。

3. 建立溝通東西方文化與生活的

橋梁。

   《看中國》本著社會責任心與

道義感，不只致力於真正服務於

大眾的傳媒事業，同時也希望對

人類文明的福祉綿長盡一份力。

然而我們的夢想，媒體的成長，

都離不開您的支持，特別是在疫

情肆虐，經濟蕭條的當下，報社

運作也因經費短缺而面臨困境，

為了能夠繼續給廣大讀者提供

廣泛、全面、真實的新聞報導，

我們在此向廣大《看中國》讀者

發起募捐。路漫漫其修遠，感謝

您在這條漫漫長路上與我們並

肩同行。您的支持，我們的堅

持，似黑暗中的點點燭光，共同

照亮屬於我們的未來。

SECRETCHINA.COM

捐款方式 :
網絡 :https://bit.ly/2RgrKlu 或掃描左側的二維碼，可使用 Paypal、
　　　信用卡或 Debit Card
電話 :(212)730-6963，可使用信用卡
郵寄 :Kanzhongguo Association Inc.
 4 W. 43rd St, Suite 311
 New York, NY 10036 支票抬頭請寫 Kanzhongguo Association Inc.



B看社區
紐約 華府 新澤西

www.kanzhongguo.com   www.kannewyork.com

VISION TIMES

2020 年 4月10 日 —  4月16 日週報 美東版 第737 期  

廣告洽詢 |Advertising Inquiries: (212) 730-6963 | ad.ny@visiontimes.com 投稿與反饋 |Comments & Content Submissions: ny@visiontimes.com

紐約「社交距離」 罰款提高至1千
【看中國訊】中共病毒（又稱

武漢病毒、新冠病毒）蔓延全球，

各級政府大爲緊張，要預防病毒感

染，除了洗手、戴口罩外，提升身

體免疫力亦相當重要。專家紛紛敦

促，降低病毒傳染概率和速度的關

鍵是保持人與人之間的社交距離，

即與他人保持距離。

從字面上理解，人們都知道社

交距離的涵義。是否表示整天只能

宅在家裡，不見朋友和家人？是否

可以出門徒步或騎車？保持社交距

離到底能起多大作用？

社交距離

何爲社交距離？與人接觸時，

盡量不要靠太近，人際距離盡量保

持在 2米以上。外出時，盡量減少

10分鐘以上的外界接觸。但是保持

社交距離非自我隔離：保持社交距

離是每個人為他人考慮的一種公民

責任，但是減少與外界接觸同時，

與外界隨時保持聯繫也很重要。

以下 4種情況之一的，要求

自我隔離：包括感冒或流感症狀；

病毒確診人士；最近剛從海外回

國；曾與確診病例接觸。

完全可以外出：要求大家盡量

待在家中，是指不要外出接觸人

群，單純外出辦事完全可以。只是

外出時，盡量避免人群聚集，保持

與他人 1至 2米的距離。

保持社交距離：民眾得遵守政

府規定，其他則只能靠個人自覺

性。保持社交距離能堅持多久，完

全取決於個人。如果人人都能嚴格

聽從建議，說不定能很好的控制疫

情波峰，不出幾個月，人們就又能

外出了。最後形勢如何，完全取決

於所有人是否能做到。

可以進行的社交活動：可以外

出散步、徒步或到人群稀少的公園

遛彎等戶外活動。與外界聯繫，可

通過視頻聊天、打電話或發短信。

其中最重要的一點是，自發組織起

來為年長鄰居或親戚提供日常幫

助。

疫情持續多久：難說，目前誰

都沒法預測。此次疫情大爆發可

能得持續 12個月以上，也有人認

為，這一預測沒有考慮目前各國政

府實施的疫情控制措施。但無論哪

種說法，疫情每天還在快速變化，

照目前全球疫情形勢看，短期內沒

法準確判斷。

保持社交距離的目的：在目前

沒有疫苗或有效治療方法的情況

下，只能靠所有人盡快行動起來，

切斷病毒人傳人的這一途徑。尤其

是還在染疫人群不太大的情況下，

很容易做到這點。如果每個人都能

聽從專家建議，盡早採取措施，遠

離人群，疫情就能越早結束。

防疫三重點

紐約市醫院系統首席執行長卡

茨（Mitchell Katz）、布碌崙區

長和 51位醫生，4月 7日共同提

出防疫三重點。

醫師委員會主席尼爾‧巴納

德（Neal Barnard）說：「戒菸、

遵醫囑服用藥物和飲食健康，多吃

蔬菜、水果，這三樣是簡單又重要

的防疫措施。」

截至 3月 28日的數據顯示，

沒有基礎病的人被送入重症監護

病房（ICU）的風險為 2.2% 至

2.4%，有基礎病的風險為 13.3%

至 14.5%。疾病控制與預防中心

（CDC）的新數據表明，患有肺部

疾病、心臟病、高血壓或糖尿病患

者一旦感染病毒，重症風險更高。

卡恩心臟長壽中心創始人

Joel Kahn說：「慢性病中有 80%

可以通過完整植物飲食來預防和逆

轉。」疫情期間，多吃新鮮蔬菜、

水果和雜豆類，甚至在平時的基礎

上加量，不失爲一個好辦法。食物

種類、來源及色彩豐富多樣，均衡

營養，規律作息及充足睡眠，對改

善營養缺乏、提升免疫力，還是有

效果的。

在紐約，人們開始習慣保持社交距離。(Cindy Ord/Getty Images)

要增加基本免疫力，便要戒

菸，現在的肺炎疫情是最好的「戒

菸」契機。

因此他們還專門製作了視頻，

勸戒大家在疫情期間戒菸，遵醫囑

服用藥物和多吃蔬菜、水果。視

頻 連 結：https://www.youtube.

com/watch?v=XScKCbgT7no

&feature=youtu.be

社交距離更趨嚴格

紐約州的州長庫默，在 4月

6日的疫情報告會上，宣布將違反

「社交距離」令的罰款提高至 1000

元。

3月 20日庫默發布過「社交

距離」令，並將違令罰款定為 500

美元。很顯然，紐約人在遵守「社

交距離」令上的表現，令他不滿

意，決定將罰款改為 1000元。

庫默表示，部分紐約人對「社

交距離」令輕視。近日，有逾三名

紐約人在布碌崙因違反「社交距

離」令而遭逮捕。他認為，通過增

加罰款金額，能促使人們重視遵守

該政令，從而有效減慢病毒的傳播

速度。

庫默還表示：「如果你覺得保

持社交距離無關你的生命，那麼，

你沒有權利拿別人的生命冒險，特

別是拿抗疫前線人們的生命冒險。

我們是認真的。」

庫默最後說，從第一天起，州

府就低估了病毒這個敵人。他以香

港、南韓為例，這兩地的疫情趨緩

後，政府放寬了要求，又出現反彈

跡象。所以，目前紐約的疫情看似

趨緩，但紐約州防疫還不到鬆懈的

時候。

他說：「罰款不是目的，沒有

人想要錢，我們為的是讓大家守規

矩。」

紐約新拓16
萬套可負擔
住房
【看中國訊】合作公寓房是紐

約地房地產的特色，其中可負擔

住房在合作公寓中占有相當大的

比例。日前，市房屋保護與開發

局（Department of Housing Pre-

servation and Development） 採

取新措施，利用稅務減免等方式，

將布魯克林、布朗士，以及曼哈頓

三個轄區內的 95棟大樓納入可負

擔住房計畫，總計房屋數量達到

16083套。

布朗士的合作公寓城（Co-

Op City）是這次新計畫的重點

拓展地區。副市長維基 · 比恩介

紹，到 2052 年前，還將在該區

保留 1.5萬套可負擔住房。合作

公寓城是全世界合作公寓最多的

城市轄區，該區居民超過4.3萬。

另外在布魯克林，還將有八

棟大樓總共 384套可負擔住房，

在未來 30年可供使用，其中 26

套專爲無家可歸者使用。

根據市長 2026年前創造 30

萬套可負擔住房的計畫，截至目

前，已有 16.4 萬套已經規劃完

成，占計畫總量的 50%以上，投

資總量達到 66億美元。

市長白思豪表示，目前紐約

正在經歷前所未有的疫情危機。

危機過後，紐約人對可負擔住房

將會出現前所未有的需求。爲紐

約人提供足夠的可負擔住房是疫

情結束後紐約走向復甦的關鍵。

年長者注意 及時更新个人信息很重要

【看中國訊】年長者注意了，

要更快地接收稅局下發的聯邦援助

資金，瞭解患病時的退休福利、更

新收款人信息、註冊直接存款，是

很重要的事。

最近，美國兩黨通過了 2萬

億美元的緊急經濟計畫，包括直接

給符合資格的民眾發現金補助。

只要是持有效社安號和合法納

稅人，包括工作簽證持有人，例

如：H-1B和 H-2A都具備領取資

格。這些人，哪怕不是公民或綠卡

持有人，也有權領取。

最為重要的是，領取這筆救濟

金的移民，不會被視為公共負擔。

主計長狄納波利的建議

紐 約 州 主 計 長 狄 納 波 利

（Thomas P. DiNapoli）強烈建

議，退休人員選擇電子登記和註

冊直接存款，而不要通過信件接

收每月的退休金支票。

註 冊 電 子 登 記 的 表 格：

https://www.osc.state.ny.us/

retire/forms/rs6370.pdf。

如果你是紐約州雇員，還應通

過聯繫其代理機構的工資核發辦公

室並發送此表格（https://www.

osc.state.ny.us/payroll/files/

ac2772.pdf）來註冊直接存款。

這是爲了盡快領到錢
直接存款：救濟金要到 4月

中旬才會發放。最開始，國稅局

將為那些提交 2018年或 2019年

納稅申報單中的「直接存款」信

息的納稅人支付約 6000萬美元，

時間可能在 4月 13日那一週。

最後已知地址：其餘人，美

國國稅局會將支票郵寄到你的

「最後已知地址」，並且在 15天

內通知你。同時，國稅局還會附

上電話號碼和適當的聯繫地點，

以便你通知國稅局是否收到支

票。如果你最近搬家，請盡快通

知國稅局。

寄出支票：三週後，也就是

5月 4日那一週，美國國稅局預

計將開始向銀行信息尚未存檔的

個人發放紙質支票，而這一過程

將耗時更長，預計寄出所有支票

可能需要 20週才能完成，收入最

低的個人將優先收到支票。

緊急情况下的申請
在緊急的疫情之下，紐約州

和紐約市退休系統的一些老人可

能會染疫患重病，而另一些人可

能會死於這種病毒。

NYSLRS 成員若因疫情患

重病，這些成員或他們的代表雇

主，可提交合適情況的殘疾退休

計畫，如果他們因病毒過世，其

受益人可以獲得持續的養老金福

利，而不是一次性的在職死亡金。

詳情可登陸州主計長網站關

於「在 COVID-19 緊急情況下

提 出 退 休 申 請」：shorturl.at/

ftwJ5。

此外，退休人員要定期檢查

其指定的受益人信息，以確保其

信息是最新的，詳情可登陸州主

計長有關身故賠償金信息的網站：

shorturl.at/fwHT5。

位於布朗士的co-op city 
(wikipedia CC BY2.5)



廣告洽詢專線：240-706-8888    投稿與反饋：dc@visiontimes.com

B2 公元 2020年 4月10日—4月16日  第 737期看華府 www.kanzhongguo.com

大紐約
數字營銷服務

專注各類型網站設計
視頻製作和推廣
網絡廣告投放和推廣
臉書和微信廣告投放和推廣

電話：(929) 235-2332

TOP STAR INTERNATIONAL TRAVEL INC
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Email: topstartravel@hotmail.com

7
9 $99.00 

【看中國訊】根據馬里蘭州教育部網

站，馬里蘭州所有托兒所已下令關閉，但

為重要工作人員的子女服務的托兒所除

外。有新的許可證批准的托兒所可以重新

開放，承諾僅為重要工作人員的子女提供

服務，並徹底清潔其設施。

馬州還建立了專門針對重要工作人

員的托兒計畫，可以在 Earlychildhood.

marylandpublicschools.org 上找到該計

畫，也可以在週一到週上午 7點至下午 7

點之間致電：877-261-0060。

州長霍根（Gov. Lawrence J. Hogan 

Jr.）的行政命令中，列出了有資格獲得

兒童托兒服務的重要工作人員：

 · 衛生保健人員和藥劑師

 ·公共衛生人員

  ·執法人員、急救人員和教導服務

人員

【看中國訊】儘管道路

封閉，並且限制了觀賞櫻花

的遊客進入華盛頓特區的櫻

花景區，以防止在中共病

毒（又稱武漢病毒、新冠

病毒） 爆發期間人群擁擠，

但這並不代表櫻花節已完全

關閉。

今年的全國櫻花節已

經網絡虛擬化了，可以

在線觀看表演，還有一個

24小時的「盛開攝像頭」

（https://nationalmall.org/

bloomcam），可以從各個

角度顯示櫻花樹的狀態，甚

至在夜晚也是如此。

這個即時觀看櫻花的攝

像頭每 60秒旋轉一次，顯

示櫻花樹，以及馬丁•路

德•金雕像、傑斐遜紀念堂

和其他紀念館。潮汐盆地之

旅和開幕式也有網絡視頻。

4月 12日是今年國家

櫻花節預定結束的日期，在

這之前將有各種視頻和活動

添加進去。

【看中國訊】由於中共病毒

（又稱武漢病毒、新冠病毒）的

爆發，有些學校關閉到學期結

束，有些學校關閉到 4 月 24

日。但許多學校仍然為學生提供

課程，讓學生可以繼續學習，並

提供免費餐點以保證他們不至於

饑餓。

華盛頓特區學校系統從 3月

24日至 4月 24日，學生將參加

遠程學習。學校關閉期間，每個

工作日 10am ～ 2pm 為學生在下

列 地 點：（https://coronavirus.

dc.gov/sites/default/files/dc/

sites/coronavirus/publication/

a t t a c h m e n t s / M e a l % 2 0

Sites03232020%20%285pm%29.

pdf），提供免費餐點。

馬 里蘭州的安妮•阿倫

德爾郡公立學校系統（Anne 

A r u n d e l  C o u n t y  P u b l i c 

Schools）在停課期間，在網

站：https://www.aacps.org/

elearning 為學生開展了一些學

習指導，並且擴大了餐點計畫，

使學生們每天可以在 52個地點

領取 3次免費餐點，但成人不能

幫學生領取。

弗雷德里克郡公立學校系

統（Frederick County Public 

Schools）表示，有關停課期

間學習的相關訊息，請參考：

https://www.fcps.org/update。

馬里蘭州重要工作人員

托兒有保障

學校關閉  學習不停

居家仍可
視頻賞櫻花

(Adobe Stock)

絡費。在 3月 27日緊急會議之

後，學校委員會修改了校曆，把

學生最後一天上課日從 6月 12

日改為 6月 9日。此外，從 4月

6日起，學生每週可以領取兩次

免費午餐。學校系統從 10am ～

1pm，在 43個不同的地點提供

餐點，家長可以出示學生證或成

績單，為無法來的學生代領餐

點。

維吉尼亞州亞歷山大市公

立學校系統（Alexandria City 

Public schools） 在網站 https://

www.acps.k12.va.us/acps-at-

home 為學生提供詳細的資料和

學習課程。ACPS-TV 每天從上

午 9點至中午播出教育性內容，

並為 18歲以下的兒童和任何需

要食物的家庭免費提供緊急餐

點，包括免費送貨。

阿 靈 頓 郡 公 立 學 校 系

統（Arlington County Public 

Schools） 向幼稚園和小學生分

發了教學材料。 6至 12年級的

學生使用 Canvas 網站來完成作

業，作業不會評分，但可以進行

評估，以幫助教師制定計畫。學

校系統將在兩個學校站點提供免

費的早餐和午餐。

費爾法克斯郡公立學校

系 統（Fairfax County Public 

Schools）的高中、初中和小學

生都將老師的支持下進行獨立學

習。筆記本電腦分發給需要的學

生。文科和數學在學校系統的第

21頻道上提供。在停課期間，

推廣在線資源，以幫助學生繼續

學習，作業不會被評分。FCPS

有線頻道將在整個停課期間播放

更多的學習活動和教學視頻。這

些視頻也將在線提供。學校系統

在幾個地方都可以為學生提供食

物，CUE 巴士為參加免費食品

計畫的家庭提供往返普羅維登斯

小 學（Providence Elementary 

School）的免費乘車服務。

勞 登 郡 公 立 學 校 系 統

（L o u d o u n  C o u n t y  P u b l i c 

Schools）新內容於 4月 15日

開始進行遠程授課，每所公立學

校都提供免費的早餐和午餐。

威廉王子郡公立學校系統

（Prince William County Public 

Schools）向 18歲以下的任何

人提供打包的早餐和午餐，供他

們在全郡的指定地點領取。學校

也宣布了遠程學習的選擇。

斯塔福德郡公立學校系

統（Stafford County Public 

Schools）也宣布了有關教育

材料和可能的在線學習計畫的

信息。在學校關閉期間為學生

提供的膳食信息發布在 https://

www.staf fordschools .net /

Page/29163。

該學校系統，將為所有 18歲及

以下的兒童，以及 18歲以上的

成年人（在工作日關閉期間參

加殘疾人教育計畫的人）提供

免費早餐和午餐。

霍 華 德 郡 公 立 學 校 系

統（Howard County Public 

Schools） 設 置 了 學 習 網

站：https://www.hcpss.org/

health/coronavirus/continuity-

learning/。在學校關閉期間每個

工作日 11:30am ～ 1:30pm，為

18歲及以下的任何人免費提供

食物。

蒙哥馬利郡公立學校系統

（Montgomery County Public 

Schools） 通 過 網 站：https://

www.montgomeryschoolsmd.

org/curriculum/contingency/ 提

供學習活動和材料，確保培訓教

師提供遠程授課，並確保學生擁

有所需的技術資源。學校系統為

沒有計算機的學生提供數量有限

的筆記本電腦。學校系統在 20

個站點，為學生提供餐點，所有

未滿 18歲的學生可以在工作日

11am ～ 1pm 領取免費提供的餐

食。

喬 治 王 子 郡 學 校 系 統

（Prince George’s County 

Schools）從 4月 14日開始提

供遠程學習。學校系統為沒有計

算機的學生提供筆記本電腦，

為在家裡無法上網的學生付網

· 在州緊急狀態下需要工作的政府職

員

· 保險公司的職員和代表

· 現役國民警衛隊人員

·托兒所或教育服務的職員和提供

者，包括：育幼人員和食品服務提供者

·食品批發商和供應商

· 運輸和送貨工人

· 加油站操作員和汽車修理工

·關鍵基礎設施員工，包括：天然氣

和電力運營、公共工程、水處理和廢物管

理的緊急支援人員

·其他在州緊急狀態下奉令保持機構

開放的工作人員。

重要工作人員和護理人員可以撥打下

列的電話，以獲取更多信息，電話號碼：

410-767-0335、410-767-7823、410-767-

0583、  410-767-7798和 410-767-7805。 (Adobe Stock)
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【看中國綜合報導】目前，很多

紐約人都在超市瘋狂搶購，擔心在

家待久了，食物、日常生活用品缺

乏，因此預備開始大量囤積糧食貨

品。

儘管，相關部門呼籲大家不要

這麼做，但民眾好像依然沒有停止

的念頭，這就令各大超市的貨架幾

乎有被清空的趨勢……

為了幫助人們理性的度過這一

艱難時期，同時幫助那些年長、有

困難的紐約市民，全市各大超市於

是開始實行了一些規定，以應對現

下的緊張情勢。

以下就是一些大型超市推出的

新舉措，希望民眾能有所暸解：

1.Morton Williams
Morton Williams 將老年人和

免疫力較弱的居民作為——早晨 7

點～ 8 點的優先服務對象。店家表

示：「社區中最無助的人們將不勝

感激。」

另外，所有超市每天都會進行

多次仔細的消毒，包括：貨車和手

提籃把手、進出門把手、冷凍食品

櫃門把手、沙拉吧玻璃防護罩、洗

手間和攤位門把手、信用卡密碼鍵

盤、ATM 機屏幕、自助式咖啡把手

和表面、樓梯和自動扶梯扶手（如

果適用），以及咖啡廳桌椅。

2.C Town
C Town 的部分門店也規定：

上午 8 點～ 9 點為老年人購物時

間，上午 9 點以後對公眾開放。 

他們將很快在 Twitter 上發布具體

的哪些門店名單。

3.Key Foods/Food 
Emporium

Key Food 以及旗下的 Food 

Emporium，宣布正在按照疾病預

防控制中心（CDC）的建議採取行

動。他們說，儘管一直在跟供應商

合作，解決庫存問題，但還是會有

部分商品的短缺，懇請大家保持耐

心。

該店還在 Instacart 上添加了

「非接觸式交付」選項。完成訂單

後，只需選擇「如果我不在身邊，

請留在我家門口」，這樣就避免了

接觸風險。

而且，一些分店已制定了僅限

老年人的購物時間，您可以在其網

Wiki/CC BY-SA 3.0 

紐約市酒店收住數百名無家可歸者 以防止病毒傳播
【看中國記者馬丁綜合報導】據

《郵報》報導，紐約市在五家大蘋

果酒店收容了數百名攜帶中共病毒

（又稱武漢病毒、新冠病毒）或病

毒症狀的無家可歸者。

據市政官員證實，在全城市

範圍內的 5個未公開地點的酒店，

已經為受災的無家可歸者預留了

700 多個床位，但沒有透露具體地

點。

其 中 兩 個 地 點 - 布 魯 克 林

第 24 街 235 號 的 霍 華 德· 約 翰

森（Howard Johson's）和皇后區

第 11 街 38-42 號 的 Town Place 

Suites 的老闆告訴《郵報》，他們

不再向公眾出租房間，因為酒店已

被市政府租用。

採訪記者打電話給另外兩個

酒 店： 曼 哈 頓 48 W 街 548 號 的

Comfort Inn 和 皇 后 區 Jamaica 

Avenue 183-02 Jamaica 的

Jamaica Hotel，來證實被市政府

徵用的地點。

紐約市政府說，目前有 5 個

地區的 392 名無家可歸者處於隔離

狀態，他們要麼對該病毒測試呈陽

性，要麼「出於謹慎考慮」被隔離。

市社會服務部表示，在 93 個

避難所中有 213 名無家可歸者經檢

測呈陽性，其中 11 人死於病毒感

染，另外11人在完成隔離後離開。

他們說，有 24 個人在 DHS 部

門之外「自我隔離」，還有 16 個人

「做出了其他安排」，包括與家人

待在一起。

截至 4 月 5 日，仍有 62 人住

院，另外 5 個未透露地點中的 89

個人仍在隔離中。

DSS 在週一的一份聲明中說，

該市已開始計畫將無家可歸者中最

弱勢的人，特別是 70 歲以上的無

家可歸者，轉移到可以自我隔離的

專用庇護所。

聲明說：「我們的城市前所未

有地動員起來，以保護所有紐約

人，包括：在這場危機中的無家可

歸的人。」

4 月 7 日（週二），一些倡議

人士和民選官員將向白思豪市長

（Bill Blasio）和安德魯·庫莫州

長（Andrew Cuomo）提出擴大酒店

房間使用的建議，以在病毒持續傳

播期間容納無家可歸者。

倡議組織者包括市公共律師

Jumanee Williams 和 幾 位 市

議會議員，該組織表示，將要

求該市和州利用該市 10 萬間空

置酒店客房中的 3 萬間，以便無

家可歸的人在大流行期間能夠

得到隔離。

站上查看完整的列表。

4.Food Bazaar
該店也規定了 60 歲及 60 歲以

上的消費者時段：每天早上 7 點～

8 點。 上午 8 點～晚上 8:30 則是

正常對公眾開放。

同時，店家還規定每家庭的飲

用水限購在 2 箱以內，以確保為所

有消費者提供足夠的水。您也可以

在網站：Shop.FoodBazaar.com 上

購買。

5.Wegmans
位於布魯克林的 Wegmans，目

前營業時間是從早上 7 點～晚上 8

點，以便工作人員補貨和消毒，

不過，其餘紐約州的商店已改成：

早上7點～晚上10點的工作時間。

同時，對於一些特定的商品，

該店也制定了消費者限購的規

定，包括：包裝好的麵包和麵包

卷、黃油、雞蛋、牛奶、冷凍蔬

菜、盒裝早餐穀物，以及消毒溼

巾等。

此外，店內也暫時關閉了所有

內部的咖啡館休息區、店內酒吧，

以及一些 Burger Bars、Amore 和

Next Door。

6.Trader Joe’s
Trader Joe 的所有營業地點

都修改了營業時間，以便店員在這

段困難的時期內能夠照顧好自己。

* 營業時間改為：上午 9 點～

下午 7 點（直到另行通知改回）。

*商店中的所有食品飲料試吃都

處於暫停狀態，直到另行通知恢復。

當然，商店也重點實行了良好

的衛生新規，例如：確保每個收銀

員都有機會定期洗手。

而且，還增加了清潔次數，特

別如洗手間、收銀區、雜貨車和手

提籃等高接觸區域的清潔工作。

此外，員工帶薪病假時間，也

增加了，並建議員工一旦感覺不適

時，即可待在家中。

7.Whole Foods
營業時間有所改動，以便店

員可以「貨架補貨，對商店進行消

毒，並為第二天的工作做準備」。 

在此期間，商店將仍開放店內取貨

服務（在提供該服務的店面），並

將繼續完成 Amazon Prime 的送貨

訂單。

該店大部分的紐約分店，營業

時間將從上午 8 點～晚上 9 點（哈

林區除外：上午 8 點～晚上 8 點營

業）。

60 歲及 60 歲以上的消費者，

可以在上午 7 點開始購物（相較公

眾開放時間提前一小時，具體時間

取決於商店的調整）。

8.Target
目前，營業時間至晚上 9 點，

以減少員工的工作時間，便於工人

們補充貨品並進行良好清潔。

全美連鎖店中，還預留了每個

週三的第 1 個小時購物，以供弱勢

消費者群體使用，包括：老人和有

潛在健康問題的顧客。

補貨期間，還包括限制了如：

洗手液、衛生紙、消毒溼巾、瓶裝

水等產品的購物限制。對於顧客接

觸的表面，如收銀道和觸摸屏，會

進行每 30 分鐘一次的清潔等。

9.Aldi
全美各地的 ALDI 商店，都將

從每天上午 9 點～晚上 7 點營業。

部分商店會暫時關閉或限制開放時

間，以進行補貨和清潔。

為了盡可能多地幫助顧客，某

些商品也規定了數量限制。店方表

示：「我們感謝您的耐心等待，因

為其中有些產品可能暫時缺貨。」

10.Shop Rite
商店仍在營業，但有些店面

會按照「產品交付情況、庫存補貨

和進行額外清潔的需求」修改時間

表。

因為高需求量，有購買限制的

產品種類清單也越來越長，從藥

品，像似退燒藥、上呼吸道藥物，

到新鮮的牛肉和雞蛋等食品。

以下商品限購 2 件：

* 消毒清潔劑和溼巾

* 衛生紙

* 固體和液體皂

* 咳嗽 / 感冒 / 流感藥物

* 新鮮肉類

* 雞蛋

11.Stop & Shop
Stop&Shop 在紐約市擁有 20 多

家店面，現在全國所有店面將對弱

勢消費者（60 歲及 60 歲以上或免

疫系統較弱的客戶）提前開放，具

體時間為：每天早上6點～7點半。

正常營業時間是：早上 7 點

半～晚上 8 點。

此外，店家還設置了一個新的

「免接觸」交付選項。

疫情期間 您需瞭解的一些

紐約超市新規
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瘧疾藥治疫情現曙光  醫生感樂觀 
看紐約 

【看中國紐約下】目前，紐約
市的中共病毒確診人數激增，與之
相關的電話、網絡詐騙案件也變多
了。呼籲民眾多加注意如下事項：

1、關於任何提供試劑、疫
苗、治療、捐贈等的電話和信息。
2、關於讓你下載或點擊任何和疫
情相關的軟件或網頁鏈接（因為
有人可能會非法盜取您的個人信
息）。 3、佯裝政府所發的任何網
頁鏈接。他們會偽裝得很逼真並讓
您不假思索地點擊鏈接，再盜取您
個人信息。 4、當心任何人上門訪
問、發送電子郵件或致電有關未付
的水、電費帳單或斷開服務。即使

您現在無法支付帳單，也不會無電
力和煤氣。 如有人向您索要「因
病毒而安裝新電表」費用，即是假
的！因為 ConEdison 不收取電表費
用。 另，ConEdison 現已暫停智能
電表的安裝。

如果您有緊急情況，請撥打
911 或 電 話：800-75-CONED（800-
752-6633）。若遇到非法詐騙情況，
請立即聯繫：國家災難欺詐舉報
中心，電話：866-720-5721，郵址：
disaster@leo.gov（ 僅 英 文 和 西 班
牙語的服務 ）。紐約市檢察長詹
樂霞，熱線：800-771-7755（有中
文），郵址 Civil.Rights@ag.ny.gov。

【看中國紐約訊】一名來自臺
灣的美國華人，今年 3 月中不幸感
染中共病毒（又稱新冠狀病毒，
COVID-19），之後他在自己家地下
室自我隔離。後來服用由親友在臺
灣快遞來的，處於實驗階段的羥氯
奎 寧（Hydroxychloroquine） 後， 病
情居然好轉了，他希望用自己的經
歷，鼓勵更多人戰勝病毒。

據加拿大媒體 CBS 報導，陳
正欣是一名來自臺灣的美國華裔商
人，今年 50 歲。目前，他與家人
一起生活在美國新澤西州。

從 3 月 15 日開始，他開始出
現全身酸痛、咳嗽等症狀。當他的
體溫超過 38 度時，他立刻前往家

庭醫生診所就醫，醫生隨後要求他
進行病毒的檢測。

3 月 19 日，陳正欣得知自己確
診，因為擔心傳染給友人，立即聯
繫 14 天內接觸過的親戚朋友。同時
立刻搬到家中的地下室自我隔離。
為了防止感染家人，妻子每天做好
飯後，就放在樓梯口。然後發送短
信讓他取食，他自嘲，自己就像是
籠子裡的動物被餵食，很可憐。

3 月 21 日到 23 日，他的病情
迅速惡化。咳嗽的頻率達到每 5 分
鐘一次，讓他每天只能入眠兩小
時，身體會不自覺發抖，胸口像是
被一個錘子砸。病重時，他得知羥
氯奎寧可以治療肺炎的消息，親友

試圖在美國幫他購買，但均被告知
已經缺貨。於是他的姐姐拜託臺灣
的親友幫忙買藥，終於在 3 月 24
日寄到美國。陳正欣知道使用羥氯
奎寧尚在實驗階段，他先與主治醫
生確認，得到肯定的答覆，才開始
服藥，每隔 8 小時吃 1 粒，每天吃
2 粒。服藥物後，陳正欣胸口的疼
痛開始慢慢減輕。

3 月 25 日，他原本失去 2 週
的嗅覺與味覺也漸恢復。現在他
的體溫已恢復正常多日，醫生告
知，如果到 6 日不再出現任何病
症，再次檢測後，即可結束隔離。

陳正欣把抗疫經歷分享給大
家，願更多患者看到康復的希望。

中共病毒詐騙提示 華人在自家地下室隔離  靠服此藥自癒

【看中國記者何立綜合報

導】由於川普總統在每日

疫情記者會上數次讚揚一

種 瘧 疾 藥 治 療 中 共 肺 炎

（COVID-19、武漢肺炎）
的成效，痛恨他的美國主流

媒體既反覆質疑其療效，並

盡力嘲諷該藥物的支持者。

然而，這種藥到底有沒有

效？雖然正式的臨床報告還

要很久才會面世，但許多醫

師已根據自己治療病患的經

驗得到了一些初步的結論。

奎 寧（chloroquine） 和 羥
氯奎寧（hydroxychloroquine，
又譯羥氯喹）是治療瘧疾的老
藥，所以醫學界對其安全性、可
能產生的副作用都有深刻的瞭
解。自從法國公布一個小規模的
臨床結果後，美國的藥物食品管
理署（FDA）即基於人道考量
（compassionate use）， 批 准 醫
生開方治療中共肺炎患者。

處於病毒重災區的紐約和新
澤西州醫生在束手無策的情況下
已開始用這些藥物治療病患。有
些醫生說這個藥有奇效，也有醫

生仍然認為還無法下定論。
英 文 媒 體 northjersey.com

網站採訪 Morris 郡的一位醫生
時，他表示：「我們看到的初步
證據顯示，它確實有用，特別是
如果你在早期用藥。」

這位名阿萊格拉（Donald 
Allegra）的醫生是 ID Care 的
傳染病醫生。他認為醫學界需要
進行更多的研究，因為目前藥效
仍然不是百分之百：「我也有失
敗、最終戴上呼吸器的人。」

任 職 於 聖 巴 納 巴 斯 醫
院（Saint Barnabas Medical 
Center） 的 史 密 斯（Stephen 
Smith） 醫 生， 在 接 受 福 克
斯 電 視 採 訪 時 表 示， 他 使 用
羥 氯 奎 寧 和 抗 生 素 阿 奇 黴 素

（azithromycin，又稱日舒）已
治療超過 100 名患者。

根據他的經驗，在約 75 名
接受全程藥物治療的病患中，只
有一人最後還要插管，即插入呼
吸機導管輔助呼吸。所以他對福
克斯電視主持人說：「我認為這
是大流行病終結的開始。」

史密斯說，他不理解為何有
人反對這種藥物，將其政治化：

「我從未見過人們這樣希望一種
藥物不起作用，全世界都瘋了。」

紐 約 州 長 庫 默（Andrew 

Cuomo） 在 4 月 6 日（週 一 ）
的疫情簡報中也表示，羥氯奎寧
治療肺炎有「軼事」性的成效。

他說醫學界目前還沒有足夠
的時間和數據，讓他們給出正式
的意見，但是「口頭上，你聽到
它是有效的，但是我們還沒有醫
院的任何官方數據，這需要數週
甚至數月的時間，才能獲得正式
研究結果。」

「有軼事證據表明它是有展
望的，所以我們繼續用它。需要
醫生開處方，但是有些人因為現
有的疾病或服用的藥物會起衝
突。但從軼事跡象判斷，它是肯
定的。」庫默說。

他 還 說， 聯 邦 政 府 已 承
諾 增 加 這 種 藥 物 的 供 應， 屆
時 紐 約 州 政 府 將 取 消 人 們 限
購 14 天 劑 量 的 限 制：「我 們
允 許 醫 院 自 行 決 定 將 羥 氯 奎
寧（hydroxychloroquine） 與
Zithromax 包在一起使用。聯邦
政府將增加對紐約藥房的供應。」

另外有一些醫生認為，跟羥
氯奎寧搭配的藥物才是關鍵。
加州洛杉磯的卡迪洛（Anthony 
Cardillo）醫生說，他開羥氯奎
寧和鋅（zinc）給最嚴重的病毒
患者後，取得了巨大的成效。

「我給我的重病人開藥，他

們在 8 到 12 個小時後，基本上
就沒有症狀了。」他在當地的電
視新聞採訪中說。「所以在臨床
上我看到了成效。」

不過他指出，羥氯奎寧要跟
鋅一起才有用。他解釋，羥氯奎
寧的作用是打開一條通道，讓鋅
進入細胞，真正阻止病毒複製是
鋅的功能。

因為現在市面上藥物缺乏，
卡迪洛忠告：「我們必須謹慎，
不要開出藥方給感染肺炎但還健
康的人。它應該保留給真正生病
的人，無論是在醫院，還是在家
裡，需要這種藥物的病人。否
則，那些需要長期服用這種藥
品、治療其他疾病治療的患者就
沒有藥了。」

卡迪洛的見解和紐約州第
一 位 嘗 試 這 種 療 法 的 澤 連 科
（Vladimir Zelenko）醫生相同。
澤連科在接受前紐約市長朱利安
尼（Rudy Giuliani）訪問時也指
出，鋅才是真正殺死病毒的功臣。

在該訪談中，澤連科說，他
認為大多數健康的年輕人（60 歲
以下）都有足夠的免疫力獨自對
抗病毒，但是一旦出現呼吸困難
時，他就會開藥治療。

他對朱利安尼說，病人出現
症狀後肯定會很不舒服，但是只

要能避免插管，他就認為治療是
成功的，因為病患一旦插管後，
死亡率就大幅提升。

為何許多醫生不願意持同樣
樂觀的看法呢？新澤西州 Valley 
Hospital 的防疫專家夏醫生（Dr. 
Falguni Shah） 對 本 報 記 者 表
示，他們看到這些藥物都是對病
狀較輕的病人起作用，還幫不了
重症患者，而對於症狀輕的患
者，目前無法判斷是藥物起作
用，還是人們自己的免疫力起的
作用。

4 月 5 日（週日），川普總
統在白宮新聞發布會上表示，儘
管受到媒體的批評，他仍繼續敦
促醫生為病毒患者開羥氯奎寧的
處方。

他說：「我正在努力挽救生
命，如果它不起作用，那麼用了
也不會造成任何損失。」

紐約市民:
請待在家中阻止新冠病毒的傳播

紐約市民齊心協力待在家中，可以減緩冠狀病毒病(COVID-��)在紐約市的傳播。
外出購買生活必需品、工作或呼吸新鮮空氣時，請與他人保持距離並採取以下預防措施。

保護自己與他人

·與他人保持至少 � 英尺的
間距。

·經常用肥皂和水洗手。
·打噴嚏或咳嗽時，請用

紙巾或衣袖遮住您的鼻子
和嘴。

·請勿用未洗的手觸摸您的
臉部。

·比平時更密切地監測自己
的健康狀況，特別是感冒
或流感症狀。

如果您病了

·請待在家中。
·如果您出現咳嗽、呼吸急

促、發燒或喉嚨痛，且
�-� 天後不見好轉，請諮
詢您的醫師。

·如果您需要幫忙獲得醫療
照護服務，請致電 ���。

·無論移民身份或支付能力
如何，紐約市都會為您提
供照護。

保護最易受害人群

·如果罹患肺病、心臟病、
糖尿病、癌症或者免疫力
低下，請待在家中。

·請待在家中 ，用電話、視
頻或簡訊與有以上任一健康
狀況的家人或朋友聯繫。

降低人員密集度

·待在家中。
·如果可能，請遠程辦公。

如果您需要外出：
·請錯開工作時間，避開

上下班高峰。
·請步行或騎車。
·請勿聚眾。

Bill de Blasio
市長
Oxiris Barbot, MD
局長

欲獲取實時更新資訊，請造訪nyc.gov/coronavirus。
如需報告騷擾或歧視，請致電 311。請致電888-692-9355，傳簡訊 WELL 到 65173，或在nyc.gov/nycwell 網站上在
線聊天，與心理諮詢師取得聯繫。 
*簡訊和數據收費可能適用。請核實您的無線通訊供應商計畫詳情。
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文 化
漫談

對此，我很認同，這的確是

件不可想像的事，因為中國人本

來就沒用「壹、貳、叁」來過算

數，同樣也沒有用「一、二、三」

來算過數，那麼中國人用甚麼算

數呢？

中國古人的數字怎麼寫

說到這個問題之前，先說

說中國數字的寫法，「壹、貳、

叁」，我們稱之為大寫，「一、

二、三」，我們稱之為小寫。無

論是大寫，還是小寫，這兩套數

字準確的說，並不是真的數位，

而是數位的漢字寫法。中國古人

會用「壹、貳、叁」或「一、二、

三」來記錄一些資料，但在真正

的運算當中，中國人用的卻是另

一套算籌數字。

而這套算籌數字是非常聰明

的。算籌數字的寫法，與阿拉伯

數字對應來說：0就是一個空心

圈；1是一條豎線；2是兩條豎

線；3是三條豎線；4是四條豎

線；5是五條豎線；6是上面一

橫，下面一豎，很像英文中大寫

的 T；7便是在這個大寫 T的

基礎上，一橫下面變成二豎；8

是一橫下面三豎；9是一橫下面

四豎。

這樣聽起來，可能會覺得中

國數字寫起來很麻煩，實在看不

令人驚歎的中國數字
文︱宋紫鳳

以前聽過一種說法，說

中國人的數學很笨，多

虧引進了阿拉伯數字。

用阿拉伯數字算數多方

便、快捷，如果用中國

數字「壹、貳、叁」來

算數，是一件多麼不可

想像的事。

出聰明在哪裡。這就要說到第二

個問題，衡量一套數字體系是否

聰明，並不只與每個數字寫法的

簡易或繁瑣有關，而更多的是與

它所對應的數學概念是否方便於

計算有關。而中國算籌數字就是

非常方便於計算的，這是因為它

的含義不只是一個數，還包括了

位的概念。比如：剛才說的 1∼

9的算籌數字，不只是一個個位

元數，也可代表百位、萬位；比

如：相當於 1的一條豎線，同

時也可以代表百位上的 100、

萬位上的 10000、百萬位上的

1000000⋯⋯又如：代表 6的T，

還可以代表百位上的 600、萬位

上的 60000等。

個位、百位、萬位是如此表

達的，那麼十位、千位、十萬、

千萬⋯⋯又要如何表達呢？這就

是另一套寫法了。把代表 1的豎

線橫著寫，就代表 10，也可代表

1000、100000 等，把代表 2 的

兩條豎線橫著寫，就代表 20、

2000、200000等等。這一套寫

法也同樣是 9個符號。

由於中國算籌數字有了位

元的含義，於是中國人可以用

這十八個符號，如果再加上一

個零，就是十九個符號，自由表

達不管多大的任何數字，比如：

316就可以用「III一 T」來表示。

可以看出，算籌數字除了長

得與我們今天所熟悉的阿拉伯數

字不同之外，在數學意義上，是

完全一致的。他們都是進位制，

而且是十進位記數法的數學體

系。所以說，中國人發達的數學

思想是往古就有的，非是因阿拉

伯數字的傳入才有的。

得天獨厚的十進位

不僅如此，從歷史上看，中

國人的算籌數字更遠遠發達於阿

拉伯數字，或任何一個民族的數

字。這是因為中國算籌數字體系

有著與生俱來的十進位的特點。

這是其他任何民族，包括：古埃

及、古巴比倫、古希臘、古印

度、古羅馬等，這些古老文明中

都沒有的現象。在中國以外的任

何民族和地區，十進位計數法都

是經過一個更長的發展過程而後

才出現，而中國人自有數字以

來，就有十進位的數學概念。

以阿拉伯數字來說，剛才我

們說，中國算籌數字與阿拉伯數

字的數學含義是一致的，但這個

數學含義，在中國數字中幾乎是

天然的，而在阿拉伯數字的發展

SHEN YUN

鴻雁長飛塞北風，凌威獵獵打旗聲。

白雲堆卷倚邊城，永樂大帝御親征。

風從虎，雲從龍，大明侍衛赴征程。

請纓帶甲礪鋒鏑，勇士豪傑佼錚錚。

精忠報國效武穆，披肝瀝膽秉丹誠。

習武豈羨白頭翁，投軀敢盼得全生。

榮光伴駕隨主戰，天子守邊開鴻蒙。

馬鳴蕭蕭黃沙漫，鼙鼓隆隆氣益增。

成祖自將羽騎衝，神機營裡藏機鋒。

若臨八陣之臥龍，若振九垓之鯤鵬。

再看七十二衛五軍營，虎賁三千誰與爭。

身法矯健跳轉騰，八仙過海各顯能。

烽煙莽莽敵虜遁，浩氣英風任縱橫。

翰海為鐔天山鍔，胡塵一掃旋紫城。

遷人得返樂躬耕，應天安民五穀豐。

威德遐被神功烈，大漠從此復清澄。

文︱趙長歌

天子守邊，遠征沙漠，永

樂大帝朱棣開創了歷史，前無

古人，後無來者。為抵禦來自

北方的威脅，他遷都北京，興建

紫禁城，締造三大營 —— 五軍

營、三千營和神機營。五軍營設

七十二衛，擁步兵和騎兵；三千

營得名或自《書經》、《史紀》之

「虎賁三千人」，全為騎兵；神

機營是大明的火器部隊，科技先

進。三大營是大明的精銳之師，

內拱帝京，外備征戰。

永樂八年（公元 1410 年）

起，明成祖五次親征漠北，三大

營隨駕征行。明成祖領軍，親自

「率精騎衝陣」，勇猛非常。排

兵布陣，步內騎外，騎兵外圍為

神機營，變幻莫測。八陣圖是諸

葛亮軍事上的非凡創造，明成祖

布陣，有如臥龍再世。

明成祖第一次親征時，至凌

霄峰，他登上絕頂，看萬里蕭

條，告訴隨侍說：「元盛時，此

皆民居也。」還軍時，至擒胡山，

他命人勒石銘功曰：「瀚海為鐔

（音：xín），天山為鍔。一掃胡
塵，永清沙漠。」至清流泉，勒

石銘功曰：「於鑠六師，禁暴止

侮。山高水清，永彰我武。」《明

史》中讚頌明成祖「威德遐被，

四方賓服」、「幅員之廣，遠邁

漢、唐。成功駿烈，卓乎盛矣」。

2019年，神韻晚會節目《大

明侍衛》再現歷史輝煌，塞外古

戰場上，永樂大帝的御前侍衛正

一展身手。

觀神韻晚會之
神 來 之 韻

SSR2000/WIKI/CC BY-SA

製表：WINNIE WANG

中，卻是經過了一個相當長的過

程。所謂的阿拉伯數字，其實是

西元三世紀發源於印度，但當是

的基本數字卻只有 3，而不是 9，

所以，超過 3之後的計數就需要

用公式來表達，如：4是 2加 2。

到了西元六世紀，印度才真正使

用十進位記數，而這套數字體

系大約在西元九世紀才傳入阿拉

伯，又傳入歐洲的。

然而中國人的算籌數字，做

為一種工具來講，早在西元前七

世紀的春秋戰國時就已使用。至

於它的符號之下所包含的十進位

數字學概念，則是更早已有之，

有多早呢？僅從實物中看，商代

甲骨文中就可以找到十進位記數

的文字。

十進位記數法意味著甚麼

呢？最直觀的一個結果就是，我

們看到中國人的基本數字只有

0∼ 9，超過 9，就反覆用 0∼ 9

來組合表達。而不像印度數字，

最初只有 3，或者像其他用字母

來表達數位的民族，如：羅馬、

希臘等，他們會用完所有的字母

來表達數位，也就是說他們的基

本數字遠遠超過 9。比如：鐘錶

上的 12，古羅馬人用 XII來表

示，顯然，在十進位的計算方法

下，這樣的符號很難計算。而中

國人的十進位記數法則與十進位

計算方法天然匹配，這就是中國

數字的發達之處，讓人不禁感歎

中國數學體系的優勢是與生俱

來，令人驚歎。

國立自然科

學博物館內

收藏的漢代

骨製算籌的

複製品。

中國古人數

字寫法和阿

拉伯數字對

應表格。

公有領域

 永樂大典算籌布位圖

1 2 3 4 5 6 7 8 9
直
式

橫
式

《大明侍衛》
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美國之音的系列文章《建國史

話》，講述了一個關於美國歷史和

人民的故事，從探索新大陸，到獨

立戰爭、南北戰爭、再到社會政治

變遷，以及工業和現代科技的興

起。文章中介紹了美國獨立戰爭的

前因後果，解釋了美國憲法為甚麼

至今依舊十分重要，成為很多國家

建設現代民主的樣本，並分析了美

國憲法的起草者為甚麼要把言論自

由、宗教自由和接受公開、公正審

判的權利寫進憲法裡。文章也討論

了美國獨立戰爭的原由及美國歷史

的方方面面。

十四 勝利和獨立

1776年 12月，英軍司令威廉 ·
豪決定，寒冬臘月，暫停戰鬥。當

時，威廉 ·豪將軍駐紮在紐約市，
周圍的一些地區都在他的控制之

下，包括新澤西的特倫頓和普林斯

頓。與此同時，喬治 ·華盛頓將軍
統帥的大陸軍駐紮在德拉瓦河對

岸。大陸軍士兵飢寒交迫，缺少武

器和彈藥。

華盛頓心裡明白，一旦威廉  

豪將軍發起進攻，英軍就會直搗費

城。這樣一來，紐約和費城這兩座

美國最重要的城市就會落入英軍的

手中。華盛頓因此決定主動出擊。

他的計畫是，派遣三股部隊分批橫

渡德拉瓦河，在特倫頓會師後，攻

打普林斯頓和新不倫瑞克。華盛頓

將軍計畫聖誕節的第二天——12月

26號行動，給敵人一個措手不及。

聖誕之夜，2400名大陸軍將士

坐著小船，橫渡冰凍的德拉瓦河，

不過時間比華盛頓將軍預想的多出

了四個小時。儘管天色已經大亮，

但是大陸軍抵達特倫頓的時候，還

是讓駐守在那裡的黑山僱傭軍大吃

一驚。他們躲進樓裡藏身，美軍動

用大炮，迫使敵人投降。大陸軍一

舉奪取了特倫頓。幾天後，華盛頓

押著戰俘在費城遊街。

特倫頓一戰的勝利改變了美

國人對獨立戰爭的看法。這場戰役

前，大陸軍在紐約慘遭失敗，大家

開始對華盛頓將軍失去信心。特倫

建國史話     
勝利和獨立
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頓一戰，士氣大振。大陸會議增加

了華盛頓的權力，讓獨立戰爭繼續

下去。同時，更多的人願意參戰，

大陸軍增加到一萬人。然而，第二

年夏天，大陸軍在切薩皮克灣附

近，還是敗在了英軍的手下。 1777

年 8月，費城失陷。

打了敗仗的華盛頓將軍，帶

領大陸軍來到附近的福吉谷安營紮

寨，打算在那兒過冬。當時，大陸

軍狼狽不堪，一半人沒有鞋子、衣

服和毛毯不說，食物也十分短缺。

士兵們自己動手，用木頭蓋起房

屋，但還是擋不住刺骨的嚴寒。很

多人死於天花和傷寒。華盛頓將軍

和他手下的將領們從附近地區找來

糧食，幫助士兵挺過了這個冬天。

到 1778年春暖花開的時候，他們

已經恢復了元氣。

威廉 ·豪將軍一直呆在費城。
歷史學家說，這位英軍統帥實在讓

人難以捉摸。有的時候，他是一名

非常出色的指揮官，是英勇善戰的

鬥士；而有的時候，他又躲在安全

的城市裡，不肯主動出擊。不過，

威廉 ·豪將軍沒有參與獨立戰爭中
接下來的幾場重大戰役。

英軍的另外一位將領約翰 ·伯
戈因打算搶占紐約州的哈得遜河

谷，把新英格蘭和其他殖民地分隔

開來。他相信，這樣一來，攻打其

他殖民地就會容易得多。然而，這

一計畫沒有成功。大陸軍的阿諾德

將軍在紐約打敗了英軍。伯戈因將

軍本來希望得到威廉 ·豪的支援，
但是沒有等到，最後被迫在薩拉托

加投降。

這次勝利至關重要，不僅粉碎

了英軍將新英格蘭和其他殖民地分

隔開來的企圖，而且向其他歐洲國

家顯示，美國真有可能打贏這場獨

立戰爭。對於在法印戰爭中敗給英

軍的法國來說，這正是他們希望看

到的。法國政府一直通過美國駐法

使節本傑明 ·富蘭克林向美國提供
物資。富蘭克林很受法國人民和法

國政府的喜愛，爭取到了法國對獨

立戰爭的同情。

薩拉托加戰役結束後，法國

決定參戰。法國政府宣布承認美國

的獨立。兩國簽署了軍事和政治協

議。法國和英國再次成為敵對國。

英國立即向美國大陸會議提議，願

意將雙方的關係恢復到 1763年的樣

子。這一提議遭到了美國的拒絕，

他們決心將獨立戰爭進行到底。

1779年，西班牙也站到了美國一

清世宗雍正帝，名胤禛，是清朝自入

關以來的第三位皇帝。 1722年 12月 20日

至 1735年 10月 7日在位，年號「雍正」。

在位期間，對內政民生有著諸多改革，對外

則通過對俄國談判確定蒙古北部邊疆，在康

雍乾盛世的延續具有承上啟下的重大作用。

許多人對雍正的印象都是一位雷厲風行、果

敢決絕、嚴於律己的威武帝王。有些人會覺

得他對於官員過於苛刻和嚴肅。但其實，許

多史料中都記載了雍正睿智幽默的一面。

汝以朕為可欺乎？

雍正帝批示奏摺很認真，有的還很睿

智幽默，讀來令人發笑。如有個官員犯了

罪，在獄中給雍正寫悔過書，以期得到赦

免，內有「辜負天恩，羞懼交並」兩句話，

雍正在一旁批道：「知道你害怕得要死，不

過羞愧與否倒不一定（知汝懼死實甚，然

羞則未也）。」

有次宮裡邀請了個戲班子，欲在宮中

搭臺唱戲，有個御史認為此舉有失體統，力

諫不可以，而且還很固執地一連上了三次

奏摺，最後雍正不耐煩了，在奏摺上批道：

「你想沽名釣譽，有這三個摺子就夠了，如

果再敢囉嗦，要你的小命（爾欲沽名，三

折足矣。若再瑣瀆，必殺爾）。」

還有一個揭老底的批示，更是讓人忍

俊不禁：「你以為朕是好騙的嗎？你別忘了

朕登基時，都四十多歲了，你們每個官吏的

情況我都知道，你也不例外，我沒當皇帝

時，就知道你曾經彈劾過我，你還給我送

禮物，希望我在先皇面前替你美言。告訴

你，你以後給我小心著點，你的一舉一

動，是逃不過朕的眼睛的（汝以朕為可

欺乎？汝忘朕即位之時，已年過四十矣，

官吏情偽朕盡知之。朕在藩邸時，即知汝

名曾列彈章，汝又送朕禮物，冀朕在大行皇

帝前轉圜。汝此後其小心謹慎，一舉一動，

不能逃朕之洞鑒也）。」

且去賣字再來供職

雍正當皇子時，喜歡微服出行，廣結俠

義。某年到杭州，準備泛舟西湖遊玩一番，

剛出湧金門，看到一個書生在賣字，筆法頗

為精到，雍正便讓他寫了一副對聯。其中

有個「秋」字，書生卻將「火」字旁寫在了

左邊。雍正便問：「這個『秋』字你是不是

寫錯了？」書生不以為然，說沒寫錯，然後

拿出一本名帖，翻開讓雍正比對。雍正說：

「你既然如此博學，為何不去博取個功名

呢？幹嘛要在這賣字為生？」書生說：「我

家裡窮，連老婆孩子都養不活，只能靠賣字

為生，哪敢想甚麼大富大貴呢！」雍正於是

慷慨解囊，說：「我這有錢，可以資助你博

取個功名，到時候別忘了我就行。」書生萬

分感謝，後來還真就考取功名，入了翰林。

此時雍正也已登基，一日從名冊上看

見書生的名字，想起那次杭州之行，於是

便召其入內。雍正隨手寫了一個「和」字，

故意將「口」字邊寫在了左邊，然後讓人拿

給書生看。書生不明所以，回答說這是個錯

字。雍正微笑不語。第二天，雍正讓書生拿

著詔書去浙江，浙江巡撫受詔，詔中說：命

此書生在湧金門再賣字三年，再來供職。書

生這才恍然大悟。

文章來源 ： 新三才

邊。 1780年，為了防止荷蘭人跟美

國做生意，英國和荷蘭開戰。

法國不斷向美國輸送彈藥、士

兵、軍官和船隻，但是，在接下來的

兩年時間裡，交戰雙方勢均力敵，難

分上下。到 1780年的時候，英軍轉

移到了美國南方。他們迅速控制了南

卡羅萊納和喬治亞，大陸軍奮力抵

抗，才沒讓北卡羅萊納陷落。

英軍將領康華里隨即率領英

軍向維吉尼亞的約克鎮前進。兩

軍對陣時，康華里和華盛頓手裡

都有大約 8千人的部隊。康華里

以為會有英國援軍從水路趕來接

應，但是他沒有想到，英國的運

兵船早就在半路上被法國船隻擊

敗，法國船隻已經開進了約克鎮

附近的切薩皮克灣。

美國和法國軍隊聯合對英軍

發起炮擊，隨後又跟英軍展開肉搏

戰。康華里知道，如果沒有援軍，

他就沒有絲毫希望。 1781年 10月

17日，康華里投降，北美獨立戰

爭宣告結束。一半英軍被美國和法

國部隊打死或俘虜，活下來的人

唱著著名的歌曲  〈這世界完全顛

倒了過來〉（The World is Turned 

Upside Down），離開約克鎮。

美國是如何戰勝英國這個當時

世界上最強大的國家的呢？歷史學

家認為，原因有以下幾個：第一、美

國人是在自己家裡打仗，而英軍卻

是遠渡重洋；第二、英軍將領犯了

很多錯誤，特別是威廉 ·豪將軍在戰
爭初期行動遲緩，讓大陸軍渡過了

兩個嚴冬；第三、美國得到了法國

的幫助，而英國民眾卻對這場耗費

巨大的持久戰怨聲載道。最後，歷

史學家認為，如果沒有喬治 ·華盛頓
的英明領導，美國可能不會打贏這

場戰爭。華盛頓將軍誠實、勇敢，

對美國的勝利堅信不移，他從始至

終，從來沒有對勝利失去過信心。

英國和美國 1783年在法國巴

黎正式簽署了停戰協議，承認美國

獨立，並確定了美國西部和北部的

邊境線。由此，北美的十三個殖民

地正式獨立，它們接下來的任務是

如何融合為一個國家。

雍正的睿智幽默 

雍正帝畫像（公有領域）
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我的小姨婆是我阿娘（奶奶）

同父異母的妹妹，我的大阿姑是

我爸爸的堂妹，那時我爺爺已經

過世，她們同我父母一起住在浙

江慈溪鄉下。由於年齡相仿，她

們和幾個堂弟妹親如手足。

小姨婆和大阿姑熱血報國

抗日戰爭爆發後，年輕人個

個愛國熱忱高漲。小姨婆、大阿

姑參加當地的抗日行動，其中大

阿姑最為積極，而且她又生性活

潑外向，能歌善舞，能說會道，

講演寫稿演唱組織樣樣拿得起。

不久，她們又不顧父母阻攔離

家。我父親曾趕到擺渡口搶她們

的手提箱，企圖拉她們回家。

她們同其他年輕人一起先在

本縣和鄰縣宣傳抗日，募捐錢

款，後來還轉輾來到安徽和江

西，參加過宣傳隊、政工隊和戰

地救護隊。雖然沒在槍林彈雨裡

衝鋒陷陣，奮勇殺敵，但也盡了

一己保家衛國的義務，大阿姑還

被流彈擊中肺部。

她一度成為慈溪縣的名人，

上了當地報紙的頭版。有一次她

得知母親病重，悄悄趕回家，同

她妹妹一起將她母親送進已經淪

陷的慈溪縣城的慈城醫院。儘管

醫院床鋪緊張，當醫院院長得知

病人是她這個抗日名人的母親，

立即讓住院治療。

阻攔家人去臺灣 
姨婆懊悔萬分

可惜這些宣傳隊救護隊是國

民黨領導的，她們的愛國行動多

年後變成了罪孽。

在江西，小姨婆和大阿姑分

別認識了兩位男士。小姨婆結

識的是一位國民黨軍醫，軍階上

校，是江西樟樹人，家境殷實。

小姨婆回家後再去江西同他結

許多郵票，那時我剛開始集郵，

看到這麼多漂亮的郵票，自然眉

開眼笑，心花怒放。第二次是我

大阿姑去世以後，文革剛結束，

他顯得很憔悴，低著頭，神情黯

然，憂鬱的眼神黯淡無光，說話

不多，聲音沙啞，淨是講述大阿

姑的最後幾年的事，悲痛之情溢

於言表。

大阿姑來上海的次數比姑丈

多，而且每次都住在我家，同阿

娘擠一個小床。一米七幾的大阿

姑擠在阿娘床上，擠得床都吱吱

作響。大阿姑能幹活躍，快人快

語，豁達開朗，我們家的人平時

話語都不太多，她一來，歡聲笑

語滿屋。

她見多識廣，我們很喜歡聽

她講各地的風俗習慣，人情風

貌。她快手快腳，幹練俐落，搶

著幫我母親做家務。我吃過她

做的江西名菜「粉蒸肉」，香噴

噴，亮晶晶，浸透了肉油的米粉

使人垂涎欲滴。

我最後一次見她是文革開始

不久的 1967年新年。她剛到上

海沒幾天，江西當地就打電報來

催她回去，當時全國的「文化大

革命」正如火如荼，我們立刻就

有不祥的預兆，她卻認為沒有大

事，反過來安慰我父母和阿娘不

用擔心，但她一回去全家就被掃

婚。他們不久有了一子一女，過

著平安溫馨的生活。

1949年，國民黨軍隊節節敗

退，大陸易幟。作為上校軍醫，

他原本可以去臺灣，但我的小姨

婆堅決不肯去，一方面她不願離

開自己的娘家親人，另一方面她

因為當時正懷小女，因此全家就

留了下來，回到他樟樹老家。

不久她就懊悔萬分。土改開

始，她丈夫是地主加反動軍官，

他不願一再受刑受辱，懸梁自

盡。自此之後，小姨婆頂著一頂

地主婆的帽子，含辛茹苦扶養三

個年幼的子女。幾十年來的艱難

坎坷我也只是後來零星聽到一些。

她的兒子，我的毛毛叔，自

幼聰慧過人，小學初中學習成

績一直名列前茅，但因為他的出

身，高中不被錄取。然後他在家

一邊幹農活，一邊晚上自學高中

課程，希望能參加考大學，當然

這也是痴心妄想。

他是一個孝子，文革中他

背著母親去挨鬥、遊街，不怕

別人說他是地主階級的「孝子賢

孫」，晚上去田裡摸田螺、抓甲

魚，讓母親有些葷腥增加營養。

由於他聰明好學，動手能力也

強，替生產隊修理農機，革新農

具，培育良種，才沒受更多的苦。

我父親和在上海的其他幾個

親戚開始每年會匯一些錢去接濟

小姨婆，每年有一、二次信件來

往。 1966年文革開始時，我父

親寄了最後一次錢。因擔心匯款

單會引人注目，不能到她手中，

這次是將幾十元現金放在平信裡

寄的。以後爸爸自身難保，兩年

後投河自盡，我們與小姨婆就斷

了音信，直到文革結束。

我見到她是文革結束後，她

再來上海。儘管幾十年飽經風

霜，頭髮已花白，臉上也布滿了

皺紋，但看上去依舊風韻猶存，

舉止談吐沒有「鄉下人」的味道。

劫後重逢，她同我母親一起

痛念各自的丈夫，互相老淚縱

橫，抱頭痛哭，泣不成聲，然後

又互相安慰。她對當年阻攔一家

去臺灣後悔莫及，說是一著走

錯，滿盤皆輸，是她害了全家。

她這話以後又反覆說過多次，這

一後悔負罪感長久難以釋懷。

姑丈頭戴「反革命」帽子 
幸有大阿姑相伴

我大阿姑的丈夫，我的姑

丈，是江西婺源人，原國民黨軍

隊裡的文書，被正式戴上了「歷

史反革命」的帽子。

我見他過兩次，一次是六十

年代初與大阿姑一起來上海，印

象不深，只記得他送給我和我哥

埋藏大善行50年的尼古拉斯‧溫頓
布拉格。當時，他完全沒有預料

到戰爭會席捲整個東歐。

在布拉格，溫頓目睹了納粹

戰爭的暴行，同時看到了大批難

民。同時他發現，朋友此行的真

正目的其實是要幫助猶太人逃離

捷克。當時，25萬剛從德軍占領

之地蘇台德地區逃出來的猶太難

民蝸居在布拉格，很多猶太父母

自知難逃厄運，便想將孩子送到

安全的地方。

溫頓得知這個情形後，便開

始籌措資金及簽證，還找來願意

收養孩子的家庭。白天，他在證

券交易所上班，其餘的時間，他

都用來拯救這些孩子。

1939年，他從納粹占領下

的捷克斯洛伐克救出了 669個孩

子，分八批送到了英國。 1939

年 9月 1日，希特勒入侵波蘭，

第九批未能成行，原本要被送走

的 250個孩子，就此踏進了大屠

殺的煉獄。

保守了50年的祕密
幫助東歐猶太兒童外逃的線

路被切斷，但溫頓並未放棄這項

未竟的事業。他隨即入伍，成為

了英國皇家空軍的一員，投身與

納粹戰鬥的前線。戰後，溫頓回

歸了平凡的生活，結婚生子，但

他始終沒有跟任何人提過那八列

營救火車的事，他將這項善行深

深的埋藏在心底。

直到 1988年，溫頓在戰爭

時期的營救事蹟才被公諸於世。

他受邀出席了 BBC的一個電視

節目，主持人當場要求被他救過

一命的觀眾站起來，許多人都站

了起來。

事先並不知情的溫頓愣了一

下，接著，老邁的他緩緩的站

了起來，轉身看著這些當年被他

救上火車的孩子們，這令人難

以置信的一幕使得他感動得頻頻

拭淚。

尼古拉斯‧溫頓的此項悲

天憫人的義舉可與奧斯卡‧辛

德勒（Oskar Schindler）所為並

列，他被人們尊稱為「英國的辛

德勒」，且長達半世紀以來，溫

地出門，從城鎮趕到鄉下。

1971年新年她最後一次來上

海時，我剛去農村插隊沒回家，

所以沒見到她。

她帶來了她自己養的雞，晒

的筍乾，還有著名的婺源綠茶。

說到當年抗日雖說投錯了廟，可

那些共產黨老幹部現在不也一樣

被鬥得死去活來。在農村，雖然

也挨過鬥受過辱，但是姑丈自學

中醫，在當地小有名氣，他們樂

於助人，為人治病解痛，排憂解

難，所以也沒吃太多的苦。

他們兩人沒有子女，長期相

濡以沫，相依為命。大阿姑那次

風塵僕僕而來，依依不捨離去，

是她最後一次來上海，回去不久

她身體就每況愈下。大阿姑去世

前病重時，姑丈到處翻醫書查偏

方，上山挖藥材，但最終仍未能

挽救她的生命。

階級鬥爭時代下的犧牲者

當年兩位熱血女青年，美

麗、活潑、聰穎、熱忱，在國家

民族遭難之時挺身而出，抗日救

國，以後的命運本不該如此坎坷

悲慘，對社會也本該有更大的貢

獻，可惜生不逢時，在階級鬥爭

天天講的年代，在與人鬥其樂無

窮的年代，她們成了中國無數賤

民中的一員。

在那暗無天日的戰爭年代，

他以一己之力，拯救了數百個

孩子，並將這個秘密塵封了半

個世紀。這位被稱為「英國辛德

勒」的英雄就是尼古拉斯‧溫頓

（Nicholas George Winton）。

一場意料之外的旅行

尼古拉斯‧溫頓（1909∼

2015）出生於英國倫敦，二戰爆

發前，他是一位股票交易員。一

場意料之外的旅行卻使得他的人

生從此改變。

1938年聖誕節前夕，溫頓跟

著朋友一起去捷克斯洛伐克首都

往 事
微 痕

文｜梅媛

GETTY IMAGES

我的小姨婆和大阿姑在

抗日期間是熱血沸騰的

愛國青年，大阿姑還被

流彈打中，傷勢伴隨一

生。如此的為國付出，

沒想到一念之差，小姨

婆阻止了家人去臺灣，

卻迎來了一連串的噩夢。

文︱楊承民

一念之差未去臺灣
家破人亡後悔萬分

頓都對自己的善舉緘口不言，他

這種為善不欲人知的胸懷實在令

人敬佩。
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�1932年 3月：在抗日戰爭期間，中國國民黨軍隊與日軍作戰。

�尼古拉斯．溫頓位於布拉格火車站
的紀念塑像。
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【【中英文對照賞析中英文對照賞析】】

 In ancient China, marri-
ages were arranged by parents 
and matchmakers, whereas in 
modern times, one is supposed 
to marry for love. 

The  fo l lowing  s tor ie s 
were recorded in the his-tories 
of ancient China. At that time, 
people believed that marriage 
was  a  fa te  de termined  by 
heaven. 

Foreseeing His Wife in a 
Dream

Zheng Huangu, a scholar in 
the Imperial College during the 
reign of Emperor Wenzong in the 
Tang Dynasty, was engaged to 
the daughter of Liu, the Minister 
of Justice. 

Before the wedding, Zheng 
and the Taoist Kou Zhang went 
to Zhaoying County, where he 
had a strange dream. He was 
in a carriage that passed three 
small bridges before stopping at 
a house behind a temple, where 
he  mar r ied  a  young  woman. 
The host of the wedding was 
surnamed Fang. 

After Zheng awoke, he told 
Kou Zhang about his dream and 
also recorded it on paper. 

Zheng married his betrothed, 
but his wife passed away shortly 
afterward.  A few years later, 
he married a woman from a Li 
family in Dongluo. The wedding 
took place in a house behind a 
temple in Zhaoying County. That 
day Zheng Huangu indeed passed 
three small bridges. 

F a n g  Z h i w e n  w a s  t h e 
deputy head of Dongluo, but he 
was also an old friend of Zheng 
Huangu's late wife's family. So 
Fang was the host of the wedding 
ceremony. It was not until then 
that Zheng Huangu realized that 
the woman he saw in his dream 
was his future wife.

Reunited by Fate
Zhu Xian, an archive officer 

in Shehong County, was officially 
engaged to marry the daughter of 
Du Ji, the head of Pi County. 

However, Wang Jian in the 
Former Shu period proclaimed 
himself emperor and Zhu Xian's 
fiancee was chosen to be a maid 
in the palace. Later, Wang Yan's 
son surrendered to a rival. 

B y  t h e n  Z h u  h a d  b e e n 
appointed to be an official in 
Pengzhou ,  and  he  asked  h i s 
friends to help him find a wife. 
At  their  recommendation,  he 
married the granddaughter of a 

Wang family. After they married, 
Zhu learned that she was once a 
palace maid. 

Zhu told her, “I was meant 
t o  m a r r y  t h e  d a u g h t e r  o f  a 
Du family. In the engagement 
document, I mentioned feeling 
guilty that I came from a poor 
family.” 

His wife sighed and said, 
“I am that daughter of the Du 
family. Wang was a surname I 
assumed later. After I left the 
palace, I had nowhere to go, and 
the Wang family took me in.” The 
couple loved each other deeply 
and lived together in harmony. 

A Message on a Leaf
Hou Jitu, a minister in the 

Former Shu period, was from a 
family of scholars. He always 
had  a  book  in  h i s  hand  and 
recited poetry. He often traveled 
to Chengdu to visit Daci Temple. 

One autumn day, he went 
to  the  Daci  Temple  pavi l ion 
to enjoy the beautiful autumn 
scenery, when a leaf floated by, 
on which someone had written 
a poem: “With knitted brow, my 
heart is troubled. An autumn tree 
leaf fell in my yard, and I wrote 
a poem on it. This poem is not 
written on stone, nor on paper. It 

古代傳統社會的婚姻大多是

父母之約、媒妁之言，現代社會

講自由戀愛。無論姻緣的表現形

式如何，有人說這世間的夫妻之

緣，是月下老人將一根紅線繫在

他們身上所致，也就是姻緣天定。

鄭還古夢姻緣

唐文宗時的太學博士鄭還

古，與刑部尚書劉公的女兒訂了

親，並且婚期都已經選定好了。

一天夜晚，鄭還古與道士寇璋住

在昭應縣。晚間睡覺的時候，鄭

還古夢見坐車經過三座小橋，來

到了廟後面的一戶人家，他和一

個姑娘正舉行結婚儀式，主持人

姓房。

鄭還古驚醒後將夢中的情節

詳細地講給寇璋聽，並拿出紙

筆，將這件事記錄下來。寇璋

說：「要結婚的時候偶然做這樣

的夢，沒有甚麼可大驚小怪的。」

鄭還古妻子劉氏後來離世，

過了幾年之後，他又娶了東洛的

李氏，與李氏的婚禮是在昭應縣

城廟後面的一戶宅院舉行，那天

姻緣天定

is written on a leaf, which I hope 
will float away in the autumn 
wind. Whoever sets his mind to 
it will understand what it means, 
while a heartless one will not 
get it at all. I don't know where 
this leaf will fly or what kind of 
person will pick it up.”

Hou saved the leaf with his 
treasured belongings. Several 
y e a r s  l a t e r ,  h e  m a r r i e d  t h e 
daughter of a respectable Ren 
family. 

One day, Hou recited the 
poem on the leaf. His wife heard 
it and said, “That was a poem 
written on a leaf. I wrote it when 
I  was  in  Zuomian (current ly 
Mianyang). How do you know it?” 

Surprised, Hou asked his 
wife to write down the poem, 
which she did. It was exactly the 
same as the one on the leaf he 
had kept. 

According  to  t rad i t ional 
Chinese culture, a marriage must 
conform to arrangements made 
by Heaven and Earth. That is 
why newlyweds in a traditional 
Chinese wedding ceremony must 
first bow to Heaven and Earth 
and then bow to their parents 
before bowing to each other. 
Should one betray the other, he 
or she would be punished by the 
divine. 

鄭還古正是路過了三座橋，房屋

的主人姓韓。

當時房直溫擔任東洛少尹，

他和李氏家人是老朋友，宴席儀

式等都由房直溫主持。鄭還古這

時明白了，當年所做的夢就是預

示著今天的婚姻，他將這件事講

給大家聽，客人們沒有不感歎的。

朱顯姻緣失而復得

射洪簿朱顯要娶郫縣令杜集

的女兒杜氏，二人已經訂婚了。

前蜀高祖王建那時自立為皇帝，

杜氏被挑選入前蜀宮中。後來王

衍雙歸順了朝廷，這時朱顯到彭

州做官，請求大家幫忙尋找配偶

操辦終身大事，經人撮合娶了王

氏的孫女，婚後，朱顯知道她原

來也曾做過宮女。

朱顯就對她說：「我當初想

要娶杜氏，還記得在訂婚書上寫

了，慚愧南阮之貧（家境貧寒

之意），怎麼擔當起女婿的名義

和責任呢？」王氏的孫女長長地

嘆了口氣說：「我就是杜氏，王

氏是我後來的姓氏，我從宮中出

來後，無處可去，是王氏收留了

我。」朱顯悲喜交加，夫妻感情

變得更加深厚。

侯繼圖書葉姻緣

前蜀尚書侯繼圖出身於書香

門第，整天手不離卷，口中不停

地吟詩。他經常前往成都大慈寺

觀光，某年秋風四起的季節，溫

文爾雅的侯繼圖登上大慈寺樓

臺，倚著欄杆觀賞秋景。忽然有

一片樹葉飄落下來，上面題著一

首詩：「試翠斂雙蛾，為鬱心中

事。搦管下庭秋，書成相思字。

此字不書石，此字不書紙。書向

秋葉上，願逐秋風起。天下負心

人，盡解相思死。」

侯繼圖將這片樹葉放到箱子

裡收藏了起來。五、六年以後，

他和成都大家閨秀任氏喜結良

緣。一天，侯繼圖吟詠樹葉上的

詩，任氏聽後說：「這是書葉詩，

當初是我在左綿（今綿陽）寫

的，你怎麼知道的呢？」侯繼圖

聽罷也很驚訝，讓妻子當場默寫

全詩，結果和他保存的樹葉上的

詩句完全一樣。

中國傳統文化中，婚姻須契

合「天地之道」，結婚時要一拜

天地、二拜父母、夫妻對拜。讓

天地神明作證，夫妻相敬如賓，

恩待對方，百年和好。如有背

棄，將受到神明的懲罰與道義的

譴責。

Marr iages  Are  Arranged in Heaven 

（臺灣故宮博物院）

(Adobe Stock)



文︱藍月

間歇性禁食有益健康  

澳大利亞的科學家近期使

用最先進的分析工具，對間歇

性禁食如何影響肝臟並幫助預

防疾病進行了探究。

科學家們通過小鼠實驗

發現，隔天禁食會使肝臟中的

蛋白質產生變化，對脂肪酸代

謝、肝臟和其他器官中許多生

物途徑的主調節蛋白控制，發

揮著令人驚訝的作用。

主要研究人員、悉尼大學

（University of Sydney）的拉

蘭斯（Mark Larance）博士

表示，該研究首次證明，在間

歇性禁食期間，調節大量肝臟

基因的 HNF4-(alpha) 蛋白被

抑制。「這會導致下游反應，

如降低炎症中的血液蛋白含量

或影響膽汁合成。這有助於解

釋一些先前已知的有關間歇性

禁食的事實。」團隊還發現，

隔天禁食（即每隔一天不吃任

何食物）改變了肝臟中脂肪酸

的代謝，這一認知可被用於改

善葡萄糖耐量並控制糖尿病。

拉蘭斯博士表示，這一研

究結果可用於將來的研究中，

以確定能調節肝臟蛋白質反應

的最佳禁食期，從而改善人體

健康。也就是說，科學家們有

可能模擬間歇性禁食帶來的某

些效應，讓人們不必挨餓，也

能獲得禁食給疾病控制帶來的

益處。

文︱紫雲

   摩洛哥
「阿甘樹」

提起摩洛哥堅果油，相

信大多數愛美的女士都

知道。這種被廣泛用於

美容品、號稱神油的植

物，來自非洲摩洛哥的

「阿甘樹」。

摩洛哥地處撒哈拉沙

漠北緣，西靠大西洋，在乾

旱少雨的南部，生長著一

種神奇的樹木，叫做「阿甘

樹」。這種樹能長到 10多

米，可以存活數百年，種

植 40-60年才能結果。在沙

漠地帶，很多生物必須依賴

這種樹木才能生存下來，所

以也被當地人稱作「生命之

樹」。而被化妝品界稱為神

油的摩洛哥堅果油，正是這

種樹的果實「阿甘果」。

「阿甘果」提煉的阿甘

油，維生素 E含量是橄欖油

的 2倍，抗氧化功能比橄欖

油更好，除用於美容，亦是

最佳食用油。

這種樹還給當地帶來一

大奇景。沙漠地帶的乾旱季

節沒有水草，山羊們就看上

了根深葉茂的「阿甘樹」。

但想要吃到鮮嫩的樹葉，就

必須學會爬樹，久而久之，

摩納哥的山羊們都有了爬樹

的本領。「羊上樹」也就成

為了當地獨一無二的景觀。

近年，「阿甘樹」遭到

人類的濫伐，已被聯合國列

入世界遺產範圍加以保護。

《新唐書．志第二十六》記

載，唐僖宗光啟二年（公元 886

年），有大量蝗蟲進入揚州大都

督府署。書中描述：「淮南蝗，

自西來，行而不飛，浮水緣城入

揚州府署，竹樹幢節，一夕如

翦，幡幟畫像，皆嚙去其首，撲

不能止。旬日，自相食盡。」

揚州大都督府是唐末大將高

駢的府署。蝗蟲自西而來，但並

不是飛來的，而是一路爬行，遇

到河溝浮水而過，遇到城牆攀緣

而上，徑直爬到了揚州府。

  
蝗蟲給人類的預警       

一夕之間，揚州府院子裡的

竹子、樹木被蝗蟲全部啃光。但

詭異的是，府中的旗幡畫像上的

頭都被蝗蟲齧蝕殆盡。僕人盡全

力撲殺，也止不住。大約十天之

後，這些蝗蟲竟自相吞食而亡。

漢代劉向在《洪範五行傳》中

說：「春秋之螽（蝗蟲）者，蟲

災也。以刑罰暴虐，貪叨無厭，

興師動眾，蟲為害矣。」認為蝗

災對應貪婪、暴虐的人和事。高

駢，字千里，出生禁衛軍世家，

祖父是南平郡王高崇文。高駢年

輕時功夫了得，是晚唐的名將，

曾經一箭射雙鵰，擁有「落雕侍

御」的美譽，官拜右神策軍都虞

侯，建功無數。

高駢曾戍守邊疆，在平定黨

項羌族叛亂中，嶄露軍事奇才。

之後，高駢又在安南經略招討使

任內，一戰打敗蠻兵收復安南。

出師雲南蠻族，一戰報捷。高駢

擔任鄆州刺史時，治民政績很

好，受到人民的愛戴。

唐懿宗時，高駢的軍功和治

績都受到讚賞，到了唐僖宗時，

仍然受到朝廷的倚重。黃巢之

亂時，他曾出任鎮海節度使，一

舉收復江西，令黃巢殘部避走嶺

南。唐僖宗賦予他諸道行營都統

的大軍權和鹽鐵轉運使的經濟大

權，升為揚州大都督府長史，淮

南節度使，後來更進位同平章事

（即同宰相）。

到了淮南後，高駢建造了

堅固的揚州城壘，招募軍旅，傳

檄號召天下之兵共討亂賊，得銳

士七萬，威振一時。但名利的浸

染，使得高駢逐漸迷失了本心。

其實，在剿滅黃巢的過程

中，高駢便已居功自傲、私心膨

脹。他不但中了黃巢的計，錯失

了收伏亂賊的機會，還在黃巢

進攻長安、洛陽兩京時，置國家

社稷安危不顧，無視朝廷的催戰

書，始終延宕不發兵，讓兩京被

亂軍攻陷。

光啟元年（885年），唐僖

宗避難四川，屢屢下詔催促他出

師。但高駢此時卻妄圖兼併兩

前段時間，關於蝗蟲的報導

沸沸揚揚。在歷史上，蝗蟲

的每一次出現，都會給人類

帶來巨大災難。然而，蝗災

並不是偶然，更不是自然出

現的，古人認為，它對應貪

婪、暴虐的人和事。

浙，三分天下，始終按兵不動。

《新唐書》中說他「都統三年，無

尺寸功，幸國顛沛，大練兵，陰

圖割據」。僖宗察覺了高駢的意

圖，故以增爵為名，收回了他都

統的兵權和鹽鐵轉運使之職，並

令王鐸代為統都，領軍出討。次

年春，朝廷收復京城。

高駢權勢已去，許多部將

也不再忠心，紛紛背叛他。失勢

的高駢整日沉迷於手下一個牙將

裝神弄鬼的假神仙道術中，無心

軍中、地方政事，任由該牙將全

權處理，致使揚州淫刑重賦，混

亂不治，百姓人心紛亂，苦不堪

言，各種異象天災也頻頻出現。

光啟二年九月，揚州地方下

「魚雨」，揚州府署的延和閣前

落下隕星，聲大如雷，隕星落地

時遍地火光閃爍。冬 11月，揚

州連續雨雪，陰晦天氣持續了好

幾個月，直到光啟三年的二月，

致使農作物歉收，物價飛漲，很

多人被餓死，街面上常常會看

到餓死之人的骸骨。光啟二年，

蝗蟲攻入高駢的揚州府後，人人

都說，這是不祥之兆。果然，次

年，揚州城被黃巢舊部攻陷，高

駢被叛將囚禁，後來被黃巢舊黨

砍了頭。

人們說，蝗蟲齧咬畫像之

首，其實是給高駢提前上演了他

的結局。這也是高駢因富貴權力

改變本心，坐視國家安危與人民

生命不管，從功臣變叛臣得到的

報應。

劉向在《洪範五行傳》中說：

「春秋之螽（蝗蟲）者，蟲

災也。以刑罰暴虐，貪叨無

厭，興師動眾，蟲為害矣。」

下鐵雨的系外行星

文︱天羽

在遙遠的星際，有著許多人類無法瞭解的奧

秘。天文學家發現，距離地球390光年的一
顆系外行星上，會下鐵雨。

這顆系外行星是類似木星

的巨大行星，被命名為WASP-

76b，是恆星WASP-76系統內

唯一的一顆行星。 2013年，科

學家發現了這個行星，將它歸為

「熱木星」類別。

在我們居住的地球上，有雲

朵會下雨。太陽光的照射讓地

表的水分蒸發，升到天空變成雲

朵，聚集到一定程度，遇冷再形

成降水落回地面。

而在這顆巨大的行星上，也

有著這樣的「天氣」循環，只是

與地球上落下的水分子不同，這

個星球會下奇異的鐵雨。

研究者發現，這個行星上面

向恆星的一面，經過高溫陽光的

炙烤後，大量的鐵元素被氣化升

向空中，然後在夜晚遇冷後，凝

結成鐵水液滴，再落回地面。

文︱天羽

由於該行星離宿主恆星非常

近，地表溫度可以高達 2400攝

氏度。之前研究人員預測，在那

樣的高溫下，任何「雲層」都不

可能留住，連分子都留不住，大

部分是原子形態的物質。

而到了那裡的夜晚，這些原

子態物質遇冷將重新組合成分子

結構的物質。

科學家的觀測證實了這

個猜測。研究人員在《自然》

（Nature）期刊近期發表的研究

文章中寫到：「在WASP-76b及

類似的行星上，那裡的雲層將由

鐵水液滴組成，由於冷凝鐵水是

高溫下鐵最穩定的形態，因此，

在WASP-76b的夜晚下的就是

鐵水雨。」

WASP-76b還是一顆同步

自轉的行星，就是它自轉一週的

時間和公轉一週的時間相等，也

就是說，在這個行星上面，一天

的時間與一年一樣長。這也意味

著，這顆行星總是固定一面對著

它的恆星。同步自轉的系統並

不罕見，我們的月球繞著地球同

步自轉，冥衛一（也叫卡龍，

Charon）也與冥王星同步自轉。

造血幹細胞

有記住人體

受過的感染

的能力。

文︱蘭心

免疫的祕密       

造血幹細胞位於人體骨髓

中，對更新血液細胞以及免

疫系統細胞起到重要作用。

德國德累斯頓工業大學（TU 

Dresden）的西維克（Michael 

Sieweke）教授研究團隊發現，

造血幹細胞具有記住人體以前受

過的感染的能力，以提升機體的

免疫力。

這樣研究進行了十年，在

此之前，科學家以為幹細胞對外

部的感染信號沒有感知能力，只

有由幹細胞分化出的具體細胞種

類，才能促使其啟動免疫機制功

能。十年間已完成的研究證明，

造血幹細胞不但有感知外界因素

的能力，從而有目的的產生特定

免疫細胞類型，抗擊感染，還具

有保留感染紀錄的能力，當再次

遇到同樣的感染信號時，將更好

地調動免疫系統。「我們發現在

遇到過脂多糖（LPS，一種類似

感染的細菌分子）的情況下，

造血幹細胞能更快速調動免疫系

統的相應。」合作研究者薩拉茲

（Sandrine Sarrazin）說。

「第一次遇到 LPS感染的

時候，將在幹細胞的 DNA內留

下記號，就在與免疫響應緊密相

關的基因周圍。就像書籤一樣，

DNA上有了這些記號，再遇到

類似的感染源時，這些基因就容

易被找到、啟動，並做出快速響

應。」研究人員解釋說。這項發

現對疫苗開發、治療免疫不足或

過度免疫具有重要影響。

文︱青蓮

劉向：公有領域 ;圖片來源：ADOBE STOCK
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文︱軼飛

日食發生後宋徽宗怎樣做？

文︱曉淨

心生一念善 驅疫官祿升  

滾滾紅塵，能夠逆流而行並

非易事，隨波逐流、趨炎附

勢之人所在多有。

不過，歷史上就有一位狀元

逆流而上，耿直清廉，始終不受

奸臣秦檜威脅利誘；總被權傾一

時的秦檜所排擠，仍不為所動，

心存天下百姓福祉，為宋高宗所

推崇。

此人名趙逵，字莊叔，四川

所以，當發生星變，或者日

食的時候，古人對此都十分重

視。宋徽宗剛即位的時候，也就

是公元 1100年的黃曆三月，太

史局上報說，四月朔日將要發生

日食。宋徽宗立即下詔，讓群臣

指陳朝政過失。

筠州推官崔鶠因此上書。他

說：「夫日，陽也，食之者，陰

也。四月正陽之月，陽極盛，陰

極衰之時，而陰干陽，故其變為

大。」意思是說，日為陽，食日

者為陰。四月本是正陽之月，陽

極盛，而陰極衰。這個時候，陰

還能夠食陽，可見災變甚大。

崔鶠在他的這份〈日食疏〉

中，指出引起災異的原因在於，

一些奸臣以變法為名，排擠陷害

正直大臣。這些正直大臣中，包

括我們現在所熟知的蘇軾、司馬

光、范純仁等等，歷史上常常稱

他們為元祐諸臣。崔鶠說，漢有

黨錮之禍，唐有牛李之禍，而現

在朝廷重用章惇、安惇這樣的奸

人，卻將司馬光等元祐諸臣斥為

奸人，歷史上的黨禍正在重演。

崔鶠又進言徽宗，要辨明正

邪，不要違背經義。如果按「伐

鼓用幣，素服徹樂」之類的古

禮，走走形式，來應對日食，卻

沒有採取實際行動去推行善政，

是沒有用的。宋徽宗看了崔鶠

的〈日食疏〉，很是認同。果然

採取了一系列實際且有成效的行

動。他先是應門下侍郎韓忠彥的

舉薦，拜龔缺為殿中侍御史，陳

瓘、鄒浩為左右正言。這三個人

都是當時很有聲望的賢臣。

到了四月，果然發生了日

中國古人的天命觀認為，上

天垂象，是為了示人以吉

凶，聖人特別是天子和大臣

們會以天象變化作為行動的

參考。

食。宋徽宗繼續實施德政，大赦

天下，將元符二年之前百姓拖欠

的賦稅等一律免除。又拜韓忠彥

為尚書右僕射兼中書侍郎，這是

次相（副宰相）之職。還將被

貶去遠州的元祐名臣范純仁、

蘇軾召回復官。雖然此時的范純

仁已是古稀之年，蘇軾則在途中

去世，但他們做為元祐名臣被召

回，卻是意義重大，朝堂之上正

氣升揚，君子道長，小人道消。

第二個月，宋徽宗又下詔恢

復哲宗所廢之孟氏為皇后身分

分，號為元祐皇后。並依照韓忠

彥的進言，對已去世的文彥博、

王圭、司馬光、呂公著、呂大

防、劉摯等 33人，恢復官職，

這些人也都是因反對變法而被排

擠打壓的元祐名臣。

十月，又拜韓忠彥為左僕

射兼門下侍郎，對韓忠彥委以首

相之職。在日食發生的數月間，

宋徽宗將蔡京、章惇、林希，蔡

卞、安惇、蹇序等一眾奸臣或是

罷免、或是外放，一時間，朝野

上下大快人心。

可見，在古時，即使是宋徽

宗這樣的末代之君，也知道敬畏

天命。當天變或災異發生時，都

會查找過失，懲惡揚善，廣施德

政，作為對天變的回應。

資州磐石縣人，紹興 21年（西

元 1151年）狀元。

關於年輕時的趙逵，有這

麼一段故事記載於《松峰說疫》

（清）一書。

趙逵喜好吹笛，正值瘟疫盛

行的一年，吹笛至茶館。

一老婦人跟趙逵說：「剛才

撞見 5人要來茶館喝茶，只不過

您吹笛路過，此 5人就迴避閃躲

開了。」不久，瘟疫遂止，百姓

紛紛揣測，此 5人就是上天派來

的 5位瘟疫使者。

後來，又有一位貌似炳靈公

（泰山山神之子）的秀才來到茶

館囑咐老婦人，言及「趙逵有濟

貧之心，必獲善果」，說完就不

見人影。

於是，老婦人把所見所聞，

一五一十的轉述給趙逵，趙逵心

存感恩，赴廟謝神之際，空中乎

有神語傳來：「來年必魁天下，

三年後當入相。」大意是，趙逵

必中狀元，並為皇上所重用。果

不其然，神語一一應驗。

相傳，道家紫微斗數之祖，

陳摶（五代末、宋初人，公元

871年—989年）著有相書《心

相篇》。

關於瘟疫，這樣寫道：「餓

編輯整理︱史謙宇

淺談風水   

道家認為五行構成萬事

萬物。人體是一個小宇

宙，與外在的大宇宙是

相通的，即便是五臟六

腑也有所對應。

古人對人精神之外的萬

事萬物，與現代人純物質的

認識是截然不同的。

女媧造人，盤古開天。

古人深知是神按自身的樣貌

創造了人，因此總是敬天畏

地，謙卑的居處在神所開創

的天地之間。

再來看「風水」對居住

環境的玄機。「風水」一詞

早見於晉朝郭璞：「氣乘風

則散，界水則止。古人聚之

使不散，行之使有止，故謂

之風水。風水之法，得水為

上，藏風次之。」

山，在風水中視為龍，

龍必生風，要選擇龍的處

所，收納龍的旺氣，再加上

「得水為上」。

於是乎，「背山面水」

被視作最好風水也就不難理

解了。

宋徽宗 .司馬光 .蘇軾：公有領域 ;圖片來源：ADOBE STOCK

編輯整理︱峪川

凶地轉福宅
的風水之秘

俗語有言：「福地福人居。」且看友人家鄉流傳的真

實故事。

酷暑之時，一風水師急忙趕

路，一路行來汗流浹背、口乾舌

燥，沿途又人煙稀少，連喝水的

地方也沒有，好不容易見到一戶

人家，主人家正在場裡打麥，風

水師連忙過去，借口水喝。

一家口子勤勤懇懇，樸實親

切的招呼風水師坐下，還特意讓

兒子去井裡打口清甜涼水給客人

飲用。

只見水碗才剛要遞到風水師

手時，這家的老婦人卻急忙抓了

一把麥秸灑到水碗裡，風水師見

狀，氣就不打一處來，怎奈實在

太口渴，只好強忍怒氣，邊吹麥

秸，邊喝水。

風水師自忖道：「我因為氣

那家婦人無理辱我，特意點了一

個五鬼鬧宅之地報復，主財產耗

散家人不安。」

一大碗涼水喝完，便裝模作

樣地和主人家說：「走路匆忙，

無以為報，路上見附近有一處好

陽宅風水，跟你們說說，也算是

報答吧！」

這家人正籌劃搬家，一聽這

話，不做他想，就跟著風水師去

看地了。

風水師告別後，此戶人家還

真就按風水師說的把家給搬過去

了。一晃數年過去，風水師也早

忘了這事。不巧，再次經過時，

只見此戶人家，已是房屋高大，

騾馬成群，童僕往來不斷，顯然

是一大富之家。

風水師猛然想起，百思不得

其解，如何這戶人家反倒是發達

了起來？

風水師實在想不透，又非

常想解開這個謎，決意去問個究

竟。那家人一見這位風水師，親

切款待。

風水師開門見山先說明來

意，並誠心道歉，這家老婦人

不放在心上，非但不生氣，還回

道：「唉！你誤會了。我那天往

碗裡撒麥秸，是怕你走路太熱，

井水太涼，喝得太猛，容易生

病，一急就抓把麥秸撒碗裡啦，

可不是欺負你呀！至於你說的轉

風水的事，我們也都不懂。」

風水師一聽人家本是善意，

就更加慚愧了，心裡卻越發想弄

明白這個事，就讓這戶人家領著

到附近四處走一遭。

視察完後，風水師心裡有底

了，追問起主人家：「你家旁邊

兩道溝上的橋是誰修的？」主人

家回覆：「那是我們看鄉親們往

來不便，自己家修的。」

風水師感嘆道：「天道無

親，常與善人，善哉斯言！

你們無意中的善舉，竟然把

五鬼鬧宅的凶地變成了五鬼獻寶

的福地。真是天佑善者，人不能

禍啊！」

「天道無親，唯德是輔」，

陰德無量，人雖不知，天地盡

知，小能小術豈能害之，明因識

果者，方是真高人也。

死豈在紋描，拋衣撒飯；瘟亡不

由運數，罵地咒天。」一般看人

的面相，若見「騰蛇紋入口」、

「縱理入口」的異相，即是餓死

的凶相；如曾經富貴至極、掌握

權柄的漢朝宰相周亞夫，仍逃不

過厄運。

不過，《心相篇》直指瘟疫

災禍，不只是因為人的面相不

好或運氣不好，真正的原因是沒

有心存敬天畏地的感恩之心；正

如《西遊記》的古詩有言：「人心

生一念，天地悉皆知。善惡若無

報，乾坤必有私。」

三尺頭上有神靈，何不從

善如流，心念一轉，即能趨吉避

凶，轉禍為福。

宋徽宗

司馬光

蘇軾

百姓紛紛流

傳：趙逵吹

笛趕走五位

瘟疫使者。
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情緒是導致疾病的 
最大原因之一

人體的構造十分奧妙，蘊含

著一套精密的免疫系統，此處所

說的「免疫系統」，除了西醫所

言，狹義的免疫能力之外，還包

含：自我診斷、人體資源管理、

自我修復和再生等。

當我們產生各種情緒問題的

時候，70%以上的人會以攻擊自

己身體器官的方法來處理自己的

情緒，亦即最先攻擊到的是自身

的免疫系統，而這正是導致我們

生病的最大原因之一。

研究指出，免疫系統出現問

題的情緒排名，前 7名依序是：

生氣、悲傷、恐懼、憂鬱、敵

意、猜疑，和季節性失控（例

如：夏季頻發爭執和摩擦；冬季

抑鬱患者比平時多）。

中醫也有所謂「七情」的說

法，是指喜、怒、憂、思、悲、

恐、 驚， 而「七 情 分 屬 於 五

臟」，《黃帝內經 ·素問》言：「人
有五臟生五氣，以生喜怒悲憂

恐。」突然、強烈或是長期的情

志刺激，超出人體本身的正常生

理活動範圍，會導致功能紊亂，

引起疾病。

中醫認為：腎主恐懼、肝儲

憤怒、肺藏哀傷⋯⋯不同的情緒

問題會導致不同的器官損傷。例

如：女性經常生氣，易得乳腺增

生；長期鬱積易得乳腺癌；夫妻

感情不睦者，恐被婦科疾病糾纏

等；緊張、吃力多半會引發腸胃

疾病；常感到不如意、好強的人

容易偏頭痛；缺乏自信、優柔寡

斷的人，則容易得糖尿病。

負面情緒的累積 
恐形成健康風暴

壓力、委屈、憤怒全都累積

在身體裡，也許你的大腦暫時忘

記了，可是身體卻會一直記得。

長期積壓的結果，可能有一天，

能只依靠單純醫學模式，而應當

從心理、生物、社會 3個層面去

治療。

在將病未病的「亞健康」狀

態就需要警覺，須增強自己的免

疫系統。懂得愛惜自己的身體，

要關心自己的情緒，傾聽身體發

出的信號，忠於內心，超越自

我，否則，沒有健康，一切都是

虛幻。

如果疲勞累積到了一定程度，

您要放鬆、休息；如果喜、怒、

哀、樂，各種情緒到了一個臨界

點，您要知道甚麼時候應該收

斂、發洩、放手、寬恕⋯⋯您要

和自己的身體達成新的平衡，然

後去消化掉不好的情緒，才能找

回健康。

靜坐冥想 
緩解壓力和焦慮

現代有情緒困擾的人很多，

焦慮症、抑鬱症是非常普遍的心

理健康問題，各種疾病更是對我

們虎視眈眈。

美國著名健康專家約瑟夫 ·
默寇拉（Joseph Mercola）博

士，分析了焦慮的心理機制，指

出要增強對不確定性的包容度，

練習冥想是不牽扯藥物的最安

全、最便宜、最有效的方法。

默寇拉說，「正念冥想」

（Mindfulness Meditation） 不

斷喚醒人的注意力，讓人全心全

意活在當下，降低因不確定性而

產生的焦慮，提升了專注力和心

青 光 眼（Glaucoma）
是一系列會導致視神經

受損，進而造成視力喪

失的眼疾，危害極大。

文︱鄧正梁 
（正梁中醫診所院長）

理認知，從而能幫助緩解壓力和

焦慮感。

美國耶魯大學醫學院外科醫

生伯尼 ·塞格爾認為：「沉思冥想
是鬆弛思想的行動，可治視為絕

症的愛滋病和癌症。」

美國哈佛大學教授和馬里蘭

州大學哈里博士，經過 5年的研

究指出：「冥思靜坐可對視力、

血壓、認識功能的激素水準提高

大有好處，另可治療許多不治之

症和心臟病、關節炎等慢性病。」

傳統中醫學也強調情緒對

健康的影響極大，焦慮、恐懼過

度，會引發種種身體不適的症

狀，靜坐冥想則可以使人靜心、

安定，達到祛除疾病的功效。

《莊子》一書記載，黃帝曾向

廣成子學習長壽之道，廣成子

說：「無視無聽，抱神以靜，形

將自正。必靜必清，無勞汝形。

無勞汝靜，乃可長生。目無所視，

耳無所聞，心無所知，汝神將守

形，形乃長生。」中國老祖宗的

智慧告訴我們，靜坐可以開慧增

智、養身延壽。

排除雜念，放鬆身心，每天

靜坐冥思 1∼ 2次，每次 15分

鐘到半小時左右，逐漸增加到 1

小時，可以讓我們心情平靜，血

脈暢通，增強免疫力，有助於輔

助治療種種慢性疾病。

如果無法靜下心來，不妨將

注意力集中在呼吸上，並配上一

些舒緩的音樂，就能讓您的情緒

安定，靜心打坐，越坐越健康。

COVID-19（譯者注：中共

病毒）在全球蔓延，正在引起恐

懼、恐慌和焦慮，但是有一些方

法可以保護自己，那就是保持適

當的衛生習慣，並使免疫系統保

持最佳狀態。這裡有一些提示，

要時刻保持針對這種病毒感染的

保護措施。

勤洗手
經常用肥皂和水洗手。另

外，在咳嗽或打噴嚏時，請務必

遮住口鼻，避免與任何感冒或有

流感症狀的人密切接觸。

維生素C至關重要
維生素C具有兩個主要功能，

有助於解釋其潛在的健康益處，

首先，它是一種強大的抗氧化

劑，它也可以作為酶促過程的輔

助因數。槲皮素補充劑也可能有

幫助。

營養促進免疫力
在預防方面，營養起著至

關重要的作用，幾種營養素以

其增強免疫力和抵禦病毒感染

的能力而聞名。有幾種補充劑形

式的營養素可能對 COVID-19

尤其有益。被認為對預防病

毒感染有用的補充劑，包括：

N- 乙 醯 半 胱 氨 酸（N-Acetyl 

Cystein, NAC）、接骨木漿果

（elderberry）、螺旋藻、β- 葡

聚糖、葡糖胺、硒、鋅、硫辛

酸、蘿蔔硫素、白藜蘆醇、維生

素 D、雙歧桿菌、益生菌和芽孢

桿菌。

增加維生素D攝入量
研究表明，大劑量補充維生

素 D，可將老年人發生呼吸道疾

病和肺部感染的風險降低 40%。

我建議您，通過合理控制日光照

射來增強您的免疫系統，如果不

能做到這一點，可以口服維生

素 D3。

益生元、益生菌和 
芽孢桿菌（prebiotics, 
probiotics and 
sporebiotics）

如果事實證明在 COVID-19

中包含普氏桿菌（Prevotella）

如何預防疫情 聽聽專家意見

養生
之道惜命的最關鍵 
靜坐幫您找到健康

文︱史學文

大家都知道健康很重要，所

以關注各式各樣的養生信

息，但是愛惜生命最好的方

式竟然不是養生！可以說幾

乎所有的疾病，都是我們的

免疫系統打了敗仗，而其中

關鍵性的一個重要因素——

情緒。

文︱莫克拉醫生  編譯︱高新宇

編者按：由於疫情延燒，許

多專家紛紛提供一些對應方

法。莫克拉醫生也在其網站

上提出許多建議，供大家

參考。

青光眼早期症狀不明

顯，一旦確診，視力已明顯

下降，所以青光眼導致眼盲

的比例居高不下。

青光眼中，最常見的是

隅角開放性青光眼，相反

的，隅角閉鎖性青光眼則相

當少見，也有部分青光眼患

者的眼壓是正常的。隅角開

放性的疾病進程相當緩慢，

而且不會有疼痛感，中心視

力慢慢受損，最後則有可能

會失明。

青光眼眼壓高若於

21mmHg，即認為是有導

致青光眼的危險因子，只是

有些病人雖有高眼壓達數年

之久，卻沒有任何不良後遺

症出現。

西醫治療

給予甘露醇（Mannitol）

點滴降眼壓，接著點滴青黴

素類消炎藥。點滴甘露醇同

時，點 Timolol等降眼壓滴

眼液。補充營養素，如：膽

鹼、泛酸（B5）、芸香素、

維生素 B群、維生素 C、維

生素 E等。

中醫治療

青光眼中醫治療，重點

在肝，肝開竅於目。急性發

作時，清熱、瀉火、平肝、

熄風、理氣、降逆、化飲等

法，或數法合施，待病勢得

緩，宜培補肝腎，佐以瀉

火、平肝、熄風等法。

降肝火之法，可用羚羊

角粉、玄參、黃芩、知母、

車前子、茯苓、大黃、龍膽

草、鉤籐等清熱瀉火。慢性

期以滋養肝腎為主，如：六

味地黃丸、杞菊地黃丸等。

防疫
常識

細菌成分是準確的，則益生元，

益生菌和孢子生物可能會發揮重

要作用。大量研究表明，雙歧桿

菌菌株的益生菌可以幫助抑制普

氏桿菌。

使用槲皮素
槲皮素（Quercetin）可以作

為 SARS冠狀病毒感染的治療方

法。槲皮素有望作為 SARS臨床

治療的潛在補充劑。白藜蘆醇是

另一種有用的抗氧化劑，已顯示

出至少在體外抑制MERS-CoV

感染。

一場免疫風暴就會降臨，甚至摧

毀人的生命。

現代人越來越容易罹患各種

各樣的病，很多人也不惜重金，

把精力花在養生上，忘記了身、

心、靈一體。所以在西醫的醫療

經驗中，仍然有很多突發性疾病

找不到具體誘發的原因。

有一位醫生提及一個個案：

有一位在毫無徵兆的情形下，突

然發現罹患肺癌晚期的女士，婚

後一直都和公婆同住，雖然先生

一家對她不錯，但她非常希望能

夠擁有自己的空間，和先生提過

幾次想搬出去住的想法，都遭到

拒絕。

後來她認命了，直到她得了

肺癌晚期，除了接受西醫治療

外，家人還幫她找了一位著名的

心理治療師。

當心理治療師在一次催眠治

療中問她，這輩子最大的心願是

甚麼？她平靜的說：「我希望有

一個自己的家，只跟丈夫、兒女

在一起，不用很大、不用很久，

幾個月就好。」

負面的情緒被壓抑下來，雖

然看不見，沒有感覺到，但是卻

會在不知不覺中蠶食了我們的

健康。

生病不能只治病

一位醫生說，現在來醫院看

病的患者，心身疾病超過 1/3，

軀體疾病少於 1/3，而軀體疾病

又會導致心理問題。所以已經不

醫 師 講 堂 

整版圖片：ADOBE STOCK

青光眼
中西醫治療

維生素C至關重要。

這篇文章是由《紐約時報》暢銷書

作家 Mercola博士帶給您的，如
需更多有用的文章，可立即訪問

Mercola.com，並獲得免費的、可
控制您健康的電子書！
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文︱米娜

麵食是方便的家庭料理！本期介紹3種常見麵食，不僅圖文說明一步步來，還有小貼士，值得初學者收藏。

新手
麵食

作法

中筋麵粉：500克
豬肉糜：100克
雞蛋：1個
蔥白末：20克
薑末：3克

食材

酵母粉：3克
溫水：300克
糖：3克
菱粉：3克
香油：4克
食鹽：3克
胡椒粉：1克

調料

學會做包子，可享受包子出鍋時

的香氣四溢，多做一些還能當早

餐、帶便當；依喜好變化餡料，

美味又不失均衡。

鮮 肉 包 子

常見麵食3種

牛奶：180克
麵粉：250克
紅棗：6顆

食材

紅糖：80克
酵母粉：3克
食用油：15克

調料

在饅頭裡添加配料，如：堅果、

紅棗等，可增加香氣與口感。輕

鬆的假日下午茶，來一個自製的

香甜饅頭，暖胃又暖心。

黑 糖 紅 棗 饅 頭

溫水化開酵母粉，

加糖，加入麵粉，

攪拌均勻，揉成一

個中等稍微偏硬的

麵糰，餳麵30分
鐘，麵糰揉均勻，

再發酵 1.5小時。

麵糰排氣，均分為

7份，然後稍微揉
一下，整形成為圓

形小麵餅，然後用

擀麵棍擀成邊緣薄
的麵皮。麵皮內放

入適量豬肉餡。

豬肉糜放入碗中，

然後再加入蔥白

末、薑末、食鹽、

胡椒粉、雞蛋、香

油、菱粉，順時針

攪拌，直至餡料出

現拉絲的狀態。

包子做均勻摺子，

然後收口，開蓋發

酵 1小時，讓表面
形成硬皮。冷水上

鍋，上汽後轉中火

蒸 15分鐘，冷卻後
開蓋即可。

1

3

2

4

作法

中筋麵粉：500克
蔥：2根

食材

鹽：1/2匙
酵母：1/4匙
油：3匙

調料

花捲層層疊疊，餡料均布其中，

如果做得好，不僅可享受美食，

同時會心生成就感。按照圖文，

一步一步做看看吧。

蔥 油 花 捲

盆中放麵粉，加酵

母粉，適量食鹽，

再加溫水，攪拌均

勻，揉成麵糰。餳

麵15分鐘，再揉麵
3分鐘，至麵糰光
滑均勻。

用擀麵棍將麵餅擀
成長方形一條，均

勻抹上蔥油，將麵

餅三折，同時壓出

裡面的氣泡。再將

剩餘蔥油抹在麵餅

的表面。

切蔥花，加食用油

和少量食鹽，小火

翻炒至即將變色，

就可以盛出，冷卻

後備用。蔥花也可

以直接使用，但翻

炒一下會比較香。

麵餅兩頭捏住，筷

子轉兩圈，用手扶

住麵糰，筷子從上

往下壓下去，抽出

筷子，花捲就成形

了，麵餅鬆弛幾分

鐘會更容易轉動。

麵糰上加食用油，

稍微揉一下麵糰，

讓油均勻沾裹在麵

糰上，然後蓋上蓋

子，發酵大約1.5小
時，麵糰發酵至 2
倍大。

用刀切一段稍窄的

麵餅，再切一段稍

寬的麵餅，將窄條

放在寬條上，用筷

子一壓，拉長，麵

餅翻一個面，包裹

住筷子。

麵團壓扁，排出氣

體，稍微揉一下，

用擀麵棍擀平，蓋
上蓋子，鬆弛15分
鐘。這一步是為了

使麵糰鬆軟，可以

壓得更扁些。

因為麵糰有油，可

以蓋上鍋蓋發酵 1
小時。然後冷水上

鍋，上汽後蒸 15分
鐘，冷卻後開蓋即

可食用。

1 5

3 7

2 6

4 8

麵糰的中間戳一個

洞，拉開，成為長

條，用刀均分為6
小塊。把麵糰往裡

收口，捏成一個圓

圓的小球，放入蒸

鍋，發酵 15分鐘。

蒸鍋內水煮沸後，

把麵糰放入蒸鍋，

大火蒸 30分鐘，
冷卻後開蓋即可。

作法

紅糖牛奶溶液燒至

溫熱。倒入碗中，

加酵母粉，攪拌均

勻，加麵粉，攪拌

至無乾粉。用蓋子

蓋住，約 1∼2小時
後，發酵至2倍。

紅棗去核，切成小

粒。手上抹油，將

麵糰壓扁排氣，加

入紅棗小粒，將麵

糰包裹紅棗。然後

澆上食用油，將麵

糰揉均勻。

1

2

3

4

香甜
可口

蔥香
美味

麵食製
作過程

和成品：WINNIE WANG；其他圖片：ADOBE STOCK
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【看中國訊】家庭經濟受疫情重創的美國

人有一個好消息。據美國福克斯新聞報導，國

稅局已加快其流程，預計最早在 4月 13日可

將經濟救濟金存入美國人的帳戶，而第一張紙

質支票則從 4月 20日開始寄出。

如果需要改變銀行存款信息，國稅局稱，

將在 4月 12日以前提供該功能。

財政部長姆努欽（Steven Mnuchin）原

本表示，國稅局會在 4月 17日開始直接存款

到戶。

去年報稅時，調整後收入在 75,000美元

以下的人，每位成人將獲得 1200美元。已婚

夫婦的綜合收入上限則為 15萬美元，他們可

得到2400美元，而且每個孩子可領500美元。

美國的失業率在 3月飆升至 4.4%。經濟

學家預測，這些數字在未來幾個月將會上升。

【看中國記者理翺綜合報導】
美國白宮，川普政府正與美國

國會的兩黨議員們通力合作，

醞釀推出第四階段刺激計畫、

〈卡雷斯法案（CARES）

2〉，以應對中共病毒（又稱

武漢病毒、新冠病毒）對美國

經濟、民生的重創。一些人估

計，該計畫最後可能接近3月

末通過的〈卡雷斯法案〉的2

萬億美元的規模。

〈卡雷斯法案（CARES）〉

是 英 文《Coronavirus Aid,Re-

lief,and Economic Security 

Act》（《病毒救助、紓困與經濟

安全法案》）的簡稱。

川普、國會均尋求盡快通過

另一個 2萬億救濟計畫 ——〈卡

雷斯法案（CARES）2〉 

據福克斯新聞網報導，川

普總統及國會兩黨領袖，參議

院共和黨領袖米奇 · 麥康奈爾

（Mitch McConnell）、參議院

民主黨領袖查克 ·舒默（Chuck 

Schumer）、眾議院民主黨領袖

南希 · 佩洛西（Nancy Pelosi）

和眾議院共和黨領袖凱文 · 麥

卡 錫（Kevin McCarthy） 一

致呼籲，盡快通過〈卡雷斯法案

（CARES）2〉。

880頁的經濟刺激計畫（〈卡

雷斯法案 2〉）價值 2.2萬億美

元，是美國歷史上最大的經濟救

濟法案，它為個人、大公司和小

型企業提供了大量援助。  

在國會通過和總統 3月末簽

署了〈卡雷斯法案〉之後，呼籲增

加撥款的呼聲越來越高。

川普已經指示財政部長史蒂

芬 ·姆努欽（Steven Mnuchin）

與國會領導人合作，以從「薪

水保護計畫」貸款中額外獲得

2500億美元的貸款，來幫助小

型企業擺脫病毒大流行的打擊。

川普 4月 7日表示：「我們

將要大幅增加這一數字。」「我

們正在洽談以補充資金。」

他補充說：「我們會盡快完

成這項工作。」

姆努欽 7日發推文說，在川

普的指導下，他與國會領袖麥康

奈爾、佩洛西、舒默和麥卡錫進

行了討論，以獲取額外資金。

據共和黨的消息來源，麥康

奈爾 4月 7日表示，他將嘗試

為小企業增加資金，並計畫在本

週進行投票，以補充剛剛通過的

2.2萬億美元刺激計畫中，為公

司批准的 3500億美元，即立刻

增加 2500億美元救濟款項。麥

康奈爾說，沒有這項增加的資金

投入，原有法案中薪水保護計畫

的「（錢）可能會乾了」。

在與白宮進行談判期間，

佩洛西和舒默亦呼籲提供更多資

金。 

佩洛西和舒默在 4月 8日的

聲明中說：「國會將採取行動，

通過一項〈卡雷斯法案 2〉，該

法案將延續和擴大兩黨的〈卡雷

斯法案〉，以滿足美國人民的需

求。」「當美國人民遭受這一對

他們的生命和生計的襲擊時，〈卡

雷斯法案 2〉必須為他們提供變

革性的救濟。」

除了增加小企業救濟資金，

同時兩黨都有一個願望清單，包

含在這一新的刺激計畫中。

川普總統呼籲國會抓住機

會，「制定我們等待數十年之久

的基礎設施法案」。

佩洛西近日除了呼籲將小型

企業資金增加到〈卡雷斯法案 2〉

中外，還呼籲增加營養補充計畫

（SNAP）資金，直接支付給美

國家庭補貼、航空公司的排放限

制補貼，以及養老保護金。

所有這些意向，將使〈卡雷

斯法案 2〉刺激計畫達到約 2萬

億美元的規模。

第四階段刺激計畫

可能很快會推出的《卡雷斯

法案 2》，將是美國在病毒大流

行期間所採取的第四階段的刺激

計畫。

第三階段  卡雷斯法案

美國政府針對這次疫情危機

頒布的第三階段的應對措施，是

3月末通過的《卡雷斯法案》。

第二階段：約1040億
美元的一攬子計畫

主要是用於解決在病毒危機

中支付給美國員工的帶薪病假，

以及失業保險費用，該法案於 3

月 18日簽署生效。

第一階段：美國國
會立法通過抗病毒
疫苗研究和開發

該計畫注資 83億美元，該

法案在 3月 6日生效執行。

【看中國記者黎小葵綜合報導】

中共病毒（又稱武漢病毒、新冠

病毒）在中國爆發後擴散全球，

目前染疫人數已破百萬，如今口罩

成為民眾的防疫工具，而此時，中

共政府在全球推行「口罩外交」，

試圖洗白國際「形象」，結果反而

因口罩質量糟糕，引來國際批評。

近日，更有代理商披露中國口罩廠

的各種亂象，直言：「誰敢戴在臉

上？」

近期，多國反映中國防疫物資

品質有問題，例如：荷蘭向中國採

購 130萬片符合歐盟認證 FFP2

標準的口罩，未料荷蘭衛生部檢驗

後發現，該批口罩不僅無法妥善覆

蓋臉部，濾網也有缺陷，因此緊急

從各地醫院召回 60萬個瑕疵品。

除了口罩，西班牙向中國訂購

550萬份快篩，結果隨後傳出，這

批快篩的準確率只有 30%，比聲稱

的 80%低了一大截；捷克向中國

買了 15萬套快速測試劑，結果爆

出 80%是劣質貨；英國政府近日

向中國訂購 350萬套測試盒，之後

也傳出檢測不出輕症狀的和無症狀

的患者。英國首相辦公室表示，會

取消数百万从中國進口的抗体測試

盒  ，并要求退款。

就在「中國製造」抗疫物資面

臨信任危機、中共官方強烈反駁之

際，一名口罩出口代理商披露了中

國口罩廠的黑幕。 

據中國科技媒體「36氪」旗下

「Tech星球」近日登出一篇文章，

一名化名為「陳國華」的口罩出口

代理商透露，中國市面上有 6成

口罩廠工廠完全沒有無菌車間，大

部分都是買個口罩機，就開始製造

口罩了。而他自己去過一次口罩生

產車間，發現裡面不但全是灰塵，

工人連基本的口罩和手套都不戴，

「這樣生產出來的口罩誰敢用，誰

敢戴在臉上？」

他還爆料，中國很多小口罩廠

都是服裝廠、機電廠臨時改裝，設

備、技術都達不到標準，且許多口

罩工廠資格證書也都是花錢買的，

有些甚至不用買，廠商之間互相掛

靠，這種情況是因為 N95這類高

標準口罩非常缺，有生產能力的廠

做不來，大廠拿到訂單後，再分給

底下小廠，一起湊單完成。

陳國華坦言，他做了十多年的

跨境電商生意，但疫情爆發後，他

順勢做起口罩出海的生意。他還透

露，他見過口罩廠投入百萬，當天

回本的魔幻，他自己也經歷過日賺

10萬的刺激。 「現在每天都有幾十

人找上門來要口罩，只要有現貨分

分鐘就能賣掉，根本不愁銷路。」

大陸媒體三言財經引述商業數

據網站「天眼查」的數據報導，從

1月 23日武漢封城起，到 3月 11

日，大陸共註冊成立了 5489家生

產口罩的企業。截至 3月 22日，

經營範圍含「口罩、呼吸防護」的

企業數，共有 5萬 2411家。在這

5萬多家企業中，有 1萬 7013家

經營進出口抗疫物資。

廣東醫療器械管理學會人員簡

潤夫（Jian Runfu，音譯）向英國

《金融時報》披露，自 2020年疫情

爆發以來，口罩有缺陷的比例翻了

超過一倍，「部分中國工廠太希望

從疫情中獲利，因此他們在能動手

腳的地方偷工減料」。

據檢驗認證機構 T V S D駐

廣州人員表示，一般口罩廠商需要

至少 60天的時間取得歐盟外科手

術口罩產品許可；取得美國許可更

需要花費 6個月。但深圳市天海檢

測技術有限公司則透露，他們只需

要花費 10天的時間，就能完成外

科手術口罩檢測，為了在期限內達

成檢測，公司還建議客戶避免在申

請許可的文件中使用「醫療用」、

「外科用」或「手術」等字眼。

中國口罩商一系列惡劣舉動引

起國際社會注意。陳國華也說，原

先美國疾控中心（CDC）放開口罩

標準，宣布符合中國標準的KN95

等口罩，可以作為 N95口罩替代

品。但 3月 28日美國食品藥品監

督管理局（FDA）宣布，符合中

國標準的口罩沒用。歐洲原本允許

中國標準的民用口罩進入，現在也

不行了，一定要符合歐洲標準的口

罩，總體上口罩出口的標準越來越

高，沒跟上標準的口罩機只能被淘

汰。

他認為，中國國內一次性口罩

將陷入產能過剩，後面進來的人可

能會賠了買機器的錢，「我預感口

罩生意不會持續很久了。」

美國國稅局（Adobe Stock）

代理商揭大陸口罩廠黑幕 

國稅局加速印支票
提早送救濟金給美國人 

川普、國會合力釀
新2萬億救濟法案2.0 
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中國官員成為聯合國人權理事

會協商小組成員，被國際人權組織

和活動人士批評為「就好像找縱火

犯擔任消防局長」，破壞人權理事

會的信譽和職能。

中國常駐聯合國日內瓦辦事處

公使蔣端於 4月 1日被任命為聯

合國人權理事會協商小組成員，將

在任命至少 17名人權調查員，和

審查言論自由、酷刑、法外處決及

強迫失蹤等議題上發揮關鍵作用。

非政府組織「聯合國觀察」的

執行董事諾伊爾（Hillel Neuer）

評論道：「讓中國既暴虐，又沒人

性的體制來挑選調查全球言論自

由、任意拘留及強迫失蹤的專員，

就好像找縱火狂擔任消防局長。 」

聯合國觀察稱，中國可在明年

的聯合國特殊程序中，干涉遴選至

少 17名人權事務負責人，這些專

家將負責調查、監督和公開報告特

定議題，或特定國家的人權狀況。

此外，中國還將協助審查聯合

國重要人權職位的候選人，擔任至

少 5項面試程序的主席，並協助

決定推薦誰能獲得任命。

中國填補人權理事會  
空窗期
今年恰好是中國在聯合國人權

理事會的空檔期，中國於 2006∼

2012 年、2014 ∼ 2016 年、

2017∼ 2019年擔任人權理事會

成員，並於去年卸任。但蔣端在協

商小組補上了這一空窗。

目前，協商小組的其他 3位

中國任UN人權理事會要職  
被指「縱火犯當上消防局長」

成員是來自非洲乍得的馬卡易拉

（Ahmad Makaila）、斯洛文尼亞

的斯塔德勒（Sabina R. Stadler）

和 西 班 牙 的 迪 亞 茲（Carlos 

Dominguez Diaz），最後一位待定。

「聯合國觀察」顧問、人權活

動家楊建利曾於 2018年在聯合國

大會上發言，並當場被中國代表多

次打斷，他告訴本臺：

「這一次中國成為協商小組成

員，再一次說明聯合國已經不能履

行應有的職能。人權理事會根本就

是一種擺設，擺設還是說輕了，事

實上已經成為了為人權侵害者辯護

的理事會。」

聯合國人權理事會成立於

2006年，每年改選約三分之一成

員，通過無記名投票進行，需獲半

數以上選票方可當選。

楊建利指出，中國施加影響的

主要手段有：買通小國、獨裁國等

兄弟國、加大對聯合國機構出資和

賄賂官員、派遣更多由中國（共）

政府控制的 NGO等。

而中國的滲透痕跡可以從聯合

國大會的投票記錄、成員國變更、會

議發言等數據和文本證據上來追蹤。

中國在聯合國的版圖擴張已經

引起美國和國際社會的警覺。一位

聯合國內部的吹哨人賴利（Emma 

Reilly）於去年底向美國政府披

露，聯合國人權事務高級專員辦公

室常年向中國（共）政府提前告

知參加聯合國會議的人權捍衛者名

單，包括：藏族、維吾爾族等異議

人士。

楊建利稱，他和達賴喇嘛等人

都在名單之中，他還一度被聯合國

以中國護照過期為由，阻撓進入日

內瓦「人權與民主峰會」會場。

美官員反對        
但缺乏替代機制  
多位美國官員公開譴責聯合國

允許中國成為協商小組成員這一決

定。美國國會共和黨眾議員史密斯

（Chris Smith）5日發布聲明稱，

中國的人權紀錄顯示，他們有系統

地打壓宗教及少數民族，包括：藏

傳佛教、維吾爾和哈薩克穆斯林、

法輪功和地下基督徒。越來越多的

證據表明，中國（共）政府在售

賣政治犯的器官。

美國國會湯姆蘭托斯人權委員

會（Tom Lantos Human Rights 

Commission）4 日發推稱：「這

是美國離開聯合國人權理事會的另

一個不幸後果。」

早在 2018 年 6 月，美國就

已退出聯合國人權理事會。美國

前常駐聯合國代表黑利（Nikki 

Haley）稱其為「侵犯人權的保護

者，政治偏見的汙水池」。

黑利在離任前試圖阻撓中國外

交官夏煌擔任聯合國秘書長非洲大

湖地區特使這一高級職位，但被聯

合國無視。

楊建利指出，美國離開人權理

事會，如果有計畫形成另外一個國

際人權機制，這就是一個正確的決

定，否則就是草率的：

「到目前為止，我們還沒有看

出來，美國政府是不是有另外的計

畫，要形成一個替代聯合國人權理

事會的國際人權機制。去年年底我

們就在討論這個議題，但是被疫情

擱置了。」

蔣端赴任 新疆、香港   
問題難捋清
蔣端曾在 2月 28日在聯合國

人權理事會上指出，香港事務純屬

中國內政，不容外部勢力干涉，一

些國家搞「雙重標準」，對極端暴

力分子襲警視而不見。

蔣端還於今年 3月一場國際

研討會上宣稱：「新疆是中國（共）

反恐、去極端化鬥爭的主戰場。」

美國的「改變中國」網站主編

曹雅學表示，聯合國向來在新疆問

題上嚴重缺席，秘書長古特雷斯始

終不敢強硬譴責集中營，蔣端就任

之後更是希望渺茫：

「在那個體制下，（蔣端）他

們都是一些機器人、黨的喉舌。由

中國（共）政府推到那個職位上

的官員，就像趙立堅，越強硬，官

話說的越好（越吃香）。他再去拉

幫結夥，在任命（人權調查專員）

的時候，就不會任命對中國批評的

人。」

楊建利指出，印度律師協會

向聯合國人權理事會控告中國

（共），更具有一種象徵意義而非

實質作用，該理事會基本沒有執行

力，不會解決索賠問題，最多作為

公開譴責的發言平臺。

文章轉載自自由亞洲電台。

改統計方式 
紐約疫情

死亡人數

或大增

【看 中 國 綜 合 報 導】

紐約市統計感染中共病

毒（又 稱 新 冠 狀 病 毒，

COVID-19）的官方死亡

人數在未來數日可能大幅增

加。但這不表示疫情惡化，

而是市政府將開始計算疑因

感染病毒而死在家中的人。

市衛生局發言人布勒

（Stephanie Buhle）在一

份聲明中說，紐約市將不再

僅報告那些被實驗室測試確

認的病例。

「法 醫 長 辦 公 室

（OCME）和紐約市衛生局

正在共同努力，將死在家

中，可能與 COVID相關，

但沒有實驗室證實的死亡納

入報告。」她表示。不過她

沒有說明何時開始這麼做。

根據紐約消防部門

（FDNY）報告的數據，紐

約市僅 4月 6日，就有 280

人死在家中，或其他非醫院

的環境。在疫情發生以前，

紐約市每天的平均家庭死亡

人數為 25人。

在 過 去 兩 週 中，

FDNY 記錄有 2192 名紐

約市居民死於家中，而去年

同期為 453 人。至 4 月 7

日為止，實驗室測試證實的

武漢病毒死亡人數為 3544

人。
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影片《歸途》即將網絡首映
【看中國訊】獲32項國際獎的故事
長片《歸途》Origin Bound，於4
月12日晚多語種網絡首映。這是首
次免費網上放映。

《歸途》於4月12日晚多語種網絡首映。（新世紀影視提供）

訂閱美國新世紀影視（New 
Century Film）的 YouTube 頻道

https://www.youtube.com/channel/
UC_3m3VSxzRMbnZt-rQ5H5Xg
即可觀看網絡首映。有多語種字幕

供您選擇。

海外媒體報導，新世紀影視故

事片《歸途》取材於真人真事，講

述一位當紅明星在人生巔峰時期，

突然患了絕症，生命還有三個月。

幸運的他絕處逢生，找到生命的意

義，從此走上生命的真正歸途。

《歸途》女主角鄭雪菲表示，

當下疫情肆虐，許多生命處於危

難之中，希望《歸途》能給人們帶

去最美好的祝願。男主角姜光宇則

表示，疫情讓人們靜心反思自己。

他說，生死攸關的時刻，未來在哪

裡？生命該走向何處？電影《歸途》

是啟迪人心的鑰匙。希望大家都能

平安地度過這個劫難，看到美好的

明天。他最後寄語觀眾說，藉由這

部電影，把神的祝福傳遞給你。

自 2019 年 5 月發布以來，

《歸途》已獲得 32 個國際電影節獎

項，評委們高度讚賞影片傳遞的信

以及澳大利亞等國家和地區的多個

城市影院放映，時常座無虛席，好

評如潮。

莫斯科藝術影視集團總經理

Vyacheslav 說，這是我在這些年

來看到的最陽光、最能打動人心靈

的一部好電影。觀看影片時，我多

次落淚。

觀眾 Mahdi Bazargan 稱，電

影傳遞的主要信息能改善社會中

的很多事情。觀眾 Scott Davie 表

息和製作水準。英國威爾士國際

電影節聯合創辦人兼主席 Samira 
Mohamed Ali 稱這部電影感動人

心，演員的表演非常出色，真心希

望世界各個國家的觀眾都能看到

《歸途》。

威爾士國際電影節評委主席

Katherine John 表示，表演的質量

和劇本的高質量令人難以置信，讓

我印象深刻。

《歸途》已經在北美、臺灣，

示，這是一部當今少見的電影，充

滿良善的信息。

法國時尚造型師 Coco 說，這

部片子是我觀看過的最好的一部，

無論是故事情節，還是攝影的水

準，還有演員的演技，都是最佳

的。原中國大陸公安部高級官員葉

浩表示，影片講述的故事源於真人

真事，情節感人，能夠讓人提升思

想境界，啟示人真正的生活意義和

目標。

疫情之下 
年輕人開始反思

（Adobe Stock）

【看中國訊】最近加拿大

針對年輕人做了一項民意調

查。這些年輕人大多數出生於

1997 至 2012 年間，是 Z 世代

（Generation Z）。調查顯示，

大疫中，越來越多的年輕人開

始反思。調查發現，疫情爆發

後，27% 的人轉向宗教，67%
的人珍惜健康、家人和朋友，

38% 的人比以前更願幫助素不

相識者。受訪者還表示，將把

尋找「人生意義」放在首位。

這種轉變將使社會更加友善和

富有同情心。這次疫情中，許

多國家都公告了「居家令」，

這給了人們一個反思的機會。

秘魯作家、諾貝爾文學獎得主

馬里奧‧巴爾加斯‧略薩

（Mario Vargas Llosa）， 日 前

撰文說，瘟疫是上天的懲罰，

懲罰那些不做祈禱，以及犯錯

卻不願悔改的人。臺灣政治大

學國家發展研究所教授李酉潭

認為，神是慈悲的，向神懺悔

和祈禱，也許是人類遠離瘟疫

的最有效的方法。

的，也表示他個人並不打算這麼

做。他在媒體追問的時候解釋

說，他很難想像自己坐在白宮橢

圓形辦公室裡戴著口罩接見外

賓，但他也表示「他可能會改變

想法」。

洛杉磯、紐約市政府分別建

議民眾外出時最好配戴口罩，以

確保自身與他人的健康與安全

後，賓州與科羅拉多州也加入建

議戴口罩的行列。

根據美國疾管中心 4 日公布

的最新指南，建議美國民眾不論

健康或生病，出入公共場合應配

戴簡單的布織口罩或遮住面部，

因為部分無症狀的感染者可能在

不知不覺中將病毒傳播給他人，

自製口罩或其他布料口罩可以防

止傳播。

但指南也指出，這項建議並

不具強制性，且呼籲民眾將手術

用口罩與 N95 口罩等醫用口罩留

給醫護人員，同時呼籲民眾保持

社交距離，並常洗手。

【看中國訊】為了減緩疫情持

續蔓延，美國疾管中心建議民眾

出門的時候戴上非醫療用口罩，

但強調是自願，不強迫。

中央社報導，川普日前在白

宮防疫記者會上表示，美國疾病

管制暨預防中心（CDC）建議民

眾在公共場合配戴非醫療用布織

口罩。

川普多次強調戴口罩是自願

美CDC建議民眾出門戴口罩
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美國國家公園流通紀念幣，每枚

25美分，因為每一個州，或者

每一個美屬領地只限占一枚，所

以共56枚。每枚紀念幣背面圖

案外有一個圓環，圓環內，上

面的文字是這個國家公園的簡

稱，左下方是州名，右下方是拉

丁文E.PLURIBUS UNUM（合眾為

一），最下面是該枚紀念幣發行

時間。按每枚紀念幣的發行順

序，分別對每枚國家公園流通紀

念幣的背面圖案，以及相關的人

文常識，做個簡介。

48.關島太平洋戰爭
國家歷史公園  
Guam WAR IN 
THE PACIFIC
太平洋戰爭國家歷史公園建於

1978年，位於關島中部，毗鄰阿森

海灘。整個歷史公園由幾個陸上公

園和海上公園組成，主要在阿森、

皮蒂、阿加特和聖麗塔地區。遊客

最多的是太平洋戰爭博物館和斯特

爾紐曼訪客中心。太平洋戰爭博物

館是美國前海軍陸戰隊的老將 John 

Gerber在 20世紀 50年代創辦。

太平洋戰爭是指第二次世界大

戰時，在 1944年，美軍為了從日

軍手中奪回關島進行的一場戰爭。

美軍在進攻關島之前，對這裡的日

軍陣地進行了兩次炮擊，第二次發

射了幾萬顆炮彈，摧毀了日軍機場

和露天防禦工事。然後登陸關島，

挫敗了日軍，奪回了關島。

太平洋戰爭博物館展廳是兩

個狹長的室內大廳，一進門，左邊

展示美軍戰爭裝備，戰爭遺物和照

片。右邊展示日軍的東西。門口有

日軍小潛艇，後院有軍車、大炮、

和日軍飛機殘骸。在訪客中心，門

口有幾個日軍潛艇，這裡的書店有

二戰歷史書。遊客可以在紀念館內

的影院觀看收復關島的影片。

紀念幣圖案是當年太平洋戰爭

中，美軍從登陸艦艇下來的兩個全

副武裝，正在登陸的士兵。近處的

一個姿態是在匍匐前進，遠處的一

個正在涉水前進。

49.德克薩斯州聖安
東尼奧教堂國家歷
史公園 Texas SAN 
ANTONIO MISSIONS

聖安東尼奧教堂國家歷史公

園，建於 1978年，在德克薩斯州

的中南部的聖安東尼奧市，這個城

市是德克薩斯州的第二大城市。

在 17世紀以前，聖安東尼奧

地區是美洲印第安納人聚居地。

1691年，西班牙探險家和傳教士來

到這裡。到 18世紀，這裡已經是

德克薩斯最大的西班牙人定居點。

西班牙人將教堂、軍事要塞和住宅

結合在一起，建築的多功能城市，

雖然經過幾百年的歷史變遷，聖安

東尼奧曾經是西班牙殖民地，曾經

是墨西哥一部分，美墨戰爭後，又

歸屬美國。但是迄今，仍為後人留

下了數以百計的，石砌建築歷史遺

蹟，被美國列為國家歷史公園保護

和供遊人參觀景區，包括：教堂、

灌溉渠、水壩、高架渠、牧場作

坊、穀倉、水井圍牆等。在聖安東

尼奧河濱建有 5座教堂。

50.愛達荷州不歸路荒野弗
蘭克教堂河 Idaho RIVER 
OF NO RETURN

不歸路荒野弗蘭克教堂河位於

愛達荷州南部。是在 1980年，以

美國參議院議員弗蘭克  丘奇的名

字命名的紀念地域，它涵蓋了愛達

荷州南部的愛達荷縣、瓦利縣、萊

姆哈伊縣和卡斯特縣，面積約 9.6

萬平方公里，鮭魚河（三文魚河）

流經此地區，此河俗稱「不回頭的

河」。

1848年興起的淘金熱，吸引成

千上萬的淘金者，通過愛達荷去加

利福尼亞，此後，愛達荷的人口也

逐漸增多，愛達荷在 1890年建州。

愛達荷南部地區，是美國早先

除了阿拉斯加以外的最大的荒野，

遍布崎嶇的山脈、洶湧的河流、茂

密的原始森林，19世紀以前，沒有

人定居。這裡的最高山峰是伯格峰

（Borah peak），高 1萬 2500英尺。

林區的主要樹木是松、杉。

最早是內茲珀斯人，後來淘

金者通過的，溝通東西部地區的荒

野道路——馬格魯德走廊，他們的

居住地，現在就叫內茲珀斯國家森

林。 1860年有 23個信仰摩門教

的家庭，從該州南邊的近鄰猶他州

進入愛達荷，他們在這荒野地，挖

溝建渠、興修水利，將荒地改造成

農田。他們用森林中的木材建造房

屋、修建教堂，定居下來。他們建

立了一個叫弗蘭克林的小鎮，這小

鎮就成了愛達荷南部地區第一個白

人建立的定居點。 1861年，愛達

荷的埃爾克（Elk city）發現金礦，

吸引更多人到愛達荷。 1880年美

國公布《愛達荷中南部荒野法案》，

將馬格魯的走廊列入法案保護。

美國國家森林中，有好幾個在

愛達荷州。而弗蘭克不歸路荒野，

或稱弗蘭克教堂河不歸路林區，是

跨該州三個國家森林的一塊紀念地

區，這三個國家森林是：內茲珀

斯國家森林、帕耶特國家森林、薩

門  夏利斯國家森林。也就是說，

弗蘭克教堂河不歸路林區，是由以

上三個國家森林的部分地域組成。

這裡適合戶外活動，如：野

遊、漂流、露營等。

【看中國訊】自美國國會近日

通過經濟刺激法案，美國人大都

在期盼收到政府的支票。不過，

為保證順利獲取最高 1200美元的

個人救濟金，您需要警惕不法之

徒設下的騙局。

騙子可能會試圖讓民眾簽署

救濟金檢查，或者發通知稱：為

了讓 IRS發放救濟款，他們必須

先「驗證」你備案的個人信息或銀

行信息。然後，他們將使用此個

人信息以你的名義提交虛假的納

稅申報表，並要求進行欺詐性退

款。這些騙局可能會有變化，但

目標都是竊取錢和個人信息。

請記住美國國稅局不會致

電確認付款的詳細信息。不要

透露個人的銀行帳戶、借記卡或

PayPal帳戶信息。如果接到不請

自來的電話，只需掛斷。

此 外， 美 媒「商 業 內 幕」

（Business Insider）3 月 31 日 發

文，介紹了 5種試圖竊取人們錢

財及身分信息的手段，提醒人們

格外注意。

以下是可能遇到的
5種常見騙局：

1、假支票

《福布斯》（Forbes）高級撰

稿人、稅務律師埃爾布（Kelly 

Phillips Erb）稱：「如果你現在

收到郵件中的『刺激支票』，那

是欺詐——財政部要花幾週的時

間，才能把它們郵寄出去。」而且

到目前為止，國稅局似乎已放棄

使用紙質支票，轉而支持直接存

款。

她表示：「如果你收到一張奇

數金額的『刺激支票』（尤其是帶

美分的），或者收到一張要求你在

網上或打電話予以核實的支票，

那就是詐騙。」

2、詢問個人信息
的社交媒體信息

騙子們在通過社交媒體發送

信息，有時也通過短信發送，其

中包含要求某人輸入「個人信息和

/或銀行信息」的鏈接。此類短信

聲稱，你的這些信息對於你接收

刺激支票是「必要的」。

請記住：美國政府——尤其

是國稅局——永遠不會在臉書、

Instagram，或任何其他社交媒體

平臺上與你聯繫。

3、詢問社安號的假機構
社交媒體信息詐騙的另一種

變向方式是，把用戶帶到一個名

為「美國緊急撥款聯合會」（US 

Emergency Grants Federation）

的虛假網站，並要求你提供社會

安全號來驗證資格。這時，你一

定要做調查，看看某政府機構或

組織是否真的存在。自己查找聯

繫信息，並打電話給他們，以確

信接聽你電話的人是合法的。

4、聲稱「手續費」
會讓你更快拿到錢

還有一個騙局聲稱，如果你

分享個人信息並「支付少量」手續

費，你可以獲得額外的錢或立即得

到你的補助金。但事實上，沒有辦

法加快國稅局的支付程序。一個真

正的政府機構不會要求你預付手續

費。所有美國聯邦撥款機構的唯一

官方名單是「Grants.gov」。

5、聲稱是財政部的信件

國稅局是財政部的一個局，

它並不完全是現代的。該機構最

常通過普通郵件與納稅人聯繫。

至於刺激支票，國稅局依靠近期

報稅單上所提供的直接存款信息

來支付款項。

財政部在其網站上警告說：

「如果您收到聲稱來自財政部的電

話、電子郵件或其他通訊，並提

供與中共病毒（又稱武漢病毒）

相關的資助，或刺激付款以換取

個人財務信息、預付費用或任何

種類的費用，包括：購買禮品卡，

請不要回覆。這些都是騙局。」

關島太平洋戰爭國家歷史公園紀念幣 德克薩斯州聖安東尼奧教堂國家歷史公園紀念幣 愛達荷州不歸路荒野弗蘭克教堂河紀念幣

美國國家公園流通紀念幣人文常識（十六）

文 | 園丁

瞭解5種騙局 安全收穫1200美元救濟金 

公有領域



廣告洽詢 | Advertising Inquiries: (212) 730-6963 | ad.ny@visiontimes.com 投稿與反饋 | Comments & Content Submissions: ny@visiontimes.com

第737期  公元2020年4月10日 —4月16日  www.kanzhongguo.com 看焦點 D5

【看中國訊】佛蒙特州民主黨

參議員桑德斯（Bernie Sanders）

在 4 月 8 日宣布，暫停角逐民主黨

總統候選人的競選。這意味前副總

統拜登（Joe Biden）將獲得民主

黨的提名。

「要知道，我不是輕易做出這

個決定的。實際上，這是一個非

常困難和痛苦的決定。」桑德斯

在一個網上直播中告訴他的支持

者。「如果我相信我有一個可行的

途徑得到提名，我就會繼續這場競

選。」

他說他瞭解那些想要他戰鬥到

最後的人，但表示，特別在瘟疫大

流行時：「我良心上無法繼續一場

無法取勝的競選。」

這位在 2016 年也出馬競選總

統的參議員說，他在過去的 5年中

創建了一個運動，在意識形態上獲

勝，許多美國人現在支持 15 美元

的最低工資和社會化醫療保健。

78 歲的桑德斯退選後，一度

擁擠的民主黨候選人群只剩下 77

歲的前副總統拜登。

在得知桑德斯退選後，拜登在

一份聲明中稱，桑德斯「製造了一

個運動」。

「桑德斯參議員和他的支持者

改變了美國的對話。過去不受關

注，或不可能立法的議題，現在成

為政治辯論的中心。收入不平等、

全民醫療保健、氣候變化、免費上

大學、免除學生沉重的貸款債務。

這只是伯尼及其支持者所激活的眾

多話題的一部分。」他說。

「雖然伯尼和我可能不同意如

何實現目標，但我們對這些，以

及更多議題的最終目標是有共識

的。」

許多前參選者，包括：眾議員

加巴德（Tulsi Gabbard）、前南本

德市長布塔朱吉（Pete Buttigieg）

和 參 議 員 沃 倫（Elizabeth 

Warren）在退選後，都認可了拜

登。目前尚不清楚桑德斯是否也會

這樣做。

競選連任的共和黨總統川普今

年在黨內沒有挑戰者。

川普和拜登都希望 11 月大選

能夠如期舉行。一些州由於中共病

毒 ( 又名新冠病毒，COVID-19) 疫

情而推遲了初選。

在得知桑德斯退選後，川普 8
日在推特上寫道，如果沃倫早點退

選，桑德斯「會在超級星期二贏得

幾乎每個州！」

他並指出，現在的情況是民主

黨黨團所樂見的，並邀請桑德斯的

支持者加入共和黨。

桑德斯退選 拜登鎖定民主黨提名

【看中國記者董林杉綜合報

導】709案維權律師王全璋被

判刑 4年半後，於 4月 5日刑

滿出獄。但當局以疫情為由，

強行將他送至濟南接受 14天

隔離，隔離期間家人不得探望。

王全璋和好友通話時說，

目前屋外樓道裡全是看守他的

人，他無法返回北京。其妻李

文足批評，當局做法無異於軟

禁，雖出獄仍無異於繼續坐監。

她也在Twitter透露了丈

夫出獄的細節。5日下午1點，

她叫了外賣、訂了鮮花，快遞

順利進了社區，送到王全璋手

中。同一天下午，王峭嶺也訂

了鮮花，派送人員卻被帶到派

出所。她質問 :「現在不讓快遞

給全璋送餐，全璋吃甚麼 ? 」

同日，李文足委託王全璋

的堂弟前往探望，其堂弟卻被

帶到派出所做筆錄。警方不允

許堂弟去看望王全璋並給他帶

吃穿用品，如果硬闖就要被拘

留。李文足怒斥：「全璋不是

隔離病毒的，是繼續坐牢的。」 

【看中國記者理翱編譯】韓

國數十名被診斷為從中共病毒

（又稱武漢病毒、新冠病毒）

中恢復過來的人，在解除隔離

所進行的病毒檢測後，其結果

卻再次呈陽性。

韓國疾病預防控制中心

(KCDC)4月 6日指稱，被解禁

出隔離區後，卻在「相對的短

時間內」，來自大邱和慶尚北

道北部的 51人就被檢測出再

次呈現陽性的病毒反應。韓聯

社報導，韓國疾控中心總幹事

鄭恩京指稱，這種病毒很可能

是又被重新啟動，而不是人們

離開後再次受到感染。

其實，這群人還處在大

邱病毒爆發的「餘震」中。衛

生當局告訴韓聯社，一組調查

人員已被送到大邱，對這些病

例進行流行病學調查。此現象

的出現，使得人們對「一旦感

染該病毒，就對其產生免疫力

了」的質疑越來越多，也有衛

生專家引用與病例相類似的相

關研究進行解釋。

【看中國記者林中宇綜合報導】

在這次疫情中，屢屢發聲的上海疫

情醫療救治專家組組長，同時也是

上海大學社會學院院長、教授、復

旦大學附屬華山醫院感染科主任的

張文宏，近日傳出公告財產的消

息，向外界公開其自身並沒有擔任

企業的董事或股東。不過，外界疑

事件矛頭指向鍾南山。 

大陸自媒體「水水牛捨得」4

月 6日發文說：「張文宏公示自己財

產 !」 文章還提到：「張文宏的這個財

產公示，準確點說是公布年收入。」

文章開頭先介紹張文宏是 1969年

出生，浙江里安人，大陸傳染病專

家。據指，張文宏自曝年收入 184

萬，並說明收入來源於三方面 :

一、華山醫院呼吸科主任，工

資獎金年入 50萬。 

二、國家重點項目學科帶領

人，年入 120萬。 

三、每年在全球頂尖醫學雜誌

《柳葉刀》上發表一篇署名論文，專

利費 2萬美元。 

文章作者指稱，張文宏有一點

讓人非常吃驚，那就是他不是任何

企業的董事或者股東。這一點和官

方熱捧的中國傳染病學權威、中共

國家衛健委高級別專家組組長鍾南

山不同。

鍾南山近期重新成為眾人的焦

點，因為媒體曝光，鍾南山持有 3

家公司。此外，與之密切相關的公

司高達 90家。據大陸國家中小企業

發展基金會旗下的「天眼查」權威

軟件，查核後發現，鍾南山持有的

3家公司中，其中有一家是廣州呼

研所醫藥科技有限公司，鍾南山任

職董事長，而該公司的副董事長周

榮持也有 34家公司，另一名副董事

長張曉雷持有 20家公司。此外，該

公司高管總計持有高達 90家公司；

不禁令人質疑，廣州呼研所醫藥科

技有限公司高管層屬於「科技權貴

階層」，這些專家背後是否有盤根

錯節的廣大利益 ? 

對此，鍾南山本人並未做出

任何回應。而前述文章作者則強

調，這個公布收入的象徵意義遠遠

大於實際意義，希望他這個感染科

主任，能將更多的病毒，包括侵蝕

「官場」的病毒活活的控制住。   

張文宏公告財產 疑指鍾南山王全璋律師出獄 
遭到變相軟禁

韓國51名康復
者 複檢呈陽性

今年 1月，上海爆發疫情後，

張文宏因為對媒體說過一段「讓黨

員先走」的講話而走紅。  2月他又

發表與專家組組長鍾南山的「疫情

發源不一定在中國」的言論相反的

觀點，他認為病毒是從武漢出現，

而不是從外國傳入。正當鍾南山聲

稱國內沒有大量無症狀感染者時，

張文宏也隔空打臉稱 :「我們發現

無症狀的病人越來越多」，並稱是

「最大的風險」。

雖然外界認為張文宏本身也在

體制內，其略顯出位的言論目前仍

是為當局所利用。但前述自媒體文

章的作者還特別提到「官場」，這

就更是意味深長了；在無官不貪的

大陸，財產公告其實是個敏感議題。

不過，有關大陸官員的財產

申報和公告的制度，官方也曾有些

動作，前些年一直都有試水溫的傳

聞。其中，2014年 8月，北京當局

曾頒布《不動產登記暫行條例 (徵求

意見稿 )》，試圖嘗試官員財產公開

制度。中國社會學者鄭也夫曾發文

稱，官員財產公示應從 7名常委開

始。但中南海毫無回應。
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我國古代經典著作眾多，《三

字經》可說是最淺顯、易懂

的讀本，有學者把它比喻為

通俗的《論語》。《三字經》

文詞精簡，三字一句，朗朗

上口，十分有趣，能迅速啟

迪心智，將人導向正途，讓

人胸懷大志。學會《三字經》 
等於開啟了傳統國學的大門，

不僅懂得了中國幾千年的歷

史，還懂得了做人的道理。

所以《三字經》廣為流傳、歷

久不衰，一直以來都是兒童

啟蒙教育的首選教本。

【原文】曰仁義，禮智信。此五常，

不容紊。

【字詞義解釋】
（1）仁：愛人利物的胸懷。

（2）義：合宜正當的事。（3）

禮：表達關愛、尊敬、謙讓、感

謝、問候等善意時的固定禮數和

言語。（4）智：慎思明辨的能

力。（5）信：誠實不欺的態度

和言行。（6）常：永恆不變的道

理。（7）容：容許。（8）紊：亂。

【譯文參考】
說到仁義禮智信這五種不變

的法則，是做人處事的準則。愛

人利物的胸懷叫做「仁」；合宜

正當的事叫做「義」；謙讓有禮

叫做「禮」；慎思明辨的能力叫

做「智」；誠實不欺的態度叫做

「信」。這五種法則，每個人都

應遵守，一點也不容許紊亂。

【讀書筆談】

一、仁義五常之理今何在
這一課講的是五大傳統做人

的綱要，它就是曾經被中共革了

命，要中國人一腳把它踏在地

上，永世不得翻身的「三綱五常」

中的「五常」。人們不知何為五

常，卻將它視作牛鬼蛇神。中共

操控下的中國，使《三字經》被迫

退出了教育的舞臺，取而代之的

是仇恨和爭鬥的理論。

說起來很悲哀，這裡的五個

字——仁義禮智信，都是讓人做 

好人的道理。可是現在的中國人，

問孩子，甚至大學生，甚麼叫做 

五常？幾乎沒人知道。孩子們接觸

不到這五個字，生活中、課本中，

都無人提及。今天的大人和孩子，

口中只有名利二字，傳統教育被 

革除的後果，就是道德的全面敗

壞。因此，我們不得不從根本上，

從幼兒教育開始，重新復興自己

民族的文化。仁義禮智信，是儒 

家教育的核心，從孔子開始經歷 

了幾千年。無論後人出了多少各家

的論述，其核心就這五個字，而 

核心中的核心，就是「仁義」二

字，這是孔子定下的儒家根本。

二、仁義禮智信  
莫忘仁義為本
仁就是人，同音就是同理，

而仁這個字，由人和二組成，表

示人與人的相處，要相互善待，

對人要有愛護之心、仁慈之心。

展開就很豐富了，因為人與人相

處，基於身分、地位、長幼的不

同，具體內容必然不同，不管人

與人關係多麼複雜，實際上就是

「善待」二字。比如從小先是接

觸父母、兄弟、姐妹。在父母

而言，要面對下一輩的兒女，自

己是長輩，對孩子要養育，盡父

母之責，要他們吃得健康、要

穿得保暖，病了要護理照料、安

全的注意、做人的表率、德育的

重視、生存技能的培養等等，全

方位的愛護與教育。而身為晚輩

的兒女，要懂得感恩父母，態度

恭敬，言語溫和，報父母養育之

恩；要對父母養老送終，令其能

安度晚年，盡心照料。

因此父母與子女的關係，最

關鍵的特徵，就是責任與感恩。

父母生養與教育的責任，這是最

大的善，而子女對父母，就是感

恩與回報，時時心懷感恩之心，

以恭敬的態度對待父母，回報父

母無私付出的大恩。

家庭的關係，是社會關係的

基礎，懂得孝悌之道，就懂得如
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神奇的溪流

何仁善待人，因此出到社會，會

發現上位者講求為下屬承擔責任， 

操心愛護下屬。為官者如同百姓

父母，要照顧百姓生存和改善道

德風尚，並成為表率，下位者主

要講求謙恭和感恩的態度，這是

正常的社會。

義，往往與正義、義務、義

無反顧、義不容辭、捨身取義、

大義滅親等等相連，說的就是按

正理做人做事，絕不允許不分是

非的含有任何私情處理人事。因

此，仁義常合在一起，成為不帶

私情的完美的人格規範。

禮，是仁的外在固定形式的

表現，方便更好地表達自己的善

意之心，因此不同的身分、長幼

和場合，有不同的禮數言行。

至於智，其實古代做人這

一層，最大的智慧，就是明辨

是非，讓自己始終不迷失正

道，因此有「大智若愚」，「利

令智昏」的成語來警戒世人。

小聰明反倒害了自己，不仁的

人，往往因小失大，所以，

聰明反被聰明誤。不貪財、知

足，常懷謙恭與感恩之心，方

能符合天道，一生平安有福。

智，依然屬於仁德的範圍。

至於信，現代講的最多，一

個人不講信用，便會失去人心，

這當然就是最明顯的對人不好。

能守信，至少不傷害你許諾的

人，也就是對人好，也在仁的範

圍，這是仁的最低要求，也是社

會交往的最常碰到的要求，所以

後來單獨列出。

中國古代始終看重生命，以

「仁義」為本。如果對人許下的諾

言，或者對人一心一意做的事，

發現是傷天害理的、害人的，則

不能去做，一切以「仁義」為本。

而今天的中國，對生命的漠視，

在宣揚仇恨爭鬥、暴力和謊言的

文化教育下，讓人怵目驚心。

童 話 樂 園

三位母親的教子故事

父母是兒女的鏡子，言行都

在塑造著兒女。古人與今人都一

樣疼愛自己的兒女，都想把最好

的東西留給兒女。古人知道道德

是最珍貴的，可以讓人們生生世

世都能福祉綿長，所以會努力讓

子女成為一個有道德的人。

鄒浩是北宋晚期的名臣，為

人正直，敢言直諫。宋哲宗時，

宰相章惇獨斷專行，鄒浩多次直

言觸怒他 。後來，在宋哲宗廢孟

后，立劉后這件事上，鄒浩又直

言上書，指陳其中不合理之處，

被除名停職 。

宋徽宗初即位時，鄒浩再次

被起用，在朝中先任右正言，後

遷左司諫 。右正言與左司諫都是

諫官之職，負責指陳朝政過失。

後來鄒浩因多次勸諫宋徽宗辨忠

奸、識正邪，結果得罪了權臣蔡

京，最後被其誣陷貶放遠州 。

鄒浩五十二歲時去世。去世

前，有人去看望他時，他所關心

過問的都是國家朝政之事，從無

一語是涉及私事。宋高宗即位後，

賜鄒浩謚號為「忠」。鄒浩一生光

明磊落，每每指陳朝政過失時，

會以國事為重，不顧個人安危。

之所以會這樣，這與母親對他的

引導是分不開的。

鄒浩在剛剛接到朝廷任 

命時，他知道自己如果擔任諫

官，就一定會不顧個人安危，直

陳朝政過失。鄒浩擔心自己這 

樣做會令父母擔憂，於是極力 

推辭這份任命。母親張氏知道

後，對鄒浩說：「我的兒子能夠

忠心報國，無愧於公論，我還 

有甚麼可憂慮的呢？」在母親

的支持下，鄒浩接受了朝廷的

任命。後來鄒浩果然無愧於公 

論，每遇事都能直言進諫。最

後為奸人所陷，貶去遠州，鄒浩 

的母親得知兒子獲罪被貶，仍 

然支持兒子的做法，並未因此 

而改變志向 。可以想見鄒浩的

一身正氣，很大程度上是受益 

於母親對自己的教導。

歷史上這樣的母親還有很多。

比如東漢名士范滂，死於「黨錮

之禍」。他與母親訣別時，母親

就鼓勵他堅持道義。並說：「你

今天將要與李杜齊名，死而無憾

了！」范滂之母所說的李、杜，

是指當時在「黨錮之禍」中罹難

的名士李膺、杜密。

范滂與范滂之母的故事被寫

在《後漢書》中，世代流傳。到

了八百多年後的北宋，十歲的蘇

軾跟著母親讀《後漢書》。讀到

范滂傳時，蘇軾問母親：「軾若

為滂，母許之否乎？」意思是，

文 |軼飛

我若做范滂這樣的人，母親同意

嗎？母親程氏立即回答道：「汝

能為滂，吾顧不能為滂母邪？」

意思是你若能做范滂這樣有氣節

的士人，我難道就不能做范滂母

親一樣的人嗎？

正因為有范滂之母、蘇軾之 

母、鄒浩之母，這樣深明大義的

母親，才能教育出如范滂、蘇軾、 

鄒浩這樣的忠義正直的賢者。

《三字經》讀書筆談

一股清澈的溪流從高山出

發，向下流去。看著這來勢不凡

的溪流，草木和小鳥都驚異的睜

開了眼睛。

小草問溪流：「小溪姐姐，

你要流到哪裡去？」溪流說：「我

要流到大江、大湖、大河、大海

裡去。」

小鳥聽了，擔心的說：「如

今的江河湖海都被汙染了，難見

乾淨，你流到了那裡，也會和他

們同流合汙的。」

溪流自信的說：「我到江河湖

海去，就是去淨化他們，讓他們

由汙濁變潔淨，由苦澀變甘甜。」

草木和小鳥們聽了，齊聲

說：「太難了！太難了！」不管是

日出日落、月缺月圓，溪流不辭

勞苦的、一刻不停的向前奔去。

岸邊的石子想叫她們歇歇腳，她

們揮揮手說：「不了、不了，我

們有責任在身。」

岸邊的小草和樹林挽留她

們，想與她們朝夕相伴，共享山

林之樂，但是她們也一點不動

心。這時，當江河聽說有一股神

奇的小溪從山上奔來，馬上召開

了緊急大會。大哥江水坐於中

間，小弟河湖坐於對面，江水張

開蛤蟆似的大口發言了，他一口

濁氣噴向空中，天上的飛鳥落下

幾隻，水中的魚兒嗆死一片。江

水認為這股溪流的到來，並不是

為了淨化他們，而是為了取代他

們，讓他們在這個世界消逝，應該

把這股溪流消滅在萌芽狀態，是

絕不能與溪流共存的！可是湖水

有不同的觀點，認為溪流的到來，

對他們都有好處，現在的水質汙

染如此嚴重，也應該得到淨化。但

河水堅決贊同江水的說法，擔心

清流的到來，會讓他們沒有立足

之地，並主動請纓做扼殺溪流的

先鋒，此時湖水也只好沉默。

當溪流剛剛到來，還沒有來

得及歇腳，江河裡便狂風大作，雷

電交加，翻江倒河。腥風濁浪一次

次向溪流撲來，那氣勢一下子把溪

流給嚇矇了，沒有想到江河如此險

惡，溪流懷著一片好心為他們淨化

水質，江河反倒恩將仇報。

溪流迅速調整了心態，任憑

風吹浪打，以和平的心態相對。

濁浪一次又一次向溪流發起進

攻，江河對溪流的策略是——與

我同流合汙，或被我撕碎、絞

殺、吞沒。

這時江河邊的樹林、岸上的

小草、林中的小鳥，卻都一直沉

默著，因為他們知道江河太強大

了，溪流一定會被濁浪吞噬；因

為他們已喝慣了髒水，似乎喝

清、喝濁都是可以過下去，已身

心麻木了；最重要的是，因為他

們覺得自己沒有能力改變現狀了。

然而幾年過去了，沒料想溪

流竟然如此頑強，她們並沒有被

文 |王雲

濁浪擊敗，她們神奇的生存下來

了。也許這是天意，因為在溪流

的高處，有著源源不斷的活水，

她們有足夠的力量，可以改變這

個汙濁的世界。

江水開始力不從心了，河水

也失去了囂張的氣焰，這時自然

界的有識之士們看到，該到整治

江河的時候了。他們呼籲整個自

然界趕快行動起來，如果江河的

汙染得不到治整，汙風濁浪繼續

泛濫，這股神奇的清流就會被吞

沒，那麼後果將不堪設想，留給

自然界的最後一滴淨水，恐怕就

只有後悔的眼淚⋯⋯

江河不再是濁浪翻騰，岸邊

的樹林、岸上的小草、林中的小

鳥一起歡叫起來，整個自然界又

恢復了當初的純淨。這股神奇的

清流終於完成了自己的使命，安

詳的流向了美麗的、湛藍的大海。
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文｜黃詩錚

閱讀可以帶來很多好處，是一種值得

培養的好習慣，同時也鍛練人的邏輯

思考與判斷等能力。然而，您是否曾

有讀完書後，過一陣子卻記不住甚麼

的經歷？或是買了一堆書，卻不知如

何開始進行閱讀，進而影響自己對閱

讀的興趣。本文將介紹幾個有效記憶

的方法，將記憶這件事情用技巧去改

善，讓自己成為有效率的閱讀高手。

如何有效閱讀 心智圖可讓大方

向與架構，可以

系統的呈現。

選擇書中代表性的

一句話記錄下來，

更能加深印象。

整版圖片：ADOBE STOCK

與故事結合情境化

複雜事物背後總是有其簡單原理，將

已知的事物和新知識作連結，可以有效將抽

象新知識概念具體化。故事情境法非常適合

給小孩子來記憶，用誇大及趣味化與五感結

合建立故事情境，讓大腦有深刻感受，就能

輕鬆記憶。此技巧也稱為圖像記憶法，以圖

像、文字、數字三種不同資料列表，圖像是

最容易被右腦儲存的資料，再運用感官去強

化圖像，讓短暫記憶能夠成為長期記憶。

心智圖

這是我在學習電腦語言中學到的技巧，

由於樣式表語言有太多需要記憶的資料。心

智圖可以建構出類似樹狀圖的支線，讓大方

向與架構可以系統的呈現。

同時藉由手機App的輔助，只要一遇

到新的屬性單字，可以直接記錄下來歸類到

待解決區域，等查詢後自己理解意思，再加

入心智圖裡。

對於組織複雜的資料，可以在有邏輯的

心智圖上繪製自己的小宇宙，讓學習與記憶

成為輕鬆快樂的事情。

先瞭解此書架構與方向

先從書本封面及書序還有推薦瞭解此書

的大方向。這方式非常適合在書局準備挑書

購買的朋友（站著挑書，往往需要快速閱

讀此書要給您哪些資訊與內容）。另外翻閱

書本的目錄，瞭解書本的框架，掌握它的重

點，可以讓您更快進入閱讀的世界。

重複閱讀
學習新知識很容易有看不懂的地方，

那就一直重複學習。試著把書本章節都讀到

懂，假如今天還是不懂，就寫在清單裡，明

天繼續讀懂它。雖然此技巧非常傳統，但是

很實際。也因為理解章節，更能有動力繼續

閱讀下去。

轉述

分享知識能讓自己獲得更多。當您學習

新的事物後，能用自己的方式將它描述出來

讓人理解，那您就是真的懂了。

筆記

熟讀及精思後，學習寫讀後心得及感

想，讓閱讀後的思緒記錄在自己的筆記中。

選擇書中代表性的一句話記錄下來，更能加

深當初閱讀時的印象。

專注

重質不重量是閱讀最重要的技巧。有研

究顯示人的專注力時間約為十分鐘至十八分

鐘，所以只要超過二十分鐘的演講，人們就

會開始分心。運用此技巧在閱讀上，讓閱讀

方向更精準且有效率。
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【看中國訊】2020年第一季

度，大陸重點城市成交規模降至

近 10年同期最低水平，其中 2月

同比降幅達到七成，雖然在 3月

分成交量有所回升，但仍不及去

年同期。

由於房企短期銷售回款壓

力較大，導致債務規模進一步擴

大，拿地規模有所下降。為了緩

解資金壓力，眾多房地產企業更

加重視一、二線城市的開發。

從房價表現看，第一季度累

計漲幅為 5年來最低。根據中房

指數系統對大陸 100個城市的全

【看中國訊】儘管居家令延伸

到 4月底，但是這並沒有阻礙紐

約人尋租的腳步，很多紐約人還

是在疫情的特殊期間尋找合適的

房子。

3月 25 至 27 日 之 間， 紐

約地產網站 RENTcafe對超過

7000受訪者進行了調查，結果

顯示，52%的受訪者表示，他們

如果找到合適的房子，將不會受

到疫情的影響而選擇立即入住。

這個數字比該網站在 3月 18至

20日之間所做統計的結果下降了

4%。

將暫停搜房和搬家計畫的受

訪者占 17%；表示還不確定的人

數同樣為 17%；也有 10%的受訪

者會終止搜索房屋的舉動；還有

4%的受訪者表示，會跟房東續

約。

調查顯示，有 42%的受訪

者認為，疫情不會影響搬家的決

定；不過，隨著紐約市疫情的繼

續蔓延，開始變得猶豫的租客比

例卻每週都出現增加的勢頭。另

外，隨著保持 6英尺社交距離的

政府令在城市裡實施，通過視頻

看房的租客有了明顯增長，幅度

達到 6%。

名 叫 薩 勒 諾（Mario 

Salerno）的男子擁有 18棟公

寓大樓，分布在布魯克林區的威

廉斯堡（Williamsburg）和綠點

（Greenpoint）等社區，向其承

租的房客多達 200至 300人。

他日前貼出公告說：「由於

最近的病毒影響我們每個人，請

注意，我現在免除 4月分的房

租。」他還提醒房客說：「保持

安全，幫助你的鄰居，確保每個

人都有食物可吃！」

薩勒諾出生在威廉斯堡的中

心地帶，現年 59歲。他繼承了

父親的加油站事業，在社區裡是

個家喻戶曉的人物。

薩勒諾說：「對我而言，更

重要的是人們的健康和大家的

餐桌上都有食物。」他告訴房客

說：「關心你的鄰居和家人。」

據《紐約時報》報導，薩勒

諾可能因此減少幾十萬美元的收

入，但他不在乎這些損失，他只

想減輕房客的生活壓力。

他在接受該報訪問時透露，

有一些房客在 3月告訴他說，他

們已經付不起房租。甚至還有三

名來自愛爾蘭的房客打包行李，

搬回去了。

根蒂爾向薩勒諾租房將近 4

年。在他心目中，薩勒諾一直是

模範房東，如天花板漏水等緊急

問題，薩勒諾都會很快處理好。

另 一 名 房 客 古 特 斯 基

（Kaitlyn Guteski）在自己的髮

廊歇業之後就一直沒工作。她原

本不知道該如何繳房租，但現在

不用發愁了。她稱讚薩勒諾說：

「他是超人，他是個很棒的人。」

首季大陸樓市成交量降至十年最低 

【看中國訊】根據地產報

告顯示，紐約市五個轄區

內，曼哈頓、布魯克林，

以及皇后區三區的房租，2

月分出現環比和同比的全

面上漲。

另外，曼哈頓的房屋

空置率為 1.11%，為自去年

7月以來的最低水平，這意

味著在曼哈頓租房子更加

困難。

在紐約市 3月初出現

第一個中共肺炎（又稱武

漢肺炎）確診病例之前，

疫情已對房市產生影響，

包括：買家、賣家、房屋

中介等，都對未來感到不

確定；即便美聯儲自疫情

爆發以來二度緊急降息，

連動抵押貸款利率下降，

但由於無法預料疫情何時

結束，以及未來發展，讓

不少潛在買家處於觀望狀

態，同時延遲了看房、買

房計畫。

地 產 網 站 Localize.

city總裁卡里霍維茨指

出，目前的房市處於觀望

態度，在房屋買賣市場已

經看到疲軟現象，但同時

租賃市場則是處於強勢狀

態，此現況將持續到不確

定因子消失後，才可能明

朗。

紐約房地產經紀公司

柯可蘭集團首席營運官馬

林則表示，2月後，房市的

種種跡象都表明對房東有

利。同時由於租屋需求旺

盛，加之天氣轉好帶動租

客看，以及 5月後即將迎

來的旺季，會讓租賃市場

表現更旺。

【看中國訊】隨著失業人

數的迅速攀升，房東們面臨

租客無法正常交租的境況。

與大型地產公司不

同，作為家庭房屋出租生

意的投資者，這些房東們

的投資收入主要來自租客

支付的租金。目前，美國

做家房屋出租生意的房東

共有 800萬，他們通常擁

有 1到 10套產業不等，而

這些房東接納的租客總共

達到 4800萬之多。

軟件公司Avail最新的

調查顯示，有 54%的租客

受訪者受到疫情影響已經失

業。而有三分之一的受訪者

表示會暫停交租。有一部分

受訪者表示，會向家庭和朋

友尋求資助。還有一部分則

表示自己不知道如何是好。

這讓房東們變得措手不

及，因為房東們需要依靠收

取的租金來償還房貸和房屋

的各種開銷。而房東們則很

難從政府的救助中獲得實際

的幫助，因為大部分救助項

目都不提供給房屋出租生意。

另外，儘管聯邦政府有

1200美元的救助金，但還是

有很多地區法律規定，不能

輕易驅逐會選擇暫不交租的

房客。

2月紐約房租
全面上漲

已
售

紐約上州好房
四房 4.5 浴 
屋大：3308 尺
交通方便 近超市、學校
售價：$449,900

Woodbury 奧特萊斯附近獨棟別墅
四房六浴  屋大：4377 尺 
好學區  交通方便 
離大型購物中心近
售價：$819,000

紐約上州 Woodbury 附近好學區房
四房 2.5 浴 屋大：2094 尺
近學校 購物中心 
離紐約近
售價：$334,900

紐約上州好房 適合投資自住
四房三浴  屋大：2484 尺  
占地：3 acres  交通方便 
環境好  離大型購物中心近
售價：$339,999

疫情中紐約租客無懼尋租 
小型房東或
陷入收租困境

疫情中紐約房東行善 
免收幾百名房客的租金

整版圖片：Adobe Stock

樣本調查數據顯示：2020年第一

季度，百城新建住宅價格累計上

漲 0.18%，是 2015年 5月以來季

度漲幅最低值。

在重點城市當中，一季度

城市新房成交量為近 10年同期

最低，3月雖然市場有所緩解，

但仍然明顯低於去年同期。首季

度，50個大、中城市商品住宅月

均成交面積月 1410萬平方米，為

2011年以來同期最低水平，同比

下降接近四成。其中，2月成交

量同比與環比下降均超過七成；3

月成交量下降超過四成。

二線城市商品住宅月成交

面積月 40萬平方米，同比下降

37.6%；主要三線城市商品住宅月

均成交面積僅有 15萬平方米，同

比下降超過四成，降幅為全國各

線城市中最大。受到疫情衝擊，

大陸主要城市商品住宅成交面積

同比降幅均達到七成。


